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- B A R CELO N A , 8 (Logos)-* Diversos periodistas barceloneses 
recibieron una llamada anónima citándoles en un bar de la capital, 
donde, según se les indicó, iban a facilitarles una importante noticia. 
Acudieron al local de referencia nueve periodistas, y al cabo de cierto 
tiempo llegó un coche del que bajó un muchacho, quien entregó otros 
tantos sobres a los informadores. Contenían un escrito de cuatro folios 
de extensión firmado por el denominado "Grupo de Acción 
Revolucionaria Internacional", en el que, ai parecer, se fijan las 
condiciones para la liberación de don Angel Baltasar Suárez, director 
del Banco de Bilbao en París. '

Los periodistas en cuestión, tras consultar con un prestigioso 
abogado barcelonés, se dirigieron a la Asociación de la Prensa, en la que 
conversaron con el presidente de la entidad. Posteriormepte marcharon 
a sus respectivos periódicos donde hicieron entrega del original recibido 
a sus directores.

L O S  P E R IO D IS T A S  EN  
E L  J U Z G A D O  D E  G U A R D IA

B A R C E L O N A , 8 (Eu ropa P re s s ) .-  Seis de los ocho periodistas que  
acudieron a una convocatoria  la tarde de ayer y  en la que se les entregó  
un com unicado  que se atribuye  al gruporanarquista autor del secuestro  
del d irector del Banco de B ilbao  en P arís , don Angel-Baltasar Suárpz, 
han prestado esta madrugada declaración ante el juez de guardia.

Los periodistas acud ieron al juzgado de guardia acom pañados del 
presidente de la A so ciación  de la Prensa de Barcelona, don Santiago  
Nadal, a quien se hab ían  d irig ido  con  anterioridad m ediante un escrito  
en el que se le  inform aba de lo  o currido , decid iendo el presidente la 
conveniencia de poner los hechos en cono cim iento  de la autoridad  
jud icia l. E l juez de guardia, don V icen te  T a ló n , tom ó declaración  
conjunta a los periodistas, que detallaron cuanto  se relacionaba con la 

convocatoria.

LOS PERIODISTAS 
ROE BEGIBIERON 

EL B A J E  
DELOS

DATE EL JAEZ

En este «Citroen DS", descubierto por la Policía francesa en  
una calle de las afueras de París, se cree que fue llevado por 
sus secuestradores el d irec to r de la sucursal dè i Banco de 
Bilbao en París, don Baltasar Suárez,

SIN NOTICIAS D IR EC TA S  
EN E L  BANCO D E BILBAO

M A D R I D ,  8 (Europa Press).— Personas 
allegadas al Banco de Bilbao declararon esta 
mañana a “Europa Press" que la entidad 
como tal no ha tenido hasta ahora noticias 
directas ni indirectas de los secuestradores 
del director de su sucursal en París, señor 
Suárez.

“ Nadie nos ha pedido nada hasta el 
momento, y, en consecuencia, no hemos 
intervenido como interlocutores en este 
asunto", agregaron las mismas personas, que 
subrayaron la emoción y preocupación con 
q u e  s i g u e n  la e v o l u c i ó n  de los 
acontecimientos.

F in a lm en te ,  mani festaron que se 
enteraron ayer,  por los medios de 
.comunicación social, de las peticiones de los 
presuntos secuestradores

e x p r è s
Depósito legal: Z - 22>1970 DIARIO DE LA TARDE

D irector: E D U A R D O  F U E M B U E N A  CO M ÍN  
Ed ita : P R E N S A  A R A G O N E S A . S . A . 

Marcial, 2. Teléf. 2 1 6 9 8 3  -T d le x . 58054

MIEBÇOLES, 8 DE MAYO DE 197»
Preciot 7 pesetas • A ñ o  IV  - N úm . 1.329

EL RETRASO EN LA APERTURA DEL CLINICO
V-v‘ *1 ' ' \   ̂ 1, •"/ ■■■: ■ V- ' -A iV.-.j 1 .. i-, y .;,! .-4 ; I > i . ; V '

U_ L

■A.V.: Vií ■ V V ' ^
-  V v  1 i- - 1  >

Sr. Director de "ARAGON/exprés":

Estimado Sr. ■
Rogamos ia publicación de esta, nota, para informar a la ciudad de Zaragoza y  a 

la opinión pública en general la situación por la que atraviesa el quinto curso de 
Medicina respecto a la asignatura de Ginecología.

En el momento de escribir la presenta nota y  finalizando ya el actual curso aca-, 
démico la situación de la asignatura se reduce únicamente a . unas clases teóricas y  sin 
ninguna posibilidad por el momento de realizar prácticas clínicas.

Los motivos de la inexistencia de estas prácticas se basan en que no hay 
actualmente en las clínicas de la Facultad de Medicina pacientes ginecológicas u 
obstétricas en proporción mínima imprescindible para realizarlas.

Sabem os p o sitiva m en te , las gestiones realizadas a diferentes niveles 
administrativos y. hasta ahora infructuosamente por el catedrático de la asignatura 
profesor D. Heraclio Martínez. Y  en vista de que la apertura de! nuevo clínico 
continúa demorándose, el resultado es que promociones enteras de estudiantes van 
a ejercer su profesión sin unas mínimas garantías.

Aunque en realidad este problema de las prácticas clínicas es general para todas 
las asignatura^ abarcamos únicamente el problema de ginecología por ser 
actualmente y  por una serie de circunstancias el más apreciable.

Quedándole sumamente agradecidos por la presente nota le saludan:

Un grupo de alumnos de Quinto Curso de Medicina.
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I UNO DE LOS TEMAS A TRATAR EN LA 
COMISION PERMANENTE DEL EPISCOPADOLu suspensión de tos programas religiososo pT.V.E y  RadioNacional

S A N  L O R E N Z O  D E  E L  
E S C O R IA L, 8 (Lo g o s).-A  primeras 
horas déla mañana de ayer comenzó 
su reunión ordinaria la Comisión 
Permanente del Episcopado, bajo la 
presidencia de monseñor Enrique y 
Tarañcón.

A u n q ue  no se ha facilitado 
ninguna información oficial sobre la 
temática tratada, el primer asunto del 
orden del di'a se refería a los informes 

de los distintos prelados que presiden 
C o m isio n es E p isco p a le s , sobre 
asuntos de su com petencia y 
planificación de nuevos trabajos.

El objetivo básico ai que irán 
enfocados todos los trabajos de esta 
reu n ió n , que tiene prevista una 
duración de tres días, es el de 
preparar la temática de la próxima 
reunión de la Conferencia Episcopal 
Esp añ o la  que se dedicará a la 
evangelización en el mundo actual.

E n  fu e n te s  próxim as a la 
Conferencia Episcopal se cree que 
uno de los posibles temas que 
aborden los obispos es el relativo a 
situación actual en las relaciones 
Iglesia-Estado.

Por su parte, es muy probable que 
en el informe que emita el Presidente 
de la Comisión Episcopal de Medios 
de Comunicación Social se trate de la 
su sp e n s ió n  de los program as 
religiosos en Televisión Española y

Radio Nacional de España. Como se 
recordará el director general de 
Radiotelevisión^ don Juan José 
Rosón, comunicó su cese a todos los 
m i e m b r o s  dél  Sem in ario  de 
Programas Religiosos de Radio y 
T e l e v i s i ó n ,  en v istas  a una 
reestructuración de las comisiones 
asesoras. El citado seminario estaba 
presidido por el obispo de Cuenca, 
monseñor Guerra.

Según .nuestras informaciones hay 
prevista una entrevista del ministro 
de Información y Turismo, don Pfo 
Cabanillas, con el Obispo Presidente 
de Medios de Comunicación Social, 
monseñor Cirarda.

La Comi s i ón Permanente de 
Obispos tiene también pendiente 
a b o r d a r  el e s t u d i o  de la 
reestructuración de las Comisiones 
Episcopales. Se desea agilizar su 
trabajo y planificar una coordinación 
de las mismas. Ya anteriorrtiente, el 
S e c r e t a r i o  de la C o n ferencia  
Episcopal Española, monseñor Vanes, 
ha celebrado dos reuniones con ios 
diversos directores de Secretariados 
de Comisiones Episcopales para tratar 
cuestio nes fronterizas sobre este 
aspecto.

A l concluir la reunión de la 
Comisión Permanente el próximo día 
9 se habrá perfilado el orden de 
trabajo de la plenaria de los obispos 
que se celebrará el próximo mes.

“Sábado Gráfico' 
SECUESTRADO
-SE CREE QUE OBEDECE A OUE INSERTABA 
UNOS QUINIENTOS NOMBRES,DE CONTRIBU
YENTES CON. LA CORRESPONDIENTE DECLA
RACION .SOBRE LA RENTA \ - . . \

M ADRID, 8 (Europa Press).— El semanario “Sábado Gráfico” 
ha sido objeto de secuestro por orden de la Dirección General de 
Régimen jurídico de la prensa y puesto a disposición de la 
autoridad judicial. . .  . . j

Un representante de la publicación ha declarado a Europa 
Press" que tiene la impresión de que el secuestro —previsto en la 
vigente Ley de Prensa de Imprenta— obedece a que la revista 
insertaba la lista de unos 500 contribuyentes cuya declaración 
sobre la renta figura en los libros expuestos al público en el 
Ministerio de Hacienda. ,

Añadió que una segunda edición de ‘“ Sabado Gráfico ha sido 
puesta a la venta, omitiendo esta información. . . . . .

N . de la Redacción de"Europa Pressf— En la actualidad, las listas 
de todos los contribuyentes con la correspondiente declaración que 
hacen sobre la renta, se exponen todos Jos años al público en el 
Ministerio de Hacienda, pero estas listas no pueden darse a la 

/,píiW'lciaád>Ví>'í'déci¿i6ñ/de la autqttdbd;;.f)^Sf1?^e «« 'a Ley de, 
.WdpTédacr.ftttéJbtíual,, .

RICARDO DE LA CIERVA habla 
de la futura Ley de Asaciaeiones

IIDeberá tener en cuenti 
nuestra dramática
B A R C E L O N A , 8. (Lo g os).— E n  la sección  

" L a  nueva fro ntera" del vespertino barcelonés  
" E l  N oticiero  U n iversa l" , responde a los tem as 
de "ap ertu rism o ", asociacionism o y  m onarquía, 
el d irector general de Cu ltu ra  Popular, don  
R icard o  de la C ierva y  de H oces, quien d ice:

A P E R T U R A

Creo que la respuesta está en el d iscurso  del 
propio  presidente A rias quien  al resum ir todo  
su talante p o lít ico  en lo que llam ó, con  frase  
definitiva, lealtad al fu tu ro , parece sugerir que 
esa apertura es una apertura al fu tu ro , y , por 
tan to , no se refiere exclusivam ente a un cam po, 
sino a todos y  de form a arm ónica.

A S O C IA C IO N IS M O

"DEBE ASEGURARSE LA CON
TINUIDAD DE LA MONARQUIA 
POR TODOS LOS MEDIOS"

E n  m i o p i n i ó n ,  la fu tu ra  ley sobre 
asociaciones y  los posibles com plem entos de ley 
electoral, deberán tener m uy en cuenta el 
co n ju n to  de nuestra dram ática experiencia  
h istórica en este doble sentido.

La legislación electoral republicana parecía  
hecha para configurar el partid ism o extrem ista  
y  de hecho  nuestra guerra civil fue en gran parte

consecuencia de unas elecciones, pero, dentro ‘ 
de la lealtad al fu tu ro , creo que la regulación'de 
las asociaciones debe tender a pocas y  fuertes 
asociaciones.

La  experiencia de los partidos regionales ha 
s id o  nefasta h istóricam ente. Podrán existir 
asociaciones con  m ás o m enos fuerza en una 
región, pero sin lim itar jam ás*0 priori*su ámbito 
de actuación.

M O N A R Q U IA

Debe asegurarse la continuidad institucional 
fís ica  y  personal de la m onarqu ía por todos los 
m edios en todas las eventualidades previsibles.

E n tien d o , sin em bargo, que lo im portante no 
es la casu ística, sino la firm e voluntad del 
E s t a d o  y la s o c i e d a d  n a c i o n a l  en la 
configuración  real de nuestra nueva m onarquía. 
Y o  creo  que esta voluntad existe con firm eza. 
E n  prim er lugar, por la figura y  la sighificación  
de los p rín cip es de España, por su perspnalidacj, 
por su sim patía , y  en segundo lugar, porque 
doce siglos de honda tradición  m onárquica no 
se borran con  los errores m onárquicos de un 
s i g l o  ni  c o n  l as  f a l s a s  superestructuras, 
republicanas de c in co  años que desem bocaron  
en la tragedia.

•YA ESTA CONFIRMADO-

La SELECTIVIDAD, para 
el PROXIMO CURSO

M AD RID, 8 (L a g o s).-  Ha 
c o n c lu id o  e l trabajo de la 
p o n e n c i a  d e s ig n a d a  para  
i n f o r m a r  la s  e n m ie n d a s  
presentadas a l proyecto  de Ley  
de Prueba de A p titu d  para el 
acceso a la Universidad. Se cree 
que la comisión de Educación y  
Ciencia será convocada para el 
próxim o día 16. El inform e de la 
ponencia ha sido entregado hoy 
al presidente de las Cortes y 
podrá ser examinado por los 
p ro c u ra d o re s  en la oficialía 
mayor de la Cámara

Según fu e n te s  competentes, 
d ic h o  informe establece con  
carácter general que. una vez 
o b t e n i d a  la  e v a l u a c i ó n  
p r e c e p t iv a  en  e l curso de 
o r i e n t a c i ó n  u n iv e r s i ta r ia ,  
deberán superarse pruebas de 
a p ti tu d  para el acceso a la 
Universidad. Estas pruebas se 
realizarán en la Universidad a 
c u y o  D is tr i to  pertenezca el 
centro en que se haya cursado el 
C.O.U.

El inform e de la ponencia, 
r e c o g ie n d o  e n m ie n d a s ' de  
p r o c u r a d o r e s ,  in c lu y e  una  
disposición adicional en virtud  
de la cual las pruebas de ap titud  
para el acceso a la Universidad se 
implantarán en el curso 1974/75  
y afectarán a todos los alumnos 
que deseen iniciar estudios en los 
centros universitarios incluidos 
en  e l a r t íc u lo  Primero del 

^proyecto“ -de- L ey -a partir del- 
, c u v p  7. ^.JDifbp flpttcuio ■■
fPpm f fyf.sp. refiéfqídHÓs 
‘drdver'ütário's' y  Éycuelas'técnicas

superiores y no afecta a las 
Escuelas Universitarias, en las 
q u e ,  s in  em b a rg o , p o d r á  
establecerse por el Gobierno, en 
caso  n e c e s a r io , pruebas de 
a p t i t u d  a. p r o p u e s ta  d e l  
m in is te r io  d e  E ducación y  
Ciencia,

L a  p o n e n c i a  q u e  hii. 
informado las enmiendas esta 
constituida por los procuradora 
don Rafael Báguena Candela 
don A ngel González Alvarez 
don Mariano., Lázaro Franco, don 
B aldom cro Palomares Díaz ') , 
don Gabriel Tous Amorós.

LOS JUGADORES DEL BARCELONA 
GRABAN UN DISCO

'ív t

- Ì
BARCELONA.-^Los jugadores de la plantilla profesional de C. F. 
Barcelona durante la grabación de un disco con motivo de la próxirna 
celebración del 75 aniversario de la fundación de dicho Clubi También 
participó ert la, grabación: Crayfif^si bien por so, condición de extranjerp y .. 
a. causq/de no dominar muy bien todavía el español, fue,colocado en w . 
úl'tma fila para río desentonar. fFoto Cifra GráfifS)
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8  PROYECTO
LEY DE

Licinio de 
¡a Fuente, 
en Vigo

Buenas remnneraciones 
poro los eslibodores^o:; tZL,

VIGO, 8 (Europa Press).- Durante su estancia en Vigo, el ministro de 
Trabajo don Licinio de la Fuente , ha hecho unas declaraciones a Radio 
Popular sobre diversos problemas que afectan a dicha ciudad y  a Galicia  ̂
en general. _______________

ij-MÁDRID, 8  (Europa 
'  " B o le tin

^ e :  la s  CoTtés 
publica hay 

i del p ró ca m é ^ f  
eit^e ión fa m ilm  ■ 

i ,  don E nr^ue  
M a rtín e z , en e l 

'fpue se rem ita 8 
iijleg istativa un 

^ m fo  de le y  d e ‘ 
tacióñ y  tesponsa- 
idfímentaria..

^ E ^ o e u ra d o r  en e !  - 
'bulo de su ruega que 

WMÁ^jd^o alimentario no 
% d rá  alcanzar toda su 

Wtividad práctica si no 
^É^piementa con lina 
w ^  Pormas de carácter 

:que permitan la 
concreta de las 

■ m delitos que en 
¿de alimeotacián 

tá n  p r o d u c i r s e .

ifdíentemente 
^pesta-.en vigor del 

Ontario, estima 
“ ' ¡VHÍória que es 

 ̂ necesaria la 
í 'flfe dicha ley 

' e b r d e n . a c i ó  n y  
f f  e s p  o n $ a h  H i  d  a d  
f^iraentaria.

Comprobados los frondes en los obonos
EN LOS ABONOS COMPUESTOS LAS 
DEFRAUDACIONES ALCANZAN’ CIFRAS MUY ALTAS

M ADRtD , 8 (Logos).- Según el 
Ministerio de Agricultura! las posibles 
anormalidades surgidas en el mercado 
de los abonos en la Cuenca del 
Duero, ha motivado una investigación 
por la subdirección general de mejora 
de la calidad y defensa contra fraudes.

Se tomaron quinientas dieciséis 
muestras de abonos durante el primer 
trimestre del año.

Realizados los análisis iniciales por 
los laboratorios agrarios regionales 
del Ministerio de Agricultura, se han 
estudiado los resultados, de los cuales 
podem os sacar las s igu ientes 
conclusiones:

. De las muestras tomadas en 
abonos simples puede considerarse 
que su situación es más normal, ya 
que solamente un dos por cierito de 
los mismos acusan un fraude superior 
a las dos unidades.

En los abonos compuestos, las 
m uestras de fectuosas son más 
abundantes, hasta el. punto de que el 
veintiséis por ciento de ellas indican 
en el análisis inicial un fraude 
superior a las dos unidades.

A  nivel de empresa, entre las doce 
controladas, una de ellas alcanza un 
índice medio de defraudación de casi 
un veinte por ciento, mientras que 
ninguna de las restantes supera el dos 
y medio por cientq, datos referidos 
también a los abonos compuestos.

La legislación vigente nó permite 
la publicación de los nombres de las 
empresas inculpadas, en tanto que los 
exp ed ien tes administrativos, los 
cuales se han.iniciado para todas las 
m uestras defectuosas, no estén

EN LA PRIMERA SEMANA DEL 
CINE ESPECIAL DE SEGOVIA

•  APERTURA 
CINEMATOGRAFICA

"ALGUNAS DE LAS PELICULAS PRO.YECTADAS 
HAN ESTADO HASTA AHORA RETENIDAS 
POR LA CENSURA

S E G O V IA , 8 (Eu ro p a  Press).— Organizada por la C om isión  del 
Bimilenario del A cueducto  de Segovia, y  dentro  del program a de actos 
con motivo de esta ce lebración , se ha inaugurado en esta ciudad la 
primera semana de C in e  Especia l, patrocinada por la D irección  General 
de Cinematografía del M inisterio  de In form ación  y  Tu rism o .

El acto estuvo presidido por las prim eras autoridades provinciales y  
asistieron, entre otros, Ja im e de, A rm ifián , d irector de la prim era  
película de la sem ana, " L o s  am ores del capitán B rand o ", a s í com o  
algunos intérpretes, personalidades de los to ros y  de la televisión.

A  preguntas de los periodistas, en una rueda de prensa previa a la 
presentación de esta semana,- Ja im e de A rm iñán  m anifestó  su 
esceiMicismo respecto de lo  que se supone apertura de la censura en 

spaña, pese a las recientes declaraciones del D irecto r G eneral de 
Cinematografía en V a llado lid .

Por su parte, el delegado provincial del M inisterio  de info rm ació n  y  
urismo declaró que es propósito  del M inisterio  q ue  esta sem ana de 

®ine especial quede institu ida para el futuro  en Segovia.
La semana tiene una doble vertiente: por la tarde, estará dedicado al 

7® romanos y  por la noche a tem as que, hasta ahora, han estado  
enidos, por la censura y  que por tanto  serán estrenos en España, 

n re esta? pelícu las se encuentran " E l  am or del capitán  "Brando", de 
oñh**i . "  AfO'm án; " L o la  M o ntes", en su versión original de M ax  
un '3"« “ Solam ente

de Ja ck  D en io l, y  cerrando el c ic lo  "Jesucristo  superstar", 
“ ® Norman Jew ison.

M IERCO LES. 8 D E  M A YO  D E  1974

resueltos, momento a partir del cual 
el Ministerio de Agricultura estará 
capacitado para la publicación de las 
multas impuestas, en. aquellos casos 
que, por su gravedad, se juzgue 
conveniente.

Finalmente debemos informar que 
el M in iste rio  de Agricultura ha. 
pasado a co n o cim iento  de la 
a u t o r id a d  ju d i c i a l  aquellos 
expedientes en los cuales proceda su 
iMervención.

Por lo que respecta a los 500 estibadores portuarios del registro 
nominativo que existen en el puerto de Vigo, el señor de la Fuente . 
señaló que actualmente se está tratando de resolver y  dijo: "Creo que hay 
dentro del registro nominativo trabajadores de distintas categorías, creo 
que fundamentalmente lo importante es resolver la situación de aquéllos 
que de una manera asidua y  normal están trabajando en el puerto, y  
estamos discutiendo con los trabajadores portuarios el modo de ver 
cómo pueden ir progresivamente incorporándose, bien en nuevas 
ampliaciones de la propia plantilla de acuerdo con las nuevas necesidades 
que puedan ir produciendo el incremento de actuaciones en el puerto, o 
bien cubriendo las vacantes que también por jubilaciones se puedan ir 
produciendo en la plantilla”. -

Seguidamente el vicepresidente tercero del Gobierno afirmó que “hay 
ocasiones en las que se carga el acento en que nuestros trabajos portuarios 
son muy costosos y  se olvidan otra serie de aspectos positivos que sin 
embargo tiene la actividad de los estibadores en los puertos españoles. Es 
evidente que las retribuciones dé los estibadores tienen que ser unas 
retribuciones altas  ̂ ya que su trabajo es especialmente penoso, duro y  
ocurre así en todos los lugares del mundo. Pero, a mi juicio, río se valora 
suficiéntemente là importancia que tiene para un puerto él que las 
faenas de carga y  descarga se puedan realizar con regularidad”. También 
subrayo el ministro que hay que conseguir que el trabajador de ordinario 
esté satisfecho en su trabajó y, en consecuencia, que tenga la retribución 
suficiente y  la consideración y  protección adecuadas.

Más adelante, el ministro de Trabajo, indicò, a propósito de los 
problemas de su departamento que preocupan dentro de Galicia, que 
sobre todo se está planteando la necesidad urgente de dotar a la región 
gallega del suficiente numero de puestos de trabajo para que todos los 
gallegos que trabajan incluso en otras regiones de España puedan volver a 
Galicia; muy especialmente hizo alusión a ese gran contingènte de 
gallegos que trabajan en el extranjero. '

PRIMERA VEZ EN ZARAGOZA!
¡EL ESPECTACULO MAS BELLO DE 

U  UNION SOVIETICA!

LOS FAMOSOS BALLETS

Ills

M O ^ U
í:  C O N J U N T O  O F I C I A L  DE 

J ú  DANZAS POPULARES DE LÁ

U .R .S .S .

i lO ©  COMPONENTES
BAILARINAS •D A NZARINES «CANTANTES Y MUSICOS 
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Comentario en la prensa 
barcelonesa^ ante la 
evolución política 
de Portugal

«Los pactos ibéricos ya 
no van a ser tan incites»

B A R C E L O N A ,  8. (Europa 
•Press).— “Seoyen por 
muchas opin iones sobre el 
v e c i n o  p a í s .  No abunda  
demasiado lo de “ la vuelta a los 
p a r t i d o s  pol í t i cos  es un 
retroceso", o. que “el retorno de 
los politicastros de antaño es el 
estallido de la guerra civil” . Por

lo visto la gente está bastante 
contenta, acude espontánea y 
pacíficamente, a manifestarse y 
el revanchismo es mínimo. 
Naturalmente,  los periddicos 
españoles se congratulan por 
t o d o  e l l o ” , dice  hoy un 
comentario que aparece en la 
diaria sección “ E l delantal del 
Brusi” .

Muestra mas adelante el 
comentarista su asombro ante el 
golpe de estado menos cruento 
de la historia, y compara los 
escasos muertos registrados en 
-Portugal con los referidos al 
tráfico.

“ Portugal ingresará en seguida 
en el Mercado Común. La

democracia, como es sabido,no 
es la mejor forma de Gobierno, 
pero tiene la gran ventaja de que, 
en el caso de Portugal, con ella 
puede parecerse a los otros 
miembros de la Comunidad 
Europea. España va a sentirse 
muy aislada. Los pactos ibéricos 
ya no van a ser tan fáciles” .

B A N C O  D E  F I N A N a A C I O N  IN D U S T R I A L

p ^ [N ]Q [N ]

A C R E E D O R E S  Y  B O N O S  
D E  C A J A

EN M ILLO NES DE PTAS.

IN V E R S IO N E S
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Junta General Ordinaria de Accionistas del Ejercicio de 1973
El pasado día 22 de abril se celebró, en los salones de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid, la Junta General Or

dinaria de Accionistas de INDUBAN, en la que fueron aprobados la Memoria, Balance, Cuenta de Pérdidas y Ganancias y Pro
puesta de Distribución de Beneficios de 1973, así como la gestión del Consejo de Administración durante el referido Ejercicio, 
décimo de la actividad de INDUBAN como Banco Industrial y de Negocios. Se inició el acto bajo la presidencia del Excmo. Sr. 
D. Tomás de Bordegaray y Arroyo, Presidente del Consejo de Administración, quien dirigió unas palabras de salutación 
y de bienvenida a los accionistas asistentes al acto.

A continuación cedió la palabra al Consejero-Director General. Excmo. Sr. D. José Raimundo de Basabe y Manso de Zuni
ga, Marqués de Mirairío, quien procedió a presentar previamente la evolución de la economía internacional y de la economía 
nacional durante el año 1973 y la dinámica de la Banca española—en especial de la Banca industrial— como elementos explica
tivos y determinantes, parcialmente, del Ejercicio del Banco.
CARACTERISTICAS ECONOMICAS Y FINANCIERAS DE 1973

— La coyuntura económica de los diferentes países occidentales en 1973 se caracterizó por los siguientes rasgos funda- 
damentales:
— Aumento de la tasa de crecimiento en comparación con 1972.
— Fuerte crecimiento del nivel de precios.
—  Disminución del nivel de paro.

— La principal característica de ia economía española durante 1973 fue la prosecución de un alto ritmo de crecimiento, 
al igual que durante T972, evolucionando, en consecuencia, al igual que en los restantes países occidentales, por la 
fase expansiva. del ciclo. Los rasgos más 
relevantes fueron:
— Un ritmo de crecimiento sensiblemente 

elevado, similar al logrado en 1972.
—  Un fuerte alza del coste de la vida y de 

los salarios.
— El logro del pleno empleo de los facto

res productivos.
-— Un fortalecimiento de la economía espa

ñola frente al exterior.
— La fuerte expansión de la economía espa

ñola durante 1973 se apoyó en la evolución 
de la Banca privada durante este período, 
caracterizada por un importante aumento 
del crédito bancario, que produjo un des
censo en el nivel de la liquidez, a pesar 
del fuerte crecimiento de los depósitos.

—  La evolución de la Banca industrial durante 
1973 estuvo condicionada por el fuerte rit
mo inversor del sector industrial, que au
mentó Ja demanda de medios financieros a 
largo plazo de forma apreciable. En conjun
to, la dinámica de la Banca industrial en el 
pasado año puede calificarse de favorable, 
siendo su comportamiento económico simi
lar al de la Banca privada, caracterizándose, 
al igual que ésta, por un apreciable esfuer
zo inversor, un importante aumento de sus 
depósitos y un descenso de su nivel de li
quidez.

— La Banca industrial en 1973, como ya es ha
bitual desde su creación, y natural atendien
do a su Iniportancia relativa, obtuvo unas 
tasas de crecimiento superiores a las de 
la Banca privada globalmente considerada, 
tanto -en la captación de depósitos como en 
la concesión de créditos.

En el informe sobre el Banco de Financiación 
Industrial, el Marqués de Mirairío analizó la evolu
ción del Ejercicio de 1973.

Del informe del Sr. Consejero-Director General 
entresacamos las siguientes notas:
PRIMER DECENIO DE INDUBAN (1964-1973)

— Recursos ajenos totales: Pasaron de 1.332 millones de pesetas a 31.254 millones cíe pesetas.
— Recursos propios desembolsados: Pasaron de 657 millones de pesetas a 3.172 millones de pesetas.
__  inversiones en créditos y efectos: Pasaron de 794 millones de pesetas a 27.694 millones de pesetas.
__Cartera de valores privados: Pasaron de 43 millones de pesetas a 1.565 millones de pesetas.
— Beneficios netos: Pasaron de 23,6 millones de pesetas a 436 millones de pésetes.

INDUBAN EN 1973
—̂  Los recursos ajenos (acreedores y bonos de caja), experimentaron un aumento absoluto de 9.823 millones dé pesetas 

y relativo del 50,8%, alcanzando dichos recursos la cifra de 29.152 midones de pesetas a fin de año.
__Las inversiones en créditos y participaciones experimentaron un incremento absoluto de'10.715 millones de pesetas y

relativo del 57,8%, sumando al cierre del Ejercicio 29.259 millones de pesetas.
__Las operaciones de créditos industriales autorizados en 1973 ascendieron a 19.524 miflones de pesetas, que repre

sentan un aumento relativo del 65,9%. Las operaciones de créditos industriales formalizados en 1973 se elevaron a 
10.870 millones cíe pesetas, equivalentes a un incremento del 45,1 %.

__El ben^icio líquido del Ejercicio ascendió a 436 millones de pesetas, frente a los 365,5 millones obtenidos en el Ejer
cicio de 1972. . . .  , 0,0

— Dividendos: Los resultados obtenidos, y habida cuenta lo dispuesto en el Decreto-ley de 30 de noviembre de 1973, 
permiten asignar un dividendo neto de 48,60 pesetas por acción y una rentabilidad neta del 9,72 %. De no haber surgido 
aquella disposición legal, el dividendo neto hubiera sido de 62,50 pesetas por acción y la rentabilidad neta del 12,50%.

Por último, el Consejero-Director General manifestó que, atendiendo a ios datos referidos, puede calificarse de satisfacto
ria la evolución de INDUBAN, valoración positiva ratificada por el hecho de que la distribución regional de sus créditos forma
lizados y el reparto de los mismos según los sectores de actividad productiva de la economía han continuado la línea de la ge
neralidad inversora ya señalada por el Banco en etapas anteriores. Las perspectivas futuras, cumplido ya el primer decenio de 
la vida de INDUBAN y a la vista de su experiencia, se enmarcan en unas coordenadas de prudente optimismo.

Diferentes accionistas asistentes a la Junta formularon diversas preguntas a las que el Consejero-Director General con
testó a su entera satisfacción. •

—
---------- -̂---------

T O T A L  B A L A N C E
EN M ILLO NES DE PTAS.

VALO RES £FECTiVO S

"La península 
parece ya rota 
ante los o/os 
de la opinión 
occidental"

Por último, dice el “delantal” 
del “ Diario de Barcelona": “Lo 
irhportante para nosotros es que 
las libertades cívicas puedan 
llegar pacíficamente aún en estas 
l a t i t u d e s  c a t ó l i c a s  y 
meridionales. Nosotros teníamos 
la  v e n t a j a  de estar más 
adelantados que Portugal en 
muchos aspectos. El tránsito 
puede hacerse entre nosotros sin 
gestos pretorianos, desarrollando. 
una constitución base de una 
clase obrera más organizada, 
como una burgesía menos 
oligarca, con una administración 
mas sól ida,  con un nivel 
educativo más aito, sin onerosas 
colonias. Todas son ventajas para 
no quedarnos atras” .

“ MUNDO DI AR IO” : “ LA  
ECONOMIA NO LO  ES TODO"

‘ ‘Mundo Diar i o" ,  en un 
editoriai titulado “ Sprint hacia 
E u r o p a ”  hace n.otar, que, 
a u n q u e  ia e c o n o m í a  es 
indispensable, no lo es todo, y 
alude a las gestiones dê  Mario 
Soares por diversos países de 
E u r op a  que han encontrado 
gestos de ayuda.

“ L a  Pen ínsu la ’ Ibérica,; 
europea por tradición y por 
convencimiento, se haliaba desde 
largos años ausente de , los*̂  
orgánismos oficiales de Europa.‘ 
La evolución de los espíritus que 
se ha desarrollado en Portugal̂  
a c a b a  de  encontrar ,  con 
procedimientos tranquilos, casi' 
señoriales ,  su encarnación 
política... La Península Ibérica,) 
p e s a r  de  la t rad ic iona l  
fraternidad de los dos países 
hermanos, parece ya rota ente 
los ojos de la opinión occidental. 
E s p a ñ a ,  e s ,  ciertamente, 
diferente, pero no tanto” .

LOS áCONTECIWESriii

REPERCUTIERON EN 
EL TURISI«

M KAUUN/expres, kmv» »

M ADRID, 8. (Europa Press).- 
Según informa el semanario “Editar" 
e n  su  ú l t i m o  n ú m ero , el 
levantamiento militar de Portugal 
''d e te rm in ó  in m e d ia ta m e n ti  
consecuencias en las actividades 
relacionadas con el turismo y lo¡ 
viajes”.

Dice el semanario que la medié 
que primero trascendió fue el cierre 
del aeropuerto de Lisboa, lo 
ocasionó no sólo la intermpción ce 
los servicios de las compañías “TAI 
e “Iberia”, entre los dos países, sine 
también que una serie de gueloj 
trasatlánticos con escala -previa en » 
c a p i ta l  p o r tu g u e s a  llégarar 
directamente al aeropuerto madrileni 
de Barajas.

Respecto a las fronteras terrestre!  ̂
dice “E d itu r” que la situacio, 
presen tó  desigjualdades, ya qa 
algunos puestos han estado abierta 
durante los acontecimientos, coi 
paso de extranjeros y  españolesJ 
Portugal, aunque no con salida ai 
portuguses, mientras que en otros, i 
presencia de las tropas sublevada, 
determinó el cierre de la frontera; n< 
se registró incidente alguno. Uni 
serie de grupos turísticos extranjero, 
que se encontraba en territoru 
español —sobre todo Galicia- y 4“ ' 
tenia previsto pasar seguidamente ( 
Portugal, no lo hicieron ante léanse, 
ocurrida. _

Las perspectivas existentes paraju 
actividad  del turismo 
“E d itu r”-  y  Id a flu en cia J i 
portugueses a España: dependen, 
naturalpt.entet del giro, que tofnen . 
acontecimientos en el pals vecino.̂

M IE R C O L E S , 8 ,D E  M A YO  DE



Ayer, en el T.O.P. EL TIEMPO

Inicio contra SEIS 
profesionales de T.V.E

(atusados de pertenecer al Partido Comunista)

* el  pr es id en te  d el  tr ibu n a l  rechazo tr es  preguntas

DE UN abogado DEFENSOR POR IMPERTINENTES

♦  HARSILLACH, JESUS PUENTE, P IU R  MIRO, PEDRO AMALIO 
LOPEZ Y ELENA MARTI- TESTIFICARON A FAVOR DE LOS ACUSADOS

MADRID, 8 (Logos). -  En sesión que duró más de seis horas, se celebró ayer, 
ante el Tribunal de Orden Publico la vista oral y  pública contra seis profesionales 
de Televisión Española, entre ellos un periodista, como presuntos rrtiembros del 
Partido Comunista de España. En sus conclusiones definitivas el miriisterio fiscal 
ha solicitado del Tribunal cuatro años de prisión por asociación ilícita y  
propaganda ilegal para cada uno de los procesados, don Angel de la Cruz Bermejo 
y don Luis Calderón Martín, rebajando su petición en tres años. Respecto a los 
otros cuatro procesados, el fiscal ha mantenido su solicitud de dos años para cada
uno como presuntos autores de Un delito de asociación ilícita.

DICTAMEN DEL FISCAL

Según el dictamen del fiscal, los 
procesados formaban parte de una 
célula del Partido Comunista de 
España, formada por empleados de 
Televisión Española, en la que se 
hallaban voluntariamente inte^ados 
los seis procesados, quienes 
desarrollaban una labor orgánica, 
reuniones y reparto de propagada, 
todo ello en ;persecución de los móviles 
y objeto del Partido, que no son 
otros —dice el fiscal— que la 
destrucción violenta de la actual 
estmctura del Estado.

fNTERROGATORIO DE 
LOS PROCESADOS

La vista del proceso comenzó con 
el interrogatorio de los procesados. 
Previamente la Sala se había llenado 
completamente de asistentes, entre 
ellos gran número de periodistas, 
actores de teatro  y televisión, 
locutores y reabzadores. Entre los 
asistentes se encontraban don 
Antonio Buero Vallejo, autor teatral

SEGUNDO Y JUVENIL 
DESFILE DE MODAS, 
OR GA N I Z A D O  P OR  
“ ESTABLECIMIENTOS 
CALIXTO” EN LA SALA 
DE LA JUVENTUD SAN 
.ÍORGE,ESTA TARDE

Hoy mismo, m iércoles 8 , a las 6 
y media de la tarde, tendrá lugar 
el segundo y  tradicional Desfile  
destinado a la juventud, con el 
cual  E S T A B L E C I M I E N T O S  
C A L I X T O  presenta su A lta  
M o d a  d e  l a  C o n f e c c i ó n  
P r  i m a V é r a  - V é r a  n o , e n  
co la b o ra c ió n  c o n  la s  m á s  
prestigiosas firm as nacionales y  
extranjeras y  obsequia a su 
distinguida clientela joven, en la 
Saja San Jorge (San Juan Bosco  
núm. 3). ■

El Desfile será presentado por el 
animado y  popular locutor de 
Radio Zaragoza Enrique C a lvo ,y  
Un extra o rd in ario  elenco de 
m a n i q u í e s  p r o f e s i o n a l e s  
n a c i o na l e s  y  extran jeros lo  
vestirá, realzando la im portancia  
de él. No dudam os que com o en 
años anteriores, igualm ente que 
el de ayer, -este segundo D esfile  
abarrotará el lo,cal de la Sala San  
J o r g e  c o n  u n a  a l e g r e  
concurrencia, constituyendo  el 
acto una verdadera e inolvidable  
fiesta de juventud deseosa de ver 
,1a Moda que llevarán. ,en la; 
teitippráda Estiva l; 'presentada
extrabrdin'ariáríiénte'. ' ' ' ‘ ' .

_ MIERcÓLÉS. e DE MAVd b'E 1’974

y académico de la Real Academia de 
la Lengua, así como sy esposa la 
actriz  V ictoria Rodríguez, y el 
humorista Forges.

En el in te rrogato rio  de los 
procesados se mantuvo el siguiente 
orden:

Don José Luis Calderón Martín 
(25 años dé edad, soltero, técnico de 
sonido). De él dice el fiscal que fue 
captado por su compañero don Angel 
de la Cruz Bermejo, responsable de la 
célula comunista, y sé le ocupó en su 
domicilio varios ejemplares de un 
denom inado “ Boletín de Cine, 
T ea tro  y Televisión”, de matiz 
c la n d e s tin o  y com unista . El 
procesado negó todos los cargos, y 
manifestó que nunca ha pertenecido 
ni pertenece al Partido Comunista, y 
que las reuniones a que hace 
referencia el ministerio fiscal fueron 
mantenidas por razón de sus cargos 
sindicales y para tratar tan sólo temas 
l a b o r a l e s  q u e  a f e c t a b a n  
e x c lu s iv a m e n te  a Televisión 
Española. A pi-eguntas de su abogado 
defensor, doña Cristina Almeida, 
manifestó que desconocía que los 
demás procesados fueran comunistas 
y tan. sólo le unía a ellos razones 
profesional^ nunca políticas. De la 
declaración que este procesado hizo 
ante la policía resultaron detenidos, 
los demas. El señor Calderón Martín 
fue enlace sindical, vocal provincial 
de la Agrupación de Enlaces de 
T e le v is ió n  de la  U nión de 
T ra b a ja d o re s  ■ y Técnicos del 
Sindicato Provincial, de Prensa, Radio 
Televisión y Pubhcidad, Don Miguel 
González Sindo (25 años, casado,, 
ayudante de montaje), dectoo 
también que no pertenecía al Partido 
Comunista y nunca había recibido 
p ro ’p a g a n d a  d e  ta l  carácter 
procedente de don Angel de la Cruz.

A los demás procesados los conocí^ 
b i e n  p o r  t e n e r  c o n ta c to s  
profesionales con ellos o bien por 

' haberlos conocido tras ser detenidos 
por la policía.

Don Angel de la Cruz Bermejo (29 
años de edad, periodista, soltero). 
Fue enlace sindical, vocal provincial y.
?residenfe de la Agrupación de 

e le v is ió n  de la  u n ió n  de 
T ra b a ja d o re s  y Técnicos del 
S indicato  Provincial de Prensa, 
R adio , Televisión y Publicidad. 
Trabdó en Televisión desde 1965, y 
ocupo diversos puestos importantes.

N egó  p e r te n e c e r  al- Partido  
Comunista, se opuso a los cargos que 
hacía contra él el ministerio fiscal y a 
preguntas de su defensor, don 
Gregorio Peces-Barba, manifestó que 
lo único ^ e  trató es de solucionar 
por la vía del diálogo, y como 
representante sindical, ios problemas
laborales que tiene planteados 
Televisión Española, que nunca 
perteneció al Partido Comunista ni 
entregó propaganda ilegal a ninguno 
de los procesados.

Don Francisco Abad Fuertes (38 
años, casado, un hijo, director de 
teatro). También negó pertenecer al 
Partido Comunista. Declaró que ha 
trabajado cómo director ayudante en 
te a tro s  nacionales, y que lo

detuvieron por causa de unos apuntes 
que tomó del citado “boletín’’. Fue 
d e f e n d id o  p o r  d o n  H éctor 
Maravall-Gómez Allende. Don José 
Luis Gallego de Cáceres (30 años, 
soltero, técnico de magnetoscopio). 
Manifestó igualmente no pertenecer a 
la citada organización. Conocía a dón 
Angel de la Cruz porque había 
trabajado a sus órdenes y, junto con 
él, recibió la “Antena Colectiva”, 
galardón con que se premia a los 
mejores profesionales de TVE. Las 
reuniones que mantenían eran de 
carácter sindical. Como enlace 
declaró que había recibido quejas del 
sesenta por ciento del personal de 
televisión en tomo, concretamente, M 
tema de la clasificación profesionaL

Cuando fue- interrogado por su 
defensor, don Jaime Sartorius, el 
presidente del Tribunal, señor Mateu, 
rechazó tres preguntas del letrado por 
impertinentes. Se produjo un revuelo 
en la Sala y advirtió que lá desalojaría 
de inmediato si no había orden e 
incluso impondría las sanciones 
correspondientes.

F inalm ente intervino la sexta 
procesada, doña Carmen Frías Arroyo 
casada, con dos hijos, montadora de 
c in e ,  q u e  h iz o  la s  mismas 
m anifestaciones que los demás 
procesados, y fue defendida por don 
Tomás Dupla.

PRUEBA TESTIFICAL

T ra s  el interrogatorio de los 
acusados, se pasó a la prueba 
testificaL Estaba prevista la asistencia 
como testigo del Presidente de la 
Asociación de la Prensa de Madrid, y 
de la Federación Nacional, don Lucio 
del Alamo, pero no fue posible por 
hallárse de viaje, por lo gue la Junta 
Directiva de la Asociación envió un 
informe, que fué admitido como 
prueba por el Tribunal, en relación 
con la conducta del señor de la Cruz 
Bermejo. Intervinieron como testigos 
a favor de los procesados, entre otros, 
don Adolfo Marsillach, don Jesús 
Puente, doña Pilar Miró, don José 
María Torres Cervigón, don Pedro 
Amalio Lópdz Sánchez, doña Elena 
Martí Ballester, y otros profesionales 
de TVE.

INFORME DE LOS DEFENSORES

Finalm ente el fiscal, elevó a 
definitivas sus conclusiones y pasaron 
a informar los abogados defensores. 
El señor Peces Barba, defensor de 
don Angel de la Cruz, manifestó, 
en tre  otras cosas, que se había 
montado una pretensión acusatoria 
sin base alguna. “Todo el proceso 
—dijo— esta basado en la confesión 
de don José Luis Calderón ante la 
pohcía. La acusación no está basada 
en hechos objetivos sino en 
abstracción*”. Aludió seguidamente 
a los ftindamentos jurídicos de la 
confesión e informó al Tribunal que 
actualmente todo sistema jurídico 
coherente, y entré ellos se encuentra 
el español, desconfía de la confesión 
si no se basa en elementos objetivos.

“ Las acusaciones contra los 
procesados —dijo—, se apoyan en sus 
confesiones ante la policía, y sabido 
es que hoy los sistemas jurídicos 
tienden  a que nadie pueda ser 
obligado a declarar contra sí mismo, 
así como tam poco, declararse 
culpable!”

Tras la intervención de los 
abogados defensores, él 'présidefife 
levantó la sesión y la vista quedó 
pendiente para sentencia.

MADRID, 8 (Logos).— La noche 
p asad a  llo v i6  con intensidad  
moderada en ei Cantábrico y aito 
E b ro , y débiim ente en puntos 
a islad o s del Duero, Baleare; y 
Canarias, y a última hora de la tarde 
se registraron tormentas en el Pirineo 
y Cataluña. Durante la noche pasada 
y mañana de hoy se han formado 
bancos de nieblas en Santander y ha 
llovido en las Vascongadas, Cataluña, 
Baleares y Canarias. En el resto, el 
cie lo  perm aneció  parciaim ente  
nuboso con grandes claros en 
Andalucía y Levante.
TIEM PO PRO BA BLE

E n  G a l i c ia  y C a n t á b r ic o  
parcialmente nuboso con nieblas y /  
neblinas durante la mañana y riesgo 
de alguna. precipitación débil en el

área del Golfo Vizcaya. En el resto 
poco nuboso. Continuará la subida de 
temperaturas. .
TEN D EN C IA  PARA LOS  
D IAS 9 Y  10________________

Dfa 9.— En Galicia aumento de 
nubosidad con alguna precipitación. 
Nieblas en el Cantábrico y cabecera 
del Ebro y Duero. Poco nuboso en el 
resto.

Día 10.— En Galicia, Cantábrico y 
área del Duero, nuboso cpn algunos 
chubascos. Parcialmente nuboso en 
Centro. Poco nuboso en el resto.
TEM PER A TU R A S EXTR EM A S

Máxima: 25 grados en Sevilla y 
Huelva.

Mínima: 0 grados en Soria.

A MANOS LLENAS
LOTERIA DE 

LA CRUZ ROJA
SORTEO EXTRAORDINARIO 
PUERTO DE SANTA MARI A

1°de Ju n io +

uso BILLOI
HOY SE PONEN A U  VENTA 

LAS ENTRADAS PARA EL

IV TROFEO 
INTERNACIONAL 

DE FUTBOL
•^CIUDAD DE ZARAGOZA’ 

21-22-23 MAYO 1974
E Q U IP O S  P A R T IC IP A N T E S

lA C I N t  W H IT E  - 1 , m m
8.30 horas tarde

P A R T IZ A N  - E IN T R A G H T
8.30 horas tarde

3.“ y
O’OO

4.'* puesto
horas tarde

1.® y 2.® puesto
8’30 horas tarde

PRECIO DE LAS ENTRADAS

Primer
partido

Segunde
partido

Doble
3 y 4 puesto 

Final

Delantera de Tribuna Cubierta 300 300 500
Palco y Tribuna Cubierta . . . . 250 250 40b
Tribuna Preferencia................. 200 200 350
Tribuna Este Central............... 175 175 300
Tribuna Este Lateral............... 150 150 275
Tribuna de Gol . . . : ............ .. . 125 125 225
Gol de P ie .................................. 100 100 180
General de Pie ........................... 100 100 180
Infantil ...................................... 40 40 70

Los socios del R. Zaragoza podrán retirar su localidad del día 8 al 
14. Desde el día 15 para el resto de afieionados y las mismas horas. 
Durante los días de partido, por la mañana en taquillas oficiales y dos 
horas antes en las del campo.

Taquillas-del Real'Zariígoza: Plaza Salameroi, 11 a 1 y 5 a 9.
Suprimidos todds'lós'pases para dichos,pajtidog..
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SACERDOTES OBREROS DETENIDOS
SEVILLA, 8 (Logos).- Tres 

trabajadores fueron detenidos en 
p le n a  c a l le ,  e l dom ingo, 
coincidiendo que dos de ellos 
son obreros de la Constructora 
Internacional en el polígdno de 
San Pablo, y uno de estos últimos 
es además sacerdote, informa “El 
Correo de Andalucía” en su 
edición de esta mañana.

Según  hemos informado^ 
—añade— en diferentes ocasiones 
los obreros de la Internacional 
citada han destacado con ocasión 
idei convenio de la construcción 
\le reciente, aprobación en. planes 
de protesta y accimes informativas 
de presión.

Ultimamente los obreros de la

p a n a iacpres.
E L  T E M A  D E  L A  
C O M U N IO N  E N  L A  M A N O

CU EN CA , 8 (Logos).— Monseñor 
Guerra Campos publica en su boletín 
diocesano del episcopado una nota 
bajo el título: "No está autorizada en 
España la Comunión en la mano".

Según el prelado de Cuenca, “en 
España, como en la mayor parte de 
los países, no hay en este momento 
p ro p u e s ta  de la C o n fe re n c ia  
Episcopal ni autorización de la Santa 
Sede para dar la comunión en la 
mano. Por consiguiente, no sólo los 
fieles y los sacerdotes, sino también 
los Obispos, hemos de conformarnos 
a la ley general y no te/iemos facultad 
para cambiarla".

"No consta, prosigue, que la Santa 
Sede , haya concedido de modo 
p articu la r  a ningún Prelado la 
facultad de Implantar o permitir en 
su Diócesis el nuevo rito. Si así fuere, 
es preciso saber que ho existe tal 
concesión para nuestra Diócesis".

Monseñor Guerra Campos, Indica 
también que, ai parecer, algún Obispo 
considera oportuno no prohibir en 
cie rto s  casos la práctica de la 
comunión en la mano, que se sigue 
sin recabar la licencia de lá Santa 
Sede.

L O S  P R E C IO S  D E L O S  
P IS O S  E N  M A D R ID ,A  
N IV E L  E U R O P E O

M ADRID, 8 (Logos).— A 100.000 
pesetas metro cuadrado ascienden en 
estos momentos los precios de locaies 
c o m e r c ia le s  en la zona de 
G e n e r a l ís im o  acogida a L e y ’ 
Castellana (90 por ciento de exención 
fiscal durante 20 años).

V iv ie n d a s  y apartam entos  
alcanzan cifras cercanas a las 80.000 
pesetas. Las Inversiones, extranjeras 
en inmuebles se están activando en 
los últimos meses. La concentración 
de la dem anda en el área de 
G en e ra lís im o  está elevando los 
n iv e le s  de p r e c io s  a cotas  
insospechadas anteriormente.

En las grandes capitales europeas 
los precio s de inmuebles para 
vivienda en las zonas más cotizadas 
difíc ilm ente ' superan el nivel de 
precios de Madrid. En cuanto a 
locales comerciales recientemente se 
han cotizado en París en los Campos 
Elíseos a casi 300.000 pesetas metro 
cuádrado.

D E S P ID O S  D E  L A  R E V I S T A  
" C R IB A " _______________ _____________

M A D R ID . 8 , (Logos).- En la 
Magistratura del Trabajo número 4 de 
Madrid se celebró ayer acto de 
conciliación sin avenencia de los 
redacto res pertenecientes a la 
desaparecida revista "Criba'', como 
consecuencia de lo cual el juicio ha 
sido aplazado por el magistrado hasta 
eU próxirho jueves. Los periodistas 
despedidos reclaman las cantidades 
que les corresponden pertenecientes a 
la paga de beneficios.

A s im ism o , los redactores de 
" C r ib a "  han presentado démanda 
ante la Magistratura, también en 
re lac ión  de la liquidación por 
despido. La cantidad reclamada por 
este concepto  asciende a unas 
180.000 pesetas.

A R A G O N /exnrés, P A G . 6

Internacional venían tomando 
conciencia de las reivindicaciones 
que quedaban pendientes al no 
actualizar la empresa los salarios 
percibidos antes del convenio én 
vigor. Hasta el momento de 

, redactar esta nota no heipos 
p o d id o  co m p ro b a r si los 
d e t e n id o s  h a n  p a sa d o  a 
disposición judicial.

Otro sacerdote que habita en 
el mismo docimicilio que el . 
anterior fue detenido ayer cuando 
estaba en el Prado de San 
Sebastián dando clases en su 
c o n d ic ió n  de profesor de. 
autoescuela.

Termina diciendo el periódico 
que según sus noticias el cardenal 
Bueno Monreal se. ha puesto al 
habla con el jefe de la Brigada 
Social para interesarse por la 
situación de los detenidos.

i  Torcuato Luco de Tena: I

LA MONABQDIA ES LA 
MEJOR SALVAGUARDA

PARA QUE AQUI NO OCURRA LO DE PORTUGAL

GIJON, 8, “Europa Press” .— Entiendo que en la monarquía está la mejor salvaguarda para que en este 
país no ocurra lo mismo que en Portugal. Es la solución para la pervivencia en el futuro” , ha declarado 
don Torcuato Luca de Tena, director del diario “A BC” de Madrid, en una entrevista que hoy publica el 
periódico gijónes “ El Comercio” .

En otro orden de cosas, el señor Luca de Tena ha dicho que como procurador en Cortes pertenece a la 
Comisión de Información, “que está como congelada desde los tiempos de Fraga” . “Ahora—dice—Pío 
Cabanillas tiene preparada importante- legislación sobre el libro y el teatro/ supongo que la comisiórise 
reyital izará entonces".

Asimismo, el. director del matutino madrileño ha señalado que tiene terminada una obra de teatro 
denominada “E l extraño mundo de Nacxo Larráñaga” ,

Eurovosa 
de costa a costa.

Hemos elegido los puntos estratégicos de 
nuestras costas: La Manga del Mar Menor 
(Declarada Zona de Interés Turístico 
Nacional), Almería y Punta Umbría. Con ello, 
sencillamente, colaboramos al futuro 
turístico de estas zonas del litoral español.

En razón del alcance de todo esto, 
se ha urbanizado racionalmente, pensando 
primero en la infraestructura. Luego con 
una avanzada arquitectura. Con. un sentido 
actual de la habitabilidad, del confort y.de 
la variedad de servicios -pistas deportivas, 
deportes'náuticos, supermercados- que exige 
un turismo de buen nivel.

Los complejos turísticos que Eurovosa 
comercializa en La Manga del Mar Menor,

Almería y  Punta Umbría, son una 
magnífica muestra-de nuestra forma de 
operar.

Cuando usted invierte su dinero en 
la compra de un apartamento amueblado, . 
que podrá arrendarnos para su explotación 
en el momento de firmar el contrato 
de compraventa, nosotros le ofrecemos:
-  Escritura pública en el acto de la compra. 

.O, si el'apartamento está én , 
construcción, el aval de la ley 57/68. 
Acogiéndose ó ella, usted puede exigir
la devolución íntegra de su dinero 
si su apartamento no está terminado 
en el plazo previsto.

-  Un alquiler mensual mediante

contrato de arrendamiento, pagadero 
trimestralmente.

-  La entrega de certificados de depósito 
bancario por el importe del alquiler 
de los cinco años de contrato. 
Prorrogadles, por igual periodo, de' 
acuerdo con el contrato suscrito 
con'Eurovosa.

Estos certificados son negociables 
por simple endose.

Le aclaramos todo esto porque 
creemos que es la. forma más honesta de 
comunicarnos con usted.

Si está usted interesado escríbanos 
•o llámenos, por teléfono.

Punta Um bria

La Manga 
del Mar Menor

í

Almería

Deseo recibir amplia intórmación sin compromiso 
por mi porte.

X Nombre - 
Ñ Profesión - 

Dirección- 
Ciudad— -Teléfono-

( la

Propiedad de los terrenos, construcción 
y vento, Voso, b. A. 

Comerciolizo Eurovosa Kenta, S. A.

EUROVOSA 
RENTA,&A.

S E R R A N O , 2 3  - T EL . 401 7 7  0 0  - M AD RID -1

Inversión Inmobiliaria.

z í

Pü

QO

Capito! desembolsado:
Registro mercantil Madrid hoia zucrro 

folio 171 tomo 2947.

Delegación en Barcelona: Avda. Genérolísimo Franco, 474- Edificio Wiíiclsor-Tels. 218 81 88 y 218 81 26

M IE R C O L E S , 8 D E  M A YO  D E  197’- J



CUOTT-DUBO
MARCA REGISTRADA EN 22 PAISES

significa perforar con equipos 
de prestigio ___
Las perforadoras a percusión por cable de nuestra 
fabricación son netamente españolas y cubren 
todas las necesidades de perforación para 
captación de aguas subterráneas.

SP 800 : 800 m. profundidad y 1.000 mm. 0  ináx,
SP - 400/B36 : 400 m. profundidad y 700 mm. 0  máx".
SP - 200 ; 200 m. profundidad y 350 mm. 0  máx.
SP - 8 : 100 m. profundidad y 200 mm>,0 máx.

Garantía internacional.
Servicio de asistencia técnica.

La sonda a rotación X2R colabora en el 
progreso de la minería o en la investigación 
para el trazado de una nueva autopista. __
Otros modelos a rotación para otras necesidades.

X2R

' ü

SP-800

's,;- s  c
H o

O

SIEMPRE UN EQUIPO 
A SU MEDIDA

TALLERI

S.A.

Polígono de Malpica - Calle E Parcela 68 - Teléfokio 299607
ZARAGOZA

-U.: .c .s jí  iOj:,
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Ho y  amaneció domingo; lo hubiera 
Sabido con solo mirar el calendario, 
pero no ha hecho falta; una vecinita 

ha venido a recorda'rmelo al puntq de la 
mañana.

Dormía dormido  ̂ -que es como suele 
dormir todo el m undo-, cuando ha sonado 
el timbre de la puerta. Solo en casa; pues mi 
madre y hermanos se fueron al pueblo, bien 
a mi pesar, me he levantado, y entonces me 
lo ha dicho la candorosa criatura que tan 
inoportunamente timbreaba en mi puerta.

-"Q ue me eches un duro, hoy es el 
domingo del subnormal".

Hubiera querido poder enfadarme, pero 
; la hucha por delante la firmeza de la 
i," petición y lo ingenuo de su talante me lo 
''UmpedTan.

- " ¿ Y  por qué un duro? ”
—"Es que con el tuyo tendré ciep pesetas 

y si llevo la que más de la clase me dan un 
banderín",.-

Bévecinita^ne siete años, y una cara 
'  preciosa y además está cargada de inocencia;, 

gracias a Bios, todavía, y claro es (¡oe 
nœesteba t» Aro ytrtro mfepara que iniciara 
el camino A  lás doscientas.

■ La vetAd es qu8 he cobrado can.creces 
tas diez peastas, porque Ghetto me ha 
estampado en la ifiejHia ui .̂aiigelical t a s  a 
modo A  gracias-fquedb çdÿÿ que Ch^ho no 

.-es A  .Arm^áJ nf(aVOt\Wfiri vecinita que 
» :tiene no,
. A  otro
7Ífi odono ,s 

■■:LEl hetdt^
«or.

iíám ó C^eHtdry^en qvre merfiá^iwenEido 
.a lo largo del día y no solo fiiera  ̂A  casa 
-la s  mesas petitorias y todo eso - en el 
renqueante y corto paseo-que He daÁhasta.' 
la Iglesia de San Braulio, sino áantro 
también de casa.

' He comido -m al porque el huevo frito se 
me ha reventado en la sartén y la carne Ja he 
dejado cruda y af volverla a freír medio 
quemada; he dicho que estaba so lo - yg 
he puesto la tele, que para variar emitía un 
programa de T .V .E .

ijf5

K ,‘, rífz*
■ •

Ai fin ha llegado mi famdía, justo 
cuando- desesperaba de probar bocado en 
todo el día, y nada más interesarse por mi 
tobillo (porque no me he movido apenas de 
casa por él; una torcedura inoportuna), ha 
hecho mi madre; la cena, eso sí, con su 
delantal nuevo, que hoy también era el día 

; de la madre. -

S--■4-̂-̂'-'
Luego la película "El día que requisaron 

los niños", que aunque supongo que ha sido 
cosa del azar y doblemente, por el tema y 
porque era buena, me ha quitado un poco el 
sabor subnormal del día, y recordado la otra 
celebración

I

7, r
Ss

Por último pasque'hoy ha sido mi día' 
estático ante el televisor. rMaldito tobillo! 
algo que me ha hecho reflexionar. La 
movióla dejaba claro, -incluso para el señor' 
Ortiz Mendihil,'árbitro-, que en: e! partido 
entre el Sporting y él Dvieidó e í árbitro no 
sanciono dos penaltis. Claro que se trata de 
un, "deporte" y errar es de humanos, pero 
esto me lleva a penrar si no se estará 
confundiendo el principH) de autoríAd con 

■ir" el de justicia; quiera Dios que no sueete y 
pasen estas cosas sólo en el -j^epoite'';

P v ; - ' .

I

l'i- '7 âCîÆ.--ï V -

■‘■I
|í!.# á 3 ;iS í w
l i  • Vfct

A ratos leía "E l Espectador" de Ortega y 
Gasset y en unas hojas.he ido anotAdo  
cosas que mañana pasaré aí-WAf£tí3 que ya 
es muy tarde. Zaragoza, 5 de mayo de 1974.

E X C M R .  D IP U T A C IO N  P R O U tN C IA L  D E Z A R A G O Z A
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Un importante alumhrah\p 
de aguas se inauguré ayt
La balsa de la que hasta 
léebían se convertirá en

J'aulin está situado en la ruta 
de Goyo. Concretamente es el 
p u e b l o  a n te s  d e  lle g a r  a 
Fuendetodos.

Es pueblo de secano bien 
d e f in id o ,  como las cercanas 
lo c a l id a d e s  de Valmadrid y  
Puebla de A lbortón. Todas ellas 
t ie n e n  su s  correspond ien tes  
balsas características donde se 
re c o g e  e l agua  d e  lluvias. 
E m pleada  después para toda, 
clase de usos domésticos.

Pero eso ha sido hasta ahora. 
Afortunadam ente, Jaulín va a 
dar un paso gigantesco en este 
sentido. Era inexplicable que un  
pueblecito  que se encuentra a 28 
kilóm etros de una población de 
m d s  d e  m e d io  m il ló n  d é  
h a b i ta n te s  c o m o  Zaragoza, 
careciese casi, a. finales del siglo 
veinte, d e  lo más indispensable 
para tiv ir  como Dios manda,

A l  f in  se ha hecho el milagro. 
J a u l in  ya  ha encontrado el 
l í q u i d o  e l e m e n t o .  Y

en condiciones imprevisibles 
cantidad y de calidad.

de

UN SUEÑO HECHO  
R E A LID A D

—¿Que supone el agua para 
fau ltn  ? —hem os preguntado  

—El m ayor acontecim iento de 
nuestra historia. Un sueño hecho 
realidad. L o  vemos y no lo 
creemos. Ha sido la ilusión de 
toda nuestra vida. De nuestros 
a b u elo s, de nuestros padres... 
¡A g jia !  , ¡A g u a !  , ¡A g u a !  
Estamos tan emocionados que 
no acabamos de encajar todavía 
este venturoso hallazgo!

L A  D IPU TACIO N Y  LA  
CAJA DE A H O R R O S

E l agua  ta n  deseada ha 
surgido ¡al f in !  a kilóm etro y 
medio^ escaso del pueblo. En un  
m ontículo con el conveniente 
desnivel para que llegue a las

casas, s itu a d a s en la m ayor 
altitud  de la vecindad. Por su 
im p u ls o  natural Sin ayudas 
supletorias.

Ultimamente, se pusieron de 
acuerdo la D iputación Provincial 
y la Caja dq Ahorros y M onte  
d e  P ie d a d . '- L a  D ip u ta c ió n  
s u b v e n c io n a  lo s  g a s to s  de 
prospección y la Caja de Ahorros 
ha fac ilitado  la máquina de

sondeo al Institu to  Geo(,y 
Minas que es quien ha\/g 
los estudios, hasta dar tfg 
e s p l e n d i d o  resultai,a 
p r e s t ig io s a  f ir m a  
S c h o t t -  Dubon¡ . dr,a 
experiencia en alumbré^ 
con perforadoras de pertha 
realizado los trabajos.

—La vena fu e  halladato 
sesenta m etros de projd. 
Salían seis litros por it).

i .

'»«i.-...

El equipo de sondeo en plena actividad

: v
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"Hoy un bochef 
de vocaciones t

L  pasado domingo se celebró el día i de las vocaciones sacerdotales, que 
"  nn abundan'n o  abundan en los tiempos que 

carren, según es público y,notorio. ¿ Y  en 
Zaragoza, ahora m ism o?, le pregunto a 
don L u is  María Iradiel Murugarren, 
Rector del Seminario Metropolitano de 
Casablanca,

-D el quinto curso de E.G.B.f'al sexto 
de b a ch ille r —me dice el R ecto r-  
ten em o s en el Sem in a rio  M en o r  
d o sc ie n to s  treinta y  ocho alumnos 
actualmente, a los que debemos añadir los 
sesenta y  siete chicos de la orden de
Padres Camilos  ̂ que cursan de cuarto a
sexto de bachillerato, y  los treinta y  tres 
niños de familias que viven en los sectores 
de Casablanca y  La Romareda, que este 
año estudian primero de E.G .B . con 
nosotros. Pero, en resumen, seminaristas 
sólo son doscientos treinta y  ocho.

- ¿ Y  en el Mayor?
—  H a y  cin cu en ta  y  tres alumnos: 

veintidós en C .O .U .; ocho, que se hallan 
en la etapa interm edia  en tre  el 
bachillerato-y los estudios eclesiásticos; y

v e in titré s  que siguen estas últimas 
enseñanzas.

-¿M ás o menos que el año pasado?
-Menos, puesto que en el Seminario 

M a yo r contaba con sesenta y  ocho 
alumnos el curso anterior y  ahora son 
cincuenta y  tres.

-¿C uántos seminaristas se gradúan 
este año?

-Serán cinco, igual que el año anterior, 
a los que habrá que sumar> otros tres del 
Seminario de San Carlos. Todos ellos 
deben realizar un año  de Pastoral, antes 
de ordenarse.

— Y  llegam os al último estadio: 
¿cu á n to s  n u evo s sa ce rd o tes  serán 
(xdenados en 1974?

-Com o ahora cada uno solicita la 
o rd en a ció n  cu an d o  se e n c u e n t r a  
preparado para ella, no hay de antemano 
datos exactos. Puedo decirle que a lo 
largo de 1973 fueron en total doce,y, a 
titulo particular, calculo que este año 
serán ocho.

- ¿ N o  rem ite  la llam ada crisis 
sacerdotal, entonces?

-H a y  un bache muy fuerte, sobre [pÍJ 
to d o  d e  vo ca cio n es tardías. pero ■L<

co n sid e ro que U ltim am en te están'f°i * ©ri
empezando a surgir más vocaciones entre
jóvenes universitarios y  trabajadores. Por '

. 1 .  ________ . . . i . . . - ______  ________ __ejemplo, para el próximo curso han' el
solicitado su ingreso en este Seminario 
seis muchachos, de edades comprendidas 
entre los dieciocho y  les treinta años. ĵ .‘ 

-¿C u á l es la extracción social de los, ^  
seminaristas? ¡ari

-Hasta hace poco tiempo, el sesenta 
seis por ciento procedía del campo y  
resto de las ciudades; ahora se han ¡é l 
invertido los términos y  sólo un cuarenta.£¡ 
por ciento es de origen rural. rfai

-En la disminución de alumnos del
S e m in a rio  M a yo r habrá

dii
in f lu id o

■probablemente el “affaire” que ocasionó l aaquella encuesta entre los seminaristas, a j ^
principios de curso , ¿no? ^

—Fundamentalmente, ése es el motivo 
del bajón registrado, ya que algunosjen 
lugar de ingresar, prefirieron marchar ^  

hacia otros seminarios.
¿S erá n  m o d ifica d a s las medidas

A R A G O N /exprés. P A G  8
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¿■sífl 6a/s7 fez sido, hasta ahora, el único medio de abastecimiento de aguas de Jaulin

Pero se f u e  a h o n d a n d o  y 
cogiendo el c^ua más profunda  
se ha duplicado aproximada
mente la dotación del agua. Y  
hay e s t u d i o s  y c á lc u lo s  
fundamentados de que se podrá  
triplicar.

L o  p r i n c i p  a l  y a  e s tá  
conseguido. La materia, prima. 
Pero hay que llevar el agua al 
pueblo y eso requiere tiem po y 
dinero.

LA BALSA SE C O N VERTIRA  
EN PISCINA

Estamos fre n te  al símbolo de 
los pueblos de secano. Tenem os 
delante la gran balsa que mal que 
■bien ha solucionado hasta ahora 
los problemas que le com peten. 
Ahora tiene un buen nivel. Las 
ultimas lluvias se han traducido 
p o s it iv a m e n te . Y  u n a  vez  
c o n s e g u i d a  e l  a g u a  e n  
abundancia, ¿que harán con la 
balsa?

Todo es legítimo júbilo  entre 
el vecindario de Jaultn que ayer 
tarde, cuando las autoridades 
provinciales, presididas por el

iny fuerte
Míos"
B

r-e iplimrias, a la luz de tai experiencia? 
o -l̂ o que puedo decirle es que el 
¡n copado Español se ha planteado muy 
re problema de la crisis de
jj,a c io n e s. A ctualm ente se hacen 
in encaminados a extraer aquellas 
■^iclusiones que orien tarán  el 
^^donamiento de todos los seminarios 

país, a partir del próximo curso, en 
os común de acción. Pienso que 

i orientaciones condicionarán también 
larcha de nuestro sem inario.

^^-Tres a ñ o s lleva funcionando el 
m * - í  de Estudios de Aragón,
f i e  fruto se ha obtenido?

En rríi opinión ha dado un resultado 
’ actorio, pues la concentración de 

él de todo Aragón ha fomentado
lo^°^Penetración de los futuros 
\ó'f et'es y  miembros de órdenes 

 ̂ i-egión, elevando su
tural y  dándoles un sentimiento 

le de los problemas regionales
fsiales de nuestra tierra. Actualmente 

ce n tro  ve in tisé is  
i™  ĥ í̂nta jóvenes procedentes 

as ordenes religiosas.___
M IERCOLES. 8 Ö E M AYO D E 1974^

Gobernador Civil y el Presidente 
d e  la D iputación pusiera en 
m a r c h a  la m a q u in a r ia  de  
bom beo y surgió elgran. chorro de 
agua que va a redimir .sus casas y 
sus tierras de una sed ancestral.

estoy seguro de que la em oción  
que a iodos les apretaba en el 
pecho, a. m uchos se les subió a 
los ojos.

A n ton io  SA R R IA

Aislamiento para el cinturón industrial

í M W '¡nderlond"
» ON Emilio Larrodera, director general de Urbanismo del Ministerio de la 

Vivienda y  aragonés por más señas, es de suponer que habrá mantenido con 
las autoridades .provinciales de Zaragoza un intenso cambio de impresiones 

(no soy de los convencidos de que las impresiones puedan cambiarse como la 
chaqueta) sobre el problema entrevisto ya para Zaragoza capital: Su asfixia 
suburbana.

La ordenación urbanística de las nuevas zonas de la capital así corno los 
planteamientos adecuados para la urbanización de las cabeceras de comarca, son 
temas, sin duda importantes y  actuales; importantes, sí, pero no con el marchamo 
de urgencia que parece llevar consigo la inexistencia dé'ese "hinderland" o “tierra 
de nadie", más que tierra de nadie "tierra de todos”, que abrigue a'la ciudad de 
muchos males.

I^ L  cinturón de oxígeno, ese "hinderland" del que deben disponer todas las 
ciudades de tipo medio en crecimiento (Zaragoza es una de ellas, una de las 

“ m ás características de su tipo en España) puede tener tipos variables; 
generalmente está dedicado a zonas verdes cuya función primordial consiste en 

separar convenientemente el casco urbano propiamente dicho del cinturón, 
iridustrial más O menos amplio, situado siempre (o casi siempre) en lo más extremo 
del radio de la ciudad.

Ese radio industrial, ese cinturón de hierro, cemento y  humo, puede llegar un 
día a ahogar materialmente a una Zaragoza que no cuenta con ese "hinderland” 
debidamente ordenado.

Suponemos que el tema habrá sido ampliamente tratado en alguna de las 
reuniones que, a puerta cerrada, ha mantenido el seño r Larrodera con las 
autoridades zaragozanas. L o  suponem os porque ello señalaría un lógico interés de la 
administración por los temas relativos al futuro  menos inmediato de una de una ciudad 
que, según cifras estimadas como buenas por el Instituto Nacional de Estadística 

Vfórgano oficial), se encuentra casi a la cabeza de las de España en cuanto a 
crecimiento rdativo. Y  el crecimiento relativo para una ciudad de medio millón de 
habitantes, en el contexto general del país arroja índices absolutos muy estimables.

OUIZA haya quien argumente que las actuales zonas verdes ubicadas en áreas 
descongestionadas de la ciudad (Venecia, Primo de Rivera, etcétera) ofrecen 
metros y  metros cuadrados productores de oxígeno para toda la ciudad. 

Cierto. Pero lo esporádico no basta para la presión ejervida por otros puntos 
contaminantes situados ya a modo de cinturón prácticamente encima del casco 
urbano. Entrar ahora en relacionar lugares con sus nombres concretos sería, por 
nuestra parte, achacar responsabilidades a los que, en muchos casos, no las tienen; 
allí donde la oferta de suelo industrial resulta más ventajosa es precisamente a 
donde las industrias acuden para su asentamiento. Pero —y  ésta es la cuestión— con 
una política racional de ofertas de; ese suelo industrial, solucionaríamos todos los 
problemas y  no los de unos pocos interesados sin duda en la revalorización de unos 
terrenos que, en justicia social, deberían estar destinados a formar parte de ese 
"hinderland” al que más arriba me he referido.

Supongo que, de todo agio, se habrá informado ampliamente 
el director general de Urbanismo, por tratarse de un tema de su 

corñpetencia. ‘

Ahone eoergio, ¡pero no tontol
SA M A R U G O !

-  ¡S í;  pero yo  en coche! ¡A pártate , que te 
estrop icio !

— ¡Q ué bestia! Ir de noche en coche y  con los 
faros apagados...

— i V o y  co m o  me da !a gana, im bécil! Pues sí q ue’ 
está uno arreglao. ¿ E s  que no se nos dice que 
ahorrem os energía? Pues y o  obedezco. Lo  m alo será 
que me dé un beso contra una esquina o escachufle  
una fachada. Pero eso es cuenta m ía. Mío es el coche  
y  yo  ahorro energía e léctrica, porque es m ía y  m ío. Y  
ahora, ¿quién es ese sarguta que m e'sigue? IMo te 
digo, guardia... iS i es un guardia! La habrá dado el 
soplo el peatón que m e ha llam ado samarugo. Si yo , 
s a m a r u g o ,  e n  c o c h e  y  é l  d e s g r a -  ' 
c i a o ,  v a  a pie. ¡ V a y a  incord io ! A hora me 
tengo que detener, porque se le ha puesto el ojo 
co loreo  al sem aforín . Y  lo  gordo es que el m otorista  
viene detrás y  ya lo  tengo encim a. Veam os co m o  se 
explicotea .

—Oiga, ¿cóm o va usted con las luces apagadas, 
siendo aún de noche?

— ¿Q ué ahora es de noche? ¡Agente, m írese el 
relo j! Que ya son las tantas de la m añana. Adem ás, 
no es cierto  eso de que vaya con las luces apagadas. A  
lo  m ejor es que usted ha cerrao los ojos para no 
verlas.

—V eam os su docum entación  y  la del coche.
—¿Pero  si es de noche, según usted, cóm o las va a 

ver? ¿Q u iere  que encienda cerillas?
—L e  he pedido su docum entación  y  la del coche. Y  

eso que me d ice  usted aq u í, pronto tendrá ocasión  
de repetirlo  en otra parte.

—B ueno, y o  no llevo las luces apagadas, pero  
aunque las llevase ciegas, ¿no  recuerda que se nos 
pide a todos que ahorrem os energía?

—L e  he pedido la docum entación y  aún sigo 
esperando.

—Pues s í  que se cansa p ronto .
—L e  he d ich o , que hablar ya hablará después. La  

docum entación .
—Si no hay delante un testigo yo  no le enseño  

nada. Por a l l í  pasa un hom brecico  que va al cúrrelo . 
iE h ,  buen hom bre! ¿Q u iere  acercarse?- 

— ¿ E s  a m í?
—S í, a usted. N ecesito  un testigo para enseñarle los 

docum entos al agente. Si me hace usted el favor.
—Perdonen, pero llevo m ucha prisa. Adem ás no me 

gusta m eterm e en jaleos, que bastante tiene uno io n  
lo  que tiene.

—¿Pero  es que va a negarse a hacerm e un favor 
a s í?  ■

—A  m í no me m etan en líos que no quiero saber 
nada, que luego pasa lo que pasa.

— ¿S e  da cuenta, guardia? Perdone por lo de 
guardia: Quise decir agente. ¿Se  da cuenta, señor 
agente, de có m o  es la gente? ^

—Su docum entación , que no se la p ido más. 
—Entonces una cosa le digo: Me quejaré en el 

A yun tam iento  a su jefe, por llam arm e la atención por 
una tontada así.

U n  Po licía  M unicipal, de servicio  en la Plaza de San 
M iguel, vio  que en las prim eras horas de la m añana, 
siendo aún de noche, circulaba por d icho lugar un 
co che con  las luce-, apagadas.

Siguió a d ich o  veh ícu lo , con  su m oto , hasta que en 
la Avenida de San José se detuvo el veh ícu lo  ante un 
sem áforo. Inm ediatam ente se acercó  al coche y  le 
preguntó a su co nductor que có m o  iba con las luces 
apagadas, contestándole el volantista que tal cosa 
n o e ra d é r t a . Entonces el agente le p idió  su
d ocum entación  y  la del coche. E l otro se negó a 
m ostráselas y  com entó  que, a u n q u e . las llevara 
apagadas, no haría  otra cosa que ahorrar la energía 
que se recom ienda ahorrar a todos.

E l  g u a r d i a  insistió , en que le m ostrara sus 
docum ento s y  el otro se negó a hacerlo si no había  
delante un testigo, para lo que requirió  a un hom bre  
que por a ll í  pasaba, cam ino  de su trabajo. Este  
'^escurrió" el bu lto  d iciendo  que no lo m etieran en 
líos, que bastante ten ía  con  los suyos»

Cuando  volvieron a quedarse solos el agente 
m o torizado  y  el volantista de los "faros ciegos", ê ste 
le d ijo  a aquél que se quejaría a.su jefe por llam arle la 
atención por "u na  tontada a s í" .

Pero asi y  todo, fue co nducido  a la Co m isaría , 
donde fue denunciado, y  donde por fin  p re se n tó lo  
d ocum entación  y  la del coche. T iene  3 5  años, soltero  
e industria l.

^  e x p r e s /o o 3.
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Cnundo nn concejal 
pierde la composluia

En Filosofía y  LetrasP. N. N , a RITMO LENTO
I OS que tenemos el ineludible deber

deinformar de lo que ocurre en la ciudad, 
debemos informar a nuestros lectores de 

todo, de lo bueno, lo malo y lo regular. De 
todOí El objeto de este comentario es informar y 
a la vez,repudiar el comportamiento de un 
joven concejal  del Ayuntamiento en el 
transcurso  de una conferencia de prensa 
convocada ayer y cuyo motivo no hace al caso 

del comentario.

Al margen de la hora intempestiva en la que 
se nos reunió a los diferentes medios 
informativos, no me parece correcto que 
cuando llegamos los inform^ores a uno de los 
salones del restaurante "Orly"-lugar de la c it ^  
nos e ncontrásemos  a quienes la habían 
convocada dando cumplida cuenta de unas 
apetitosas langostas, acompañadas por los 
mejores caldos de nuestro campo de Cariñena.

Una vez que estos señores terminaron la 
comida, pasaron a informar con tanto desorden 
como infortunio e informalidad.

Las alusiones e "indirectas" muy "directas" 
con que se dirigieron a nosotros no son, en 
modo alguno, las expresiones y tonos más 
adecuados para ser utilizados en lo que se 
"había" denominado -en  un principio- rueda

informativa, puesto que aquello parecía mas 
b i e n  u n a  t e r t u l i a  dé s o b r e m e s a .

E st ab a presente en el menci onado  
contertulio - y  no sá por qué razón lógica-un 
concejal de nuestro Ayuntamiento^-

Compartía nuestra mesa el alcalde de una 

población de la provincia, (su nombre no viene 
ai caso), cuando el señor concejal le entregó una 
caja de puros al alcalde a la vez que decía 
"Invítales a éstos para que se callen", cuando 
realmente la caja.de puros estaba vacía, y él lo 
sabía.

Debo suponer que este joven concejal, y 
quizás por ésa juventud para ocupar un cargo 
público, no sabe que "éstos", es decir los 
pe ri odi s ta s ,  no callamos por un puro ni 
hablamos por la Tabacalera entera; sino que 
llana y sencillamente cumplimos con nuestro 
primer deber; el de informar.

Tambi én debe ignorar que la honradez 
profesional de cuantos estuvimos en la citada 
rueda informativa, necesita del mínimo de 
corrección y respeto al que cualqüier persona 
humana tiene derecho, aunque sean los "pobres 
y depauperados periodistas" en un afán, de dar 
c u m p l i d a  i n f o r m a c i ó n  de cual qui er  
acontecimiento ciudadano, por insignificante' 

que sea.-

Desde hace algún tiempo, la inquietud está en el 
am biente de los Profesores no numerarios, 
ayudantes, encargados de curso, becarios, que son 
quienes en la Universidad se encargan,de una serie 
de tareas muy específicas y múltiples entre las que 
cuentan la .de impartir una parte de las clases 
teóricas según el status de cada uno en particular; y 
la totalidad de'las Clases prácticas, concretamerite 
en Filosofía y Letras.

Todos estos profesores, llamados no numerarios, 
perciben por estos trabajos cantidades que oscilan 
entre las 1.833 pesetas al mes y diez mil y pico de 
pesetas tambie'n en el mismo período de tiempo. . 
Habiendo casos concretos de profesores encargados, 
que por tener a su cargo más clases teóricas, 
perciben como es natural una cantidad mayor, pero 
desde luego sin excesos monetarios, ya que en el 
mejor de los casos no llegan a las 1.5.000 pesetas ai 
mes.

Este profesorado que ha terminado unos estudios 
universitarios, que ha hecho su examen o tesis de 
licenciatura, que generalmente está preparando su 
tesis de doctorado o que lo ha terminado ya, 
alcanzando ese pomposo y poco rentable título de 
Doctor; que además están adscritos a planes de 

' investigación de ios distintos departamentos a que 
pertenecen, perciben las cantidades reseñadas. ^

Dichas cantidades, ya sabemos que son ridiculas 
y que están por debajo del sueldo base, pero... El 
pero siempre existe, son las únicas que se les pagan. 
Desde luego la cuestión tiene "miga", y la escena de 
un no numerario percibiendo a finales de mes sus 
flamantes 1.833 pesetas, es digna de un film de 
Buñuel o quizás de uno dePolanski. Eltem ada.lo 
aseguro.

Todos estos individuos (íes llarrio gsi en cuanto 
miembros de una sociedad) que ciertamente se les 
considera en atención y correspondencia a lo que les 
paga, -les considera muy poco; están molestos y 
piden como cualquier ciudadano,una revisión de 
salarios que se han quedado congelados.

E L  PARO P A R C IA L  COMO 
PRO TESTA _____________  '

La situación, no es nueva. A principio de curso

parece que llegaron a ía administración de la 
Universidad unas nuevas propuestas para programar 
los contratos y haberes de este curso, que 
finalmente no se llevaron a la práctica por el cambio 
ministerial y porque ello suponía que una parte de 
este profesorado se quedase en la calle para, con 
esas cantidades, aumentar los emolumentos de los 
"agraciados" que restasen.
■En medio de este "maremágnum" administrativo, 

los P.N.N. de otra Facultad obtuvieron unos 
contratos con cantidades superiores.ya que en dicha 
Facultad se atuvieron a la normativa que en las 
demás por haberlo prometido así a los P.N.N.

En vista de está situación y tras haber intentado 
in fru ctu o sam en te  conseguir una igualdad de 
contratos, que parece imposible sobre todo por 
dificultades presupuestarias, los P.N.N. de Letras, 
conscientes de la iputilidad de defender una causa 
perdida administrativamente, han optado por 
mantenerse en un estado de paro parcial o al menos 

'simbólico para mostrar su descontento.
Consultados los alumnos como elementos que 

pod ían  estar directamente afectados, hemos 
obtenido como respuestas generales que en ningún 
momento los P.N.N. de Letras han dejado de 
impartir ninguna clase teórica,ya que ello acarrearía 
un perjuicio para el alumnado.

■Puestos, al habla con los P.N.N. nos han 
manifestado que esta postura no afectará a ninguna 
de las clases teóricas y que solamente hqn reducido 
su horario de bibliotecas, seminarios, etc, tiempo 
que siguen dedicados a actividades investigadoras 
privadas o de departamentos

Podemos considerar pues este paro, como un 
paro "por lo bajini". Un paro que se realiza 
procurando que no afecte al alumnado.

Ignoro si conseguirán algo, pero no imagino 
tampoco la diferencia de manifestar el descontento 
que se habría producido, si en vez de ser unos 
P.N.N. con contratos renovables cada año, sin 
ningún tipo de seguridades, ihfraremunerados, y- 
realmente poco considerados por la Administración, 
hubieran sido otros estamentos más protegidos por 
ésta, d al menos con más posibilidades de réplica.

ELMA

Es único en Espafia y  cuarto de Europa

Un HOTEL de CINCO 
ESTRELLAS poro PAJAROS

*1
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o s  pájaros exóticos, son, sin duda 
xatguna,'uno de los elem entos mas 

decorativos que puede haber_en una
casa. Ellos con sus trinos hacen penetrar a 
la naturaleza hasta los ú ltim os rincones 
d e l h o g a r . S in  em b a rg o , también  
requieren una serie de cuidados por parte 
de su dueño, Pero cuando estos se van de 
vacaciones o tienen ■ que ausentarse por 
cuestiones de trabajo. ¿Donde dejarlos?. 
Nuestra ciudad cuenta desde hace cierto 
tiempo con el único H otel para pájaros^ y 
a n im a le s  q u e  hay en nuestro país. 
Salvador Blanco, su propietario, es bien 
c o n o c i d o  p o r  s u  , p  r o f u  n d o s 
conocim ientos sobre ello:

-¿ C u a n to  tiem po hhee que se dedica a. . 
■ ésta actividad?- ■ ' ;  ■ ■' ' '

. -Solampjpte- ,desde'.,'l}qc.e, veinte, ,afips._ , 
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■Cuando era niño cogía todos los libros 
que trataban sobre pájaros y me gustaba,
leerlos. Es m igran “h o b b y” ■

-¿ C u á l es el “re y ” de todos los 
pájaros de canto?

—Los canarios sin duda alguna.
- ¿ S e  ihs puede enseñar a cantar?
-Si', actualmente se hace con un disco 

de trinos de ruiseñores y canarios.jLas 
cualidades de canto del fu tu ro  canario las 
adquiere de sus padres, un .setenta y cinco 

■ por ciento del macho y un veinticinco de
la hembra. , . .

-¿ C u á l es el m om ento  mas propicio
para que aprenda?

-B asta  que tenga de treinta y cinco a 
cuarenta días de .vida. P iense,que es un ser
inteM gente.. , . .  ■ ■

■ - / .L e s  .afecta los cambios bruscos de

La ^'pensión completa 
con agua mineral y 

limpieza  ̂cuesta 
diez pesetas diarias

temperatura?
-H a y  una serie de factores que hay 

que procurar que no se produzcan, por 
ejemplo, los malos cambios de muda, una 
alimentación no equilibrada, etc. Mientras 
charlamos oím os los trinos de pájaros tan 
e x ó t ic o s -  y l la m a tiv o s ,  c o m o  lo s  
diamante.s, mandarines del Japón, Picos 
de Coral, azulitos y un  sin fin  de ellos.

— ¿Cuál tiene más valor?
- S e  llama “Paco ” 'que es un loro verde 

de las Am azonas. Tiene actualmente ■ 
nueve meses y llegan a vivir de cien a 
c ie n to  c in c u e n ta  años. ' ¡Ah, y son 
pichones cuando tiepen cien años! Su 
precio es superior a las veinticinco mu 
pesetas, pero no lo pienso vender.

— ¿Cómo sé le ocurrió m ontar este
Hot.cl p -rr ’-'ám-ros?

-D espués de uno de mis viajes por 
Europa tuve conocim iento de que en 
París había una residencia de este tipo; me. 
p u se  en contacto con ellos y poco  
después dec id í que Zaragoza debía de 
contar con una.

-¿ Q u e  categoría tiene?
-P odríam os decir que es un c in co ' 

estrellas. Está situado en la calle Mayor, 
número 60; es un piso com pletam ente  
soleado, con agua corriente filtrada, calor 
negro, jaulas^ individuales, etc.

■ .í jú a n á p ; ^ 6 * -i i f sentq-^  ̂ •»».
'' f i c h a , ' ‘sh h á c e ' 'u n ’” cú r r icu lu m  v i t a e ” , d é -

, h » « L ft -

to d a s  su s  e n fe r m e d a d e s ,  t ip o  de. 
alimentación etc. Sus dueños pueden 
dejarlo todo el tiempo que lo deseen.

— ¿Es cara la e.stancia? ' 
rr So lam en te. ¡diez pesetas diarias y . 

comprende el régimen alimenticio, agua, 
rñineral y limpieza.

—¿ Y  si alguno fallece durante esos: 
días? ■ i

—Hay otra modalidad que corrprende ; 
también un seguro de vida-y que cuestal 
ve in tic in co  pesetas. Pero lógicamente s 
antes pasa un reconocim iento por el; 
veterinario.

Ya lo saben todos nuestros lectores. St 
ustédf señorajtierie un canario o cualquier .̂ 
otro tipo de pájaros y tiene que ir de, 
viaje, no se preocupe por ello, Salvador^ 
Blanco, se lo atenderá perfectamente en-̂
su hotel. A

- ¿ H a  recib ido  algún premio por;
ellos? . - J

-D e c id í  no presentarme a ningún, 
concurso, pues lo im portante para rni no
es el galardón, sino la satisfacción intinsa -̂
de ver-que unos seres tan dirninulos fl f 
una alegría especial en cualquier lugar QU , 
se encuentren. .. . .  ,

Sin embargo, sabernos que ha recio 
una invitación para participar en o 
Exposición 'de Anim ales y  Plantas q 
con ocasión de las Fiestas de Primave  ̂
se celebrará en nuestra ciudad en 
próxim-o.mes. 4^íjuniq. ■ . . . . . .  i r ' '  .1

‘ -['AN D YX'Q ^^ ;
. . ,■ , m i e r c o í -E ^ ,8 P E ,m a \ o .RM®’ '* |



INVERSION MDUSTMAL }

TONICA DESCENDENTE
MADRID, 7 (Logoa).~ El aum ento de la competencia de productor  

extranjero^ en el mercado interior, desalienta de form a predoniinante el 
tiroceso inversor en los sectores de confección textil y cuero mientras 
las dificultades de financiación externa acentúan su impacto negativo en 
los sectores quím ico, alimentación y metal, según se concluye de los 
trímeros resultados de la encuesta sobre expectativas de inversión en la 
industria, durapte el segundo trimestre de 1974. efectuado por el 
Ministerio de Industria.

Entre otras causas que influyen negativamente en él proceso 
inversor, los empresarios señalan la falta  de fondos propios el tem or a 
futuras restricciones crediticias y la dificultad de exportación así como 
el incremento de los costes internos.

Las expectativas de la inversión industrial para este segundo 
trimestre mantienen la tónica descendente o característica ya de los'tres 
últimos períodos registrados, si bien en este trimestre la dism inución es
apenas perceptible.

Es de destacar el em peoramiento de las previsiones de inversión en 
los dos sectores m is  im portantes dentro del conjunto industrial, el 
químico y el del metal, lo que determina el resultado que se observa 
para el sector industrial en conjunto.

Predominan las opiniones de alza en la inversión, sobre todo, en el 
sector de materiales de construcción, seguido del de alimentación 
subsector de. bebidas.

Los factores que mas destacadamente influyen enlas decisiones de 
inversión de un m odo positivo, se encuentran la fabricación dé nuevos 
productos, reducción de los costes de fabricación, dism inución de la 
plantilla  de personal, mejora de la calidad, de producción y 
reemplazamiento de viejas instalaciones.

1
M í e  M a l l a  i e n ia a l i i i a l

MALAGA 8 (Europa Press).- En la residencia San Jaime, de 
' Estepona ha dado comienzo la VII reunión mundial bancaria, a la que 

asisten personalidades de la banca y  bolsa de veinte países de Europa,
América y  Asia. . . , „ j  i- -En la sesión inaugural, el director general del Banco de España, señor 
Madroñero, pronunció , un discurso en el que trató los temas CK la 
economía nacional, comercio exterior y  los problemas de los trabajadores 
españoles en otros países, con especial referencia a la coyuntura marcada 
por la crisis económica, y  . los deseos de España de conseguir un pleno 
empleo con un desarrollo moderado, f-A la reunión, que durara una 
semana, asisten .200 banqueros y  ejecutivos del ramo, entre ellos los 

' representantes de los 90 bancos nids importantes del mundo.

SE AUTORIZAN SIETE INVERSIONES: 
ESPAÑOLAS EN EL
MADRID, 8 (Europa- Press).- E l Consejo de Ministros ha autorizado abiete 

empresas españolas la realización de inversiones en el extranjero. Concretamente 
tres se realizarán en Portugal y una en cada uno de los siguientes países: 
Luxemburgp, Francia, Brasil V Guatemala.

Destacan por el volumen de inversión "Knorr Elorza , empresa de Vitoria, 
con 100 millones de francos belgas, Cisternas Reunidas, S .A . de Barcelona, con 
2,5 millonesde escudos y "Destilerías Mollfulleda S ,A ."  de Arenys de Mar, con cien 
mil francos franceses. . '

DE HIERRO:
EN ZARAGOZA Y SORIA

MADRID, 8 (Europa Press).— El 
Instituto Geológico y Minero de 
España t s t à  realizando estudios 
geológicos y geoCisicos en una reserva 
de 230.000 hectáreas situadas en las 
(Kovincias de Zaragoza y Soria, en la 
<l̂ e existen minertdes de hierro, 
abundantes, de buena calidad y muy 
poco explorados, según informa la 
memoria del citado organismo, 
corresixmdiente a 1973.

El Instituto investiga también una 
amplia zona en la sierra de la 
demanda de una extensión de

•  U  MENORIA DE 
"EANESTO" .

M«nnos recibido la Memoria 
1973 del Banco Español de 
Crédito. ^

Magníficamente editada,  
contiene muy interesantes datos 
sobre el desarrollo del Banco 
durante el ejercicio último, así 
corno espléndidas fotografías en 
co lo r  de su s  m o d e r n a s  
instalaciones contables.

2 22.000 hectáreas, in t e r a s a n t e  
—según el propio Instituto— no s<Mo 
por sus yacimientos de mineral de 
hierro, sino también w r sus poco 
reconocidas mineralizacicmes de 
cobre, plomo e incluso carbón-

Por el momento, no se h»n hecho 
públicos más datos sobre estos 
trabajos, que prosiguen durante el 
corriente año 1974.

l J n J 9 7 3  \

España importó 
6‘8 millones de 

litros de whisky
POR VALOR DE 539'A 
MILLONES DE PESETAS

M A D R ID , 8 (Europa Press).— 
D urante  1973, entraron por las 
aduanas de la Península y Baleares 
6.839.438 litros de whisky por valor 
de 539’4 millones de pesetas, lo que 
representa un crecimiento del 33,37 

-por 100 en volumen y del 16,88 por 
100 en valor sobre las entradas de 
1972, que ascendieron a 5.128.026 
litros por importe de 461,4 millones 
de pesetas.

Ua revista “Aral” informa que el 
principal suministrador fue el Reino 
Unido, con 6.750.000 litros por valor 
de 530,2 millones de pesetas (5 
millones de litros por valor de 440,2 
millones de pesetas en 1972). A 
continuación figuran ios Estados 
Unidos con 76.000 litros- y 4,9 
millones de pesetas; Canadá, con
43.000 y 3,3 millones, e Irlanda, con
2.000 y 862.000 pesetas.

Con etlo resulta que el Reino 
U n id o  y Canadá aumentan su 
participación en un 34,8 y un 582,2 
por 100, mientras Canadá y los 
Estados Unidos, retroceden en un 
25,5 y un 40,8 por 100. Así, el Reino 
Unido acapara el 98,7 por 100 de 
nuestros compras, frente al 97,6 en 
1972.

En lo que sé' refiere a precios, se 
ha registrado un descenso del 12,36 
por 100 pasando dentina media de 
89,99 pesetas litro eri 1972 a 78,86 
en 19 73. Una marca exportó a 
España por valor de 93,4 millonesde 
pesetas en 1973, en tanto otras siete 
lo hicieron entre 25 y 53,3 millones 
de pesetas.

SEGUN E L  CONSEJO 
DE TRABAJADORES 
DE MALAGA
EL SALARIO MINIMO, 
INSUFICIENTE

MALAGA, 8 (Europa Press).— El 
Consejo Provincia de Trabajadores y 
Técnicos . -déla provincia,reuiddoeni 
sesión plenaria bajo la nresidencir de 
su titidar, don Rafael Merino, ha 
acordado ra tifica r su petición 
anterior ide que sea elevada la cuantía 
de la ayuda familiar;

Asimismo, declaró insuficiente la 
cuantía del nuevo salario mínimo 
interprovincial, que sólo encoritoó. 
válido a nivel individual y no familiar. 
Ello ha movido al consejo a solicitar 
de nuevo una ayuda familiar 
complementaria.

LETRAS
inPAfiADAS

M A D R I D ,  8 (Logos).— 
Durante áos cuatro primeros 
meses de 1974, ascendió a 
2.687 millones de pesetas.el 
valor de las letras aceptadas e 
impagadas en Madrid, de 
valor  super ior  a 10.000 
pesetas,  según estadísticas 
g l o b a l e s  de  la b a n c a  
recopiladas por el Registro de 
Aceptacio.nes Impagadas  
(R .A .I.)

Este valor total de los 
impagos  es l igeramente  
inferior al del mismo periodo 
de 1973.

D E  IN IV ÈR SIO N ES IV K » IU A R IA S

JUNTAS GENERALES ORDINARIA 
Y EXTRAORDINARIA

El Consejo de Admíhistración de esta Sociedad comunica a los 
señores accionistas que, por no haber sido registradas, hasta la fecha, 
suficiente número de ¿eticiones de tarjetas de asistencia, las Juntas 
Generales Ordinaria y Extraordinaria de esta Sociedad se‘celebrarán en 
segunda convocatoria el próximo día 14 de mayo, a las 19 horas, en el 
.lugar y con el Orden del Día previstos en la convocatoria anteriormente 
publicada. ’

Barcelona, siete de mayo de mil noveciéntos setenta y cuatro. E L  
S E C R E T A R I O  D E L  CONSEJO. Ventura Garcés Brusés.

DESPUES DE UNA S ER IE  DE DEBATES

•  EL MERCADO COflUN APRUEBA LAS 
MEDIDAS ITALIANAS

BRUSELAS, 8 (Efe).— Las severas medidas restrictivas que 
Italia ha impuesto a las importaciones fueron aprobadas ayer por 
los ministros de Relaciones Exteriores y de Agricultura del 
Mercado Comím, después de una serie de debates y no haber 
llegado dichos ministros a otra solución.

Sin embargo, las condiciones puestas por los ministros a las 
medidas italianas son: qtie Italia las mantenga el menor tiempo 
posible y que la conisión ejecutiva del Mercado Común dicte 
dentro de un mes otras medidas nuevas que resuelvan la situación 
actual.

Cambios de la sesión de hoy

_  FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS
Y  M ONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y ROJA

40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID
BANCOS P rec ^ - HOY

B anco  Z arag o zan o .......................................... 1 .4 7 5 1 .483

B anco  E x t e r io r ............................................... i 6 6 0 —

Banco C e n t r a l ........... ..................................... i  1 .445 1 .452

Banco Español de C r é d it o .......................I 1 .109 —
B anco  Hispano A m ericano  ...................... 9 46 9 6 5
Banco de Santander .................................... 1 1 .448 1 .448
Banco Popular E s p a ñ o l ............................ .. 1 .0 3 6 T .05 5
Banco de Bilbao ...................... .. ................ , 1 .257 1 .277
Banco de V i z c a y a .......................................... 1 .3 1 5 1.313

. B an co  O ccidental ..... ..................... 1 .2 8 4 1.284
Banco A t lá n t i c o ...................... ...................... 1 .055 1 .059
Banco Industrial de Cataluña ................. 6 6 0 6 5 9
Banco Ib é r ic o ......................... .. ................... 1 .280 1.291

E L E C T R I C A S
H idro E s p a ñ o la ............................................... 2 0 5 2 0 7 ,7 5
S e v i l la n a ............................................ 210 2 0 8 .2 5
Cantábrico  ....................................................... 2 0 6 206
E léctrica  V i é s g o ...... ................ .. 200 200
Hid'ro. C a ta lu ñ a ..........................................- - 150 149
tb e rd u e ro .......................................... ......  — 2 8 6 2 8 1 .5 0
E .  Reunidas ..................................................... 137 135
U n ió n  E .  M a d rile ñ a .................................... < 192 192
Penosa . .  ................................................. 142 143
Fecsa 5 .0 0 0 .............. ........ .......................... 1 82 •—
Fecsa 1 .0 0 0 ............................................ .. 1 8 7 ,5 0 188

M IN E R A S
200 200Pohferrada ____, ............. .................................

D uro  F e la u e ra .................................................... 168 277

S ID E R O M E T A L U R G tG A S
.24 8 2 44A ltos H o rn o s .....................................................

A u x ilia r  F- C . . ....................... ......................- 115 126

A LH V IE N T A C IO N
158 1 58A z u c a r e r a .................................................... .. .....

E b r o ............................................................. .. 8 0 7 8 0 7

A guH as................... ..................... .. 2 6 7 2 6 7

Q U IM IC A S
4 9 6 5 1 8P e tró le o s ........ ................ ...................................

Exp losivos . .  ; ............................... 4 0 3 <406
E n e r g ía s .............. ...................■.......................... 196 —

C O N S T R U C C IO N
D ra g a d o s.............. .............................................. .. 1 .1 7 5 ,5 0 1 .170
U rb is ................. .................................................... 3 4 0 3 3 0
Inm obiliaria  M etro .......................................... — 3 6 5
Valleherm oso  . . ' ............................... .. —  . . 3 2 3 321

V A R IO S
T e le fo n ic a ............................ ................ .. 4 2 5 4 2 2
G a le ría s  Preciados .................................... .. 6 6 0 6 6 0
C á m p s a ................................................................... 346

6 4 0
3 4 4 .5 0
6 7 5T a b a ca le ra .............................................................

A s t il le ro s ............................................................. .. 148 148
M etro ............................................................. .. 221 220
1 IníAn Póniv 77R ___
A h o rro fo n d o ........................................................ 1 .684,51 1 .6 9 5 .2 5
S e a t ____, . . . . - ....................................................... 3 1 5 3 1 5
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Las últimas declaraciones
de JOSE LAIN

Z A RA GO ZA ,  8 .’(“A RA G 0N /  
exprés”).-Nos ha llegado u n 
periódico colombiano editado 
en el mismo di"a que don José 
L a í n ,  hermano-del Padre 
Lai'n, despegaba de Bogotá 
con billete para Madrid. El 
rotativo' colombiano recoge 
en un lugar destacado las 
declaraciones que, a pesar de 
haber sido conducido al 
aeropuerto acompañado de 
varios miembros de la policía, 
pudo hacer a un alto número 
de reporteros e informadores 
de Bogotá.

Ante la absoluta falta de 
noticias que tanto su familia 
c o m o  lo s  m e d i o s  de  
información tenemos en estos 
momentos sobre el paradero 
y las actividades de don José 
Lai'n, cobran interés especial 
algunas de las manifestaciones 
que hizo al salir de Colombia 
y que no fueron recogidas 
anteriormente por la prensa 
española. Entre otras cosas 
a f i r m ó  a líos periodistas 
presentes en el aeropuerto 
bogotano , que además de 
t e n e r  d u d a s  s o b r e  la 
verdadera muerte de su 
hermano,  no tuvo nunca 
interés por encontrar su 
cadáver ,  ya que en una 
reunión familiar se acordó 
“ que Domingo, según sus 
ideas, debía ser enterrado en 
el mismo sitio donde se 
encontraba luchando por su 
pueblo’,’

Respecto de sus pasos por 
Co lo m bi a ,  el señor Laín 
s e ñ a l ó  q u e  se h a b í a  
trasladado a Bucaramanga 
con el fin de entrar en 
c o n t a c t o  c o n  v a r i o s  
sacerdotes pertenecientes ai 
grupo de Golconda, con 
quienes su hermano había 
m a n t e n i d o  r e l a c i o n e s

amistosas.  “ So lo  quería 
c o n o c e r  a Colombia  y 
verificar si en realidad había 
muerto Domingo, aunque no 

I hice gestión alguna por 
encontrar sus despojos como 
lo informó en un principio la 
prensa.' Mi intención era la de 
e nt er ar m e  donde había  
luchado y caldo en aras de 
sus ideas, para comunicárselo 
a mi familia” .

P r e g u n ta d o  sobre su 
o p i n i ó n  de la l u c  ha 
guerril lera, el señor Laín 
contestó:  “ Creó que será 
fecunda cuando progrese 
Colombia e Hispanoamérica” 
y añadió que él no sirve para 
esa actividad porque “no es

mi afición estar en el monte 
y, además, no me creo capaz 
de a t e n t a r  contra mis 
semejantes ’ ’ . Según este 
diario de Bogotá, el señor 
Laín, anunció que volvería a 
Colombia  sin especificar 
fecha alguna. Nadie supuso 
que su intento de vuelta iba a 
ser inmediato.

Particular interés reviste la 
fotografía que reproducimos, 
tomada en el rnomento en 
q u e  don José L a í n  se 
acomodaba en el avión de 
Avianca que hubiera de 
traerlo a Madrid, pero que 
s ó I o l e l l e v ó ,   ̂ c o m o  
informamos en su día, hasta 
San Juan de Puerto Rico.

EIM EL TUNEL 
□EL TIEMPO

17  ̂L acentuado espíritu religioso de la "Católica España”, tenía tanto más realce en una época en que los 
problemas urbanos eran menores y  se podían montar procesiones y  manifestaciones grandiosas y  

^  multitudinarias de fervor religioso ó de otro tipo en las v ías públicas.
Este sentido religioso tan acentuado en nuestro país tenía como fechas angulares, entre otras J o s  “tres Jueves 

del año que relucen más que el Sol” como rezaba el dicho popular. El Corpus Cristi, gran fiesta de exaltaciori 
eucaristica, representaba para Zaragoza una fecha memorable en la que los actos religiosos llenaban la vida 
ciudadana del día. Los balcones engalanados con sus colgaduras blancas son claro exponente de la importancia y  
trascendencia del día.

Tiempo ha que, por razones obvias, la Plaza de España ha dejado de ser el marco ideal para este tipo de 
congregaciones. .Hoy un tráfico que no perdona nada, señal de progreso dicen algunos, va consiguiendo que poco 
a poco el pueblo deje de tener espectáculos semejantes en los que la masa humana era un claro exponente del
sentir del mismo. ,

Hoy esta civilización a la que,para bien o para mal,pertenecemos hace que la mayoría de los actos públicos se 
vayan relegando tímidamente a los interiores de recintos más o menos apropiados. Pocas son las ocasiones en las 
que se consigue cerrar al tráfico normal una vía o una plaza para en su espacio congregar a los ciudadanos. Parece 
Como'^si temerosamente tuviésemos miedo de nosotros mismos, del nivel alcanzado al no atrevernos a internimpir, 
aunque sea solamente por unas horas, la vida mecánica de una ciudad como Zaragoza, simplemente una más entre 
otras muchas. _ . . . . , • j  j  •Imágenes como ésta pertenecen ya al recuerdo de los años de principio de siglo en el cpie nuestra ciudad, sin 
tantas pretensiones, vivm una vida que si no era excesivamente modernizada al menos,era la ̂ y a . .

Los P. N. N.QUIEBEN CONTRATOLABORAL COMDN
Los profesores no numerarios 

JPNN), dedieados a la enseñanza 
en centros oficiales de enseñanza 
media en el distrito universitario 
de Zaragoza —las tres provincias 
aragonesas, Navarra, Logroño y 
S oria— acaban de dirigirse 
mediante una carta al Ministerio 
de Educación y Ciencia, a fin de 
proponerle una nueva fórmula 
que les redima de su actual 
s i t u a c i ó n d e  c o n s ta n t e  
eventualidad laboral. Como se 
sabe, los profesores contratados 
lo son por el plazo único de un 
curso académico, al término 
idel cual no saben nunca si verán 
renovado su contrato para otro 
año más o Redarán sin trabajo 
a lg u n o . T a l eventualidad, 
realmente excepcional si se la 
com para con cualquier otra 
p r o f e s ió n  o ra m o  de la 
producción y de los servicios, 
supone en muchos casos una 
auténtica inseguridad económica, 
familiar y profesional y no han 
isido pocos los casos de no renovava- 
ción de contrato, al llegar septiem- 
ibre, por diversos motivos.

La carta, respaldada por la 
Junta Directiva del Colegio de 
Doctores y Licenciados que, con 
sede en Zaragoza, abarca las 
provincias citadas, fue dirigida al 
Subsecretario del Ministerio de

Educación y Ciencia, con fecha 
del 3 de mayo. En ella, los PNN 
proponen al ministerio una 
fórm ula de contratación que 
exigiría una estabilidad en el 
contrato. Al final del escrito, los 
firmantes piden que “a la mayor 
brevedad posib le, a fin de 
c o m u n ic a r lo  a todos los 
p r o f e s o r e s  c o n tra ta d o s  e 
interinos, antes de acabar el
Íiresente mes de mayo (último 
ectivo del curso académico) se 

arbitre por ese Ministerio uña 
solución estable. Esta puede ser 
en forma de contrato laboral, 
según la Xey de Contrato del cual 
Trabajo, que en su artículo quinto 
incluye a las Enfidades oficiales 
como empresarios en la reláción 
laboral; y también en la Ley de 
Funcionarios Civiles (artículo 7 
del 7-11-74) donde (dice; “Son 
trabajadores al servicio de la 
A d m in is t r a c ió n  civil, los 
contratados por esta con dicho 
carácter, (fe acuerdo con la 
legislación laboral, (lue les será 
plenamente aplicable’’.

En consecuencia, los PNN def 
distrito zaragozano solicitan que 
su contrato tenga carácter de 
con tra to  laboral, por tanto 
estable, ya que la ley preyé 
perfectamente esta posibilidad

DESFILE A BENEFICIO DE ATABES

+ - e s'!

“ESTiBLECmiENTOS CALIXTO“

M.

/tftAGDN/exprfe. PA Q . 12

* Como tcxlos los años y con Su generosidad de siempre a beneficio de 
“Atades” , los “ ‘Establecimientos Calixta” celebraron ayer un brillan» 
desfile de modelos en los salones del Hotel Corona de Aragcin

Un numeroso y selecto publico presenció los pases dé los modelos,, 
todos ellos del fino estilo y  alta calidad que caracterizan a esta firma. 

 ̂ zaragozana, mereciendo upanimes e ( Q g j q s > í  f , ,  -. .i i
L o s  invitados, m uy num erosos com o puede’apVéc'iárSé éri iás fotos, de ; 

•V íaárcíá-.L ’uhá-, T.tteron'ObíéfljBiqdóí.eófi.Ufi íiéñ.sérvjTlo’‘r6&ctai4":-: :L i: |
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extranjero
Inglaterra amenazada por una nueva crisis económica

Todos los mecánicos
LONDRES, 8 (E fe ).-  La decisión 

del S in d ic a to  de Mecánicos y 
Siderúrgicos de iniciar una huelga 
aeneral como protesta por el embargo 
de sus bienes, decretado por el 
Tribunal de Relaciones Industriales, 
puede conducir al país a una nueva 
crisis económica semejante a la de la
semana laboral de tres días.

Ayer tarde, en una agitada sesión 
parlamentaria, el ministro de Trabajo, 
Michael Foot, acusó al presidente del 
Tribunal de Relaciones Industriales, 
John Donaldson,  de crear una 
situación conflictiva. El primer 
ministró Harold Wilson también 
criticó la actitud del Tribunal, creado 
por el anterior Gobierno conservador, 
y al que se pretende abolir, junto con

la Ley de Relaciones Industriales y 
sustituir por una nueva legislación 
que debe contar con el apoyo de la 
Cámara.

En  un paréntesis del debate 
parlamentario, el ministro de Trabajo 
y el presidente del Sindicato de 
Mecanismos se reunieron durante 
cincuenta minutos para tratar de 
encontrar una solución, pero tras las 
conversaciones la huelga sigue vigente 
y los primeros en aplicarla han sido 
los empleados de talleres del núcleo 
periodístico de Fleet Street, con lo 
que no habrá periódico hoy en 
Londres, aunque es posible que si se 
pone fin a la huelga, esta noche, los 
vespertinos salgan a la calle.

El comité ejecutivo del Sindicato

HUELGA
0  LOS PRIMEROS EN APLICARU HAN SIDO LOS DEL 

NUCLEO PERIODISTICO

minero tuvo un empate a tres votos 
sobre llevar a cabo la. huelga 9 no, 
siendo su presidente Hugh Scanlon, 
quien inclinó |a balanza a favor del

Nixon desafía al Congreso y al poder ¡udicial

«No entregaré nodo»
documentos, ni cintas...*^

VíASHINGTON, 8 (E fe ) .-  É l  presidente Nixon 
desafió ayer abiertamente al Congreso y  a la rama 
judicial, al anunciar su abogado que n ó  entregará 
ningún d o cu m en to  n i cinta  magnetofónica 
reladonada con el escándalo “Watergate" y  que 
estos se habían solicitado a través de ordenes 
conminatorias. E Í  abogado presidencial, James St. 
Clair, anunció a los periodistas que el presidente 
Nixon consideraba que “ambos organismos (el 
comité judicial y  la oficina del fiscal especial) tenían 
suficiente información para completar su trabajo".

E l  c o m ité  ju d ic ia l de la C á m a r a  d e  
Representantes com enzará el jueves su primera 
investigación fermai de la conducta presidencial de 
cara a la realización del “impeachment" por la 
Cámara,del presidente Nixon.

El fiscal especial, Leon Jaworski, continúa sus 
trabajos de acumulación de material oara el Juicio

de siete ex-asesores del presidente en relación con el 
escándalo.

T a n to  el Comité como el fiscal Jaworski 
solicitaron el pasado mes al presidente Nizon, a 
través de una orden conminatoria, que entregara 
mas de 67 conversaciones, presuntamente grabadas 
en cinta magnetofónica, de Nixon con sus asesores 
más cercanos.

A  la orden del comité, el presidente contestó, el 
p a s a d o  m a rte s , enviando una se rie  de  
transcripciones conteniendo los principales (en 
opini on presidencial) pa sajes de b s  conversa dones. E l 
Comité contestó el día siguiente, en una carta, que 
no consideraba contestada su orden conminatoria 
(Subpena)

A  la orden del fiscal Jaworski, el presidente 
Nixon no respondió de ninguna manera,- se limitó a 
señalar que estaba deddido a llevar el asunto hasta 
el Tribunal Supremo.

BONN! EL PRESIDENTE EN FUNI 
. "PRESIDENCIABLE"

Y EL

BO N N . T ra s  la d im isión  del C ancille r de la A lem ania Federa l, W illy  B rand t, que aceptó la 
J”P,®¡||s®*>flidad por p erm itir que un espía com unista se introdujera entre sus co laboradores, el 
imnistro de A su nto s Exte rio res, W alter Scheei (a la izquierda) presidirá interinam ente el G obierno, 

i l?  d e  un sucesor de W illy  Brandt. Según fuentes parlam entarias, el sucesor más
rw  H elm ut Sch m id t (foto  de la derecha) actualm ente m in istro  de H acienda (Telefotó

, .Cifra G ráfica-U p i). í  .

paro.
E| sector industrial es el más 

perjudicado en esta huelga indefinida, 
y algunos suministros vitales para e| 
país ,  como electricidad y agua, 
pueden verse también en grave 

aprieto por  la actitud de los 
1.200.000 trabajadores.

La plahta de ensamblaje de la 
British Leyiand de Longbridge, dejó 
de funcionar ayer tarde y también se 
produjo el paro en la'factoría de 
G .E .C . de Manchester, cuando tres 
mil empleados suspendieron su labor.

La confederación de la industria 
británica ha advertido de la gravedad 
de la s i t uac i ón ,  considerando  
innecesaria la huelga, cuando el 
sector industrial se esta recobrando 
todavía de la semana labjral de tres 
días motivada por la huelga minera.

Hugh Scanlon y los seis miembros 
del comité ejecutivo junto con el 
mi ni st ro  de Tr ab aj o  y varios 
diputados se reunieron anoche para 
tratar de los procedimientos legales a 
s e g u i r  f rente a| T r ib u n a l  de 
Relaciones Industriales, al que nunca 
han reconocido los mecánicos, y 
poner fin a su actitud militante.

Es posible también, que el primer 
ministro Harold Wilson se entreviste

en la s  p r ó x i m a s  horas con 
representantes de las partes en litigio, 
ya cyie la decisión dél Gobierno es 
so lu c io n ar la cuestión lo antes 
p o s i b l e ,  a n t e s  de q u e  l as  
consecuencias de la huelga comiencen 
a ser desastrosas.

H U ELG A  DE  
F E R R O C A R R I L E S  
EN LA INDIA

A F E C T A  A  
1.700.000 O B R E RO S

N U EV A  DELHI ,  8 (Efe-Reuter).- 
Miles de empleados de ferrocarriles 
han comenzado a abandonar sus 
puestos de trabajo a primera horade 
hoy, en cumplimiento de la huelga 
d e c r e t a d a  por  el gremio de 
f e r r o v i a r i o s .  Se supone que  
1.700.000 obreros tomarán parte en 
el gran paro laboral, que causará 
graves perjuicios a la economía de la 
India.

La radio del país ha informado 
que todavía circulaban los trenes en 
muchas regiones del país. Fuerzas del 
Ejército  y de la policía prestan 
servicio en estaciones y centros 
importantes por temor a que se 
prodúzcan actos de sabotaje.

A través del portavoz Bumédian

AFRICAreplantea su politica respecto o Portugal
M A D R ID , 8 (A R A G O N /e x p ré s).— “ Los países africanos están 

dispuestos a establecer relaciones con Portugal en el caso de que 
el nuevo régimen de este país aplicase el princip io  de independencia  
en los territorios todavía som etidos a su d o m in ac ió n " , ha d icho  
Huari Buned ian, presidente del Consejo  Revo lucio nario  de Argelia, 
en el .transcurso de una recepción al presidente gabonés Hadj Ornar 

B ong ó .
Esta declaración d e  Bum edián , el hom bre que quizá ostente ho y  

el m ayor crédito  p o lítico  dentro  de la O .U .A . (O rganización para la 
Unidad A fricana) co incid e  con el cam bio  de sentido  registrado en 

m uichas capitales ei^ropeas con  respecto al p lanteam iento de sus 
c o n t a c t o s  c o n  Portugal. No o lvidem os que los contactos  
m eram ente geográficos d e  las co lonias portuguesas-en A frica  con  
otros países independientes, son m uy grandes. Podem os decir que  
Portugal tiene fronteras, en A fr ica , con los siguientes países: 
R epública de G uinea, Senegai, Congo-Brazzaville , Za ire , Zam bia  
U nión Sudafricana (con el territo rio  de N am ibia), Botsw ana, 
Rodesia, M alaw i, Sw aziiancia  (futura Nguane) y  Tanzan ia . De 
todos estos países, los que con m ayor fuerza apoyan a  las guerrillas 
independientistas de G uinea-Bissau, Angola y  M ozam bique son los 
de la República de G uinea, Zaire y  T a n za n ia je n  los tres territo rio s, 
y  según las autoridades portuguesas, operan desde hace varios años 
im portantes bases de guerrillas. Ju n to  co n  el apoyo d irecto  a esas 
guerrillas por parte de M odybo K eyta , Joseph M obutu y  Ju lius  
N yerere, presidentes de esos tres Estados africanos, otros poi íticos  
del continente negro han secundado co n  m ayor o m enor fuerza la 
constante repulsa al anterior régimen portugués. Hoy,nasa repulsa 
está siendo som etida a un serio replanteam iento.
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EL «FAUOR»deCHABAN 
DEUVIAS fa Mitterrand)î̂ 'V

■Æ

PARIS, 8 (Por Salvador Lopez de la Torre),-^

1"  ̂ N  la primera vuelta de toda elección de dos turnos, en el primero 
i  se vota "por”, es decir "por" alguien, "por” un programa, “por’ 
^  una sim patía/ se trata de un voto de selección profundamente 

positivo: pero las cosas pasan de manera diferente en la segunda vuelta, 
en la que se vota “contra”, “contra” alguien a quien se procura im pedt 
el paso a la victoria, “contra” un programa peligroso para el destino de 
la colectividad cuya implantación hay que evitar a toda costa, 
sacrificando si hace falta algunos gustos personales ante la inminencia y  
dimensión del riesgo.

actitud anacrónica y pasada de 
moda, lo que se suele hacer es el 
juego del comunismo. Lo cual 
no quiere decir, por otro lado,' 
que el anticomunismo no pueda 
e n c o n t r a r  fo r m u la c io n e s  
inteligentes y modernas. Giscard 
es un anticomunista, al que 
nadie podrá acusar ciertamente 
de falta de inteligencia.

Pero si el error de Chaban en 
toda una campaña equivocada ha 
podido servir a Mitterrand que 
no tendrá más qiie repetir lo que 
ha dicho el líder gaullista contra 
Giscard, lo  más grave será medir 
el ' impacto que este lenguaje 
antigiscardiano haya podido 
causar entre sus propias tropas, 
o b l ig a d a s  a votar ahora 
precisam ente por Giscard si 
quieren votar anticomunista en 
la segunda vuelta, como en

DUREZA INCALCULABLE

Esta d iferencia  entre el 
carácter del voto en la primera 
vuelta y en la segunda, ordenará 
la campaña Mitterrand y Giscard, 
dándole una aspereza que no era 
necesaria en la preparación del 
voto del 5 de mayo. Hasta ahora, 
l o s  c a n d id a t o s  h a b ía n  
p resen tad o  sus programas 
exhibiéndolos para atraer a la 
posible clientela, pero, de aquí 
en adelante, las cosas se 
sim plificarán  y Mitterrand 
tratará por todos los medios de 
convencer a los electores de que 
Giscard representa a la derecha 
clásica y egoísta que es necesario 
cerrarle d  paso; mientras que 
G iscard, por su cuenta, se 
encárgará de repetir por toda 
Francia que Mitterrand es el 
a lia d o . perm anente de lo s  
com u n istas y que resulta  
indispensable impedir que 'el 
comunismo gobierno en Francia. 
U n a  c a m p a ñ a  s e r á  
a n t i d e r e c h i s t a ,  la  o t r a  
anticomunista y esto quiere 
decir que tendrá una dureza 
incalculable. Giscard, que ha 
utilizado tan buenos modales en 
su campaña y que no ha atacado 
a nadie, ya ha advertido que si 
recibe, de aquí en adeJante, la 
m enor andanada, responderá 
autom áticam en te . Podemos 
apostar que recibirá jio una, sino 
m iles de andanadas y que 
responderá con su contrabatería 
correspondiente. Desde lu^o, 
n o  p a r e c e  probab le que 
asistamos a una segunda vuelta 
de guanteá blancos.

teoría, debe pasar. Los votos 
“ chabanistas” constituyen la 
r e s e r v a  e l e c t o r a l  donde  
pretender repescar los dos 
candidatos del 19 de mayo.

TRES MILLONES Y 
MEDIO DE VOTOS DECISIVOS

Se trata de algo más de tres 
mil millones y medio de votos, 
cuya importancia es decisiva y 
que deberían pasar a Giscard por 
la lógica de las cosas en su 
totalidad, aunque es muy posible 
que no constituyan un bloque 
m m olítico, y en parte haya 
pérdidas que sé refugiarán en la 

■abstención, en parte en el 
rencor. Pero lo que sí puede 
orientarnos ligeramente es que 
e n t r e  lo s  c in co  m illon es  
setecientos mil votos que obtuvo 
la UDR, es decir el partido 
gaullista, el año pasado y los 
tres m illones y medio que 
consiguió Chaban el domingo, 
hay más de dos millones de 
diferencia de votantes gaüllistas, 
que se han deslizado hacia 
Giscard en la primera vuelta, más 
de un, tercio del total y que este 
movimiento de antiguas fuerzas 
gaullistaS/dirigidas por los líde.es

’de la UDR más listos y mejor 
in form ados —en especial el 
m inistro  del interior, señor 
Chirac—, podría actuar como 
polo de atracción para el resto 
de la masa gaullista que ha 
votado por Chabán. Quedan, 
naturalmente, los problemas de 
conciencia y el desaliento de los 
más puros y duros gaüllistas ante 
la aparente desaparición de su 

: movimiento histórico, cuestión 
sobre la que habría mucho que 
hablar porque el gaullismo 
“práctico” hace mucho tiempo 
que se había transformado en 
una variante de la derecha 
francesa que para sobrevivir 
t i e n e  que m odernizar su 
presentación y que ahora lo hace 
bajo la bandera “giscardiana” E l . 
gaullismo, como conjunción de 
fuerzas diferentes por encima de 
los partidos y de las izquierdas y 
d e  la s  d erech as, fu e  un  
acontecimiento episódico de la 
historia, animado por una figura 
excepcional, pero irrepetible. Lo' 
permanente del gaulliano era la 
defensa de la libertad, de la 
propiedad individual y uña 
barrera contra el comunismo. Y 
e so , en versión  1 9 7 4 , es 
justamente el giscardiano. Otra

itÜllillllÜlltltiilltililllllilili...nimiilllltilil

versión  ajustada al tiempo 
presente de la eterna Corriente 
de la derecha, que unas veces se 
inclina hacia su presentación 
autoritaria que es en el fondo lo 
que hizo De Gaulle maquillando 
este hecho fundamental con su 
enorme talento literario y su 
e x c e p c io n a l  oportunidad  
histórica, y otras se inclina hacia- 
su  presentación  liberal y. 
conservadora que es lo que ha 
sabido hacer Giscard y había 
in ic iad o  con gran sagacidad 
Pompdou.

El problema ahora, está en la 
inteligencia de Giscard para , 
reconvertir a los gaüllistas 
n o s t á l g i c o s  en gaüllistas 
m odernos. En realidad, los 
grandes nabvimientos políticos 
históricos mueren más veces por 
incapacidad de ' adaptación al 
nuevo m ed io , que porque 
carezcan de un fondo doctrinal 
tod av ía  aprovechóle cuando 
U^a el momento de la crisis. Así 
Giscard podría ser, no el 
.enterrador del Gaullismo, sino d 
salvador de sus principios 
fundamentalies, agilizando sus 
mecanismos mentales accesorios. 
Una operación para observar con 
atención.

EL “FAVOR’ 
CHABAN

DE

Y, por desgracia, en está 
segunda vuelta se pagarán los 
errores de Chaban, que montó su 
campaña no contra Mitterrand, 
sino contra Giscard, acusándole 
precisamente de los mismos 
pecados de que le acusará ahora 
Mitterrand, y haciendo un juego 
que, en fin de cuentas, no ha 
servido para nada o, mejor dicho, 
sólo ha servido a Mitterrand. Son 
las divisiones de la derecha 
liberal y su' olvido de que 
cualquier rama de ella tendrá 
siempre en d  comunismo. El 
veradero enemigo. Cuando se 
em pieza a repetir por los 
exquisitos de siempre que el 
anticomunismo primario es una 
. A R A G O N /expfés. PAG X4

Bl Senado contra el 
aumento de ayuda 
militar a Vietnam GANO KENNEDY

H  WASHINGTON, 8. (Crónica por Spencer Rich, de 
M  “ The ‘W ashington P o s t” , en exclusiva para
■  “ARAGON/exprés”) . -

^  I- Senado norteamericano ha rechazado por 43 votos contra 38 la
S  . 1 4  propuesta de aumentar en 266 millones la ayuda militar 
^  norteamericana a Vietnam del Sur.
=  Encabezados por el Senador Edward Kennedy, se oponen al aumento
H  alegando que el hecho de facilitar más ayuda podría significar la
g  extensión del compromiso de ayuda militar norteamericana a Vietnam
m  del Sur, permitiendo al gobierno survietnamita disminuir sus gestiones
g  para implantar el acuerdo del cese de hostilidades. .

■  "DURO G O LPE"

Pero la enmienda debe pasar 
todavía la “ prueba del fuego“ 
en la Cámara de Representantes

"Existe la duda de si el embarque de armas a Vietnam del sur 
contribuirá a fortalecer el acuerdo de alto el fuego o, de lo contrario, 
alentará las llamas de la violencia", dijo Kennedy en el senado.

En el senado y en la Casa Blanca trabajaron durante varias horas para 
tratar de poder superar los votos y eliminar la enmienda Kennedy. "Es un 
golpe duro", ha dicho un ayudante despuésde la votación. E l Pentágono 
y el departamento de Estado no han hecho comentario oficial hasta el 
momento.

John Stennis, presidente del comité de los servicios armados del 
Senado, mostrándose enérgico y duro por vez primera desde que fue 
atacado por un pistolero hace un año, presidió la comisión que trataba de 
derrotar a Kennedy.

Dijo Stennis que las fuerzas de Vietnam del sur están por debajo del 
material correspondiente a un balance de 90 días, "y no vamos a permitir 
que aún se reduzcan más sus recursos". Stennis ha afirmado que los 
recursos de Vietnam del sur se están consumiendo rápidamente, lo que 
hace que Vietnam del sur se debilite.

Ha afirmado que la política de Estados Unidos consiste en eliminar la

participación en ef sureste asiático "pero no volver la espalda y 
emprender la huida". Pero el Senado coincidió con Kennedy,añadiendo 
su enmienda a un completo para la defensa que importa 415 millones de 
ddlarés en autorizaciones para varios programas de defensa.

El proyecto de ley será visto en la próxima conferencia para 
compararlo con el qde tienen la Cámara de Representantes y dicen 
portavoces de la Administración IMixon que tratarán de convencer a los 
miembros de la Cámara para que rechacen la enmienda Kennedy.

'T A C T IC A  DE CO N TA BILID A D "

El debate se refiere a envíos de armas y municiones norteamericanas a 
Vietnam del Sur. La Casa Blanca, que había perdido un límite de 1.600 

■ millones de dólares para envíos de esta clase durante el año fiscal 1974, 
ha comprobado cómo el congreso impuso un máximo de 1.126 millones.

E l Pentágono pidió que se concediese el importe tota^pero la cámara 
lo rechazó así como el comité de las fuerzas armadas.

Sin embargo, el comité del Senado sugirió que el problema del 
Pentágono podría resolverse, en parte, asignando 266 millones de dólares 
que considerando los precios de este año sirven realmente para cubrir los 
embarques equivalentes a los de años anteriores.

Kennedy protestó diciendo que eso era simplemente una táctica de 
contabilidad. E l límite de 1.126 millones de dólares había sido propuesto 
para embarques efectuados en años anteriores teniendo en cuenta los 

. gastos de este año.

Ilitliìlìliìiìtiliiliiiiiliiiiiiliii
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'Rifífí" Rose Dugdate

D U B L I N , -  ( F O T O  DE^ A R C H IV O ).-  La Doctora Rose 
üugdale, : buscada por la policía británica en relación con cargos de 
contrabando de armas en el Ulster, comparecerá hoy ante un  
Tribunal de Dublin, acusada en relación con el robo de obras de  
arte por valor de ocho millones de libras esterlinas en la residencia 
de Sir A lfred B e i t -  (Telefoto Cifra Gráfica-Upi).

PALAFOX
MAÑANA,  E S T R E N O

“ E L  R 0 M P E C 0 R A Zt) N E S ” . . .  
ACABABA DE CASARSE Y YA ESTABA 

BUSCANDO UNA NUEVA. ESPOSA

PALOMAR PICTURESlNTERNfinONAL
PRESENTA DE

 ̂ NEILSIMON

1110.1« FILV»
a r t Oko  uom zale;:. s . a .

(The Heartbreak tód) UnfílmdeElftlNE MAY
CHARLESGRODlN-CYBHl-SHEPHERDcomoKacrJEANNlEBERUN 

AUDRAUNDlfYy EDDIE ALBERT
DEUN nBATODE BRUCE JAYFRIEOMAN • 6U10N DE NEILSIMON • PRODUCIDA POB
ED6AR J.3Q HEB|CK«DIR ieiPA POR ELA IN E MAY___________CQ IO R POR D E U K E

TbAMDA SONORA EN OI3C03 COLUMBIA |

5»7-9-11 (Mayores de 18 años)
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Newsdoy'premioPolitzer
1974

NUEV A Y O R K ,  8 (Efe) -  Al 
nuevo periódico de la zona de Nueva 
York, "Newsday", que en menos de 
dos años ha conseguido una gran 
clientela en el imperio del "New 
York Times", se le concedió ayer el 
" P r e m i o  P u l i t ze r"  de 1974 de 
periodismo por su información sobre 
el tráfico ilegal de drogas en Estados 
Unidos y en el mundo.

Willian Mcgill, presidente de la 
Universidad de Colombia, anunció 
ayer tarde la concesión de otros 17 
premios en el mundo del periodismo, 
la música, las artes dramáticas y la 
l i t er at ur a , co no ci dos  como los 
"Pulitzer", y calificados como los 
mejores galardones en la materia.

E famoso ballet --íeríozi 
ka”, de Moscú, eo Zaragoza
Ya están a la venta las localída- 

des en el Teatro Fleta
A medida que se acerca la fe^ 

cha de presentación en nuestra ciu
dad del famoso ballet soviético 
«Befiozka», de Moscú, crece el in
terés del público por este aconte
cimiento artístico de caracteiisti- 
cas excepcionales. En efecto, ya son 
abrumadoras las constantes llama
das y peticiones de reservas que se 
vienen produciendo desde hace días, 
por cuyo motivo la  dirección del 
teatro Fleta ha acordado abrir las 
taquillas para facilitar al público 
de la capital y la . provincia la ad
quisición de localidades para los 
dos únicos días de actuación anun
ciados. Horario: 12 a 1'30 y desde 
las 4’30.

LEA TÒDAS LAS 
TARDES
ARAGON/EXPRES

La expedición española 
ai Everest

Testigo de 
los cultos de
los LAMAS

A CUATRO MIL METROS DE ALTITUD, 
LA CEREMONIA TIENE UN 
ESCALOFRIO DE EMOCION

PERICHE (Nepal), 8 (Crónica del vredactorjéfe de “Alfil”' 
José María Calle, especial para‘’ARAGON/expres).

Una vez al año, la comunidad lamaísta del monasterio de Tyan^Kxdie! 
sube por la montaña hasta un altar situado enfrente de las laderas 
empinadas del Tancherku, y dice allí sus oraciones. Una vez ai año, la 
montaña se convierte en santuario budista, y las trompas resuenan sobre 
el valle, dominando el murmullo de las oraciones de los lamas y los 
toques de platillos, campanillas y dulzainas. Ese día fue el pasado 25 de 
abril. Un grupo de curiosos nos dimos cita en torno a los monjes. Poco 
antes me fue dado visitar la capflla de los lamas de Tyangboche. A 
ambos lados del altar se alzan dos tronos a diferente altura. El de la 
derecha, más alto, es para el lama prior del monasterio. El otro para su 
ayudante en las ceremonias budistas, absolutamente privadas y a puerta 
cerrada. En <el centro, figures de Bude. La biblioteca de textos sagrados 
ocupa dos lienzos de pared, ccm los Ubros en nichos y cuidadosamente 
atados y ordenados. Las otras dos paredes están pintadas de techo a 
suelo. con magníficas pinturas a todo color, así como el techo y las 
columnas, distribuidos cuidadosamente por la habitación; los objetos 
empleados para el culto budista ocupan el lugar correspondiente. El 
pasado día 25 una larga procesión de lamas emprendió el camino de la 
montaña. A las diez de la mañana ocuparon una larga hilera frente al 
altar de piedra, y se sentaron en el suelo con los objetos 'del culto. Dos 
trompas gigantescas de cobre y bronce; dos dulzainas de madera y plata 
maravillosamente tndiajadas.; unos platillos; un gong enorme y una 
campanilla de plata que toca exclusivamente el lama superior, King. 
Lama.

La ceremonia es una interminable sucesión de rezos y cánticos 
interrumpidos por trompetazos, golpes de gong, chinchineo de platillos, 
companillazos y susurro de dulzainas. A cuatro mil metros de altitud, 
con un escenario que ni el mejor escenógrafo,* podría igualar, la 
ceremonia tiene un escalofrío de emoción en su sencillez de ejecución y 
solemnidad de los ejecutantes. Un monje pasa y repasa sin cesar 
Uenando de té las tazas que parsimoniosamente van vaciando los lamas 
orantes. El momento culminante se produce cuando King Lama se toca 
con el pimtiagudo gorro de las grandes ceremonias. Los monjes se 
cubren también, y se procede a la ofrenda de viandas y flores, mientras 
atruenan los valles las trompas gigantescas que bufan al viento del 
Himalaya. Los glaciares, las cresterías y las cumbres repiten el ronco 
sonido que lleva hasta muchos kilómetros de distanciad testimonio 
sonoro de la ceremonia lamaísta. Aquí, en el corazón de las montañas 
más altas del mundo.

COSO: Hoy estreno
SIETE PERSONAS APOSTANDO C^DA NOCHE SU VIDA EN 

UN ESCALOFRIANTE “J UEGO DE ÍA MUERTE”

FIN D i  
SIlEllA

UCHARO DYAH JAMES
SaUAMUI CAHNOK CUUW

Pdhqué?
aüBUs perÍBBanlB-«M*i»V

Sesiones: 4’4 5 -7 -9 ’15 y 11*15 (Mayores de 18 años)
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El Secretarlo General de la O.P.E.Q avisa:

"Hemos de reducir 
el consumof 
evitando 
el despilfarro"

'' MADRID.  8 (Lo g o s).-"Se  prevé que la reserva mupdial de petróleo
aumentará al' ritmo del tres al cuatro por ciento anual, mientras que el 
consumo aumentará a razón del seis por ciento , dijo el secretario general 
de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (O.P.E.P.) señor 
Abderrahman Khene en la conferencia que pronunció ayer tarde en el 
"Club Financiero Génova". Asistieron a la conferencia el ministro de 
Comercio, señor Fernández-Cuesta; el presidente del Club, conde de los 
Gaytanes; el embajador señor Garrigues y otras personalidades del mundo 
de las finanzas, españolas y extranjeras.

IJO el'conferenciante que a pesar de que los países de la O PEP consi- 
■  B d e r a b a n  que se pod ía p o n er el precio  del petróleo a 12 d 14  

dólares el barril, los m in istros decid ieron pedir tan  sólo siete. 
Si el petróleo ha aum entado —d ijo — ha sido por cu lpa de las 
grandes com pañías petro líferas. Agregó asim ism o el conferenciante  
que a pesar del aum ento del p recio  experim entado en enero del

presente año , aún se está por debajo del valor del petróleo en el año 
1 9 5 0 , lo cu a l quiere decir que los beneficios de las co m pañ ías en 
estos ó ltim os meses han sido m uy considerables.

Por lo que respecta a las reservas petro líferas, d ijo  el señor 
lA bderrahm an Khene que, entre las conocidas actualm ente y  las 
que se esperan encontrar en los yacim ientos a 1.000 m etros por 
debajo del m ar, ;apenas se podrán satisfacer la dem anda hasta 
finales de siglo. M anifestó que tan sólo queda petróleo  para 
vein tic inco  años. " E s  una am enaza m uy seria —agregó— y  no queda 
más rem edio  que adaptarse a estas circunstancias. E sto  debe 
hacerse sin dem ora reduciendo el consum o, evitando el despilfarro  
de energía e im aginando una sociedad que consum a m enos". 
"A sim ism o  —dijo  tam bién— hay que m ovilizar otras fuentes de 
energía. H ay que ap licar m edidas autoritarias, pues sería  una locura  
dejar a nuestro planeta sin recursos petrolíferos de aq u í a 20  ó 30

Un artículo de Ricardo de la Cierva

Las aperturas 
Régimen "S I SE FRUSTRA LA ACTUAL APERTURA, 

HABRA OTRA, PERO YA NO LA PODRA HACER 
ESTE R E G ira  NI OTRO NACIDO DE EL"

B a j ó  el título “ La tercera apertura” , 
el diario “ABC” publica hoy un 
articulo firmado por el director 

general Ide Cult ira Popular, don . Ricardo 
déla. Cierva en el que se refiere a las 
‘“aperturas” protagonizadas hasta ahora 
por el régimen actual.

LA  PRIMERA (1951-1953)

Según el articulista, las “grandes 
aperturas” podrían analizarse en dos 
vertientes que responden a dos períodos, 
antes y después del bienio 1951-1953, 
“que condiciona por dentro a toda la 
fíistoria contemporánea española tanto o 
más que el trienio de guerra civil; porque 
entre esos años, y con el solo esfuerzo de 
la España acosada, ^desaparecen como 
problema nacional las dos lacras seculares 
q ue habían aherrojado nuestra historia 
moderna, incluso los siglos de oro: el 
hambre y el analfabetismo. Este final 
—qtie será el hito más duradero de Franco 
y su régimen cuando cambien algunos 
rótulos y emigren algunas estatuas- 
constituye por sí mismo una apertura 
profunda a todas las posibilidades de un 
futuro distinto y en paz",

Según el señor de La Cierva, estas 
primeras “ grandes aperturas" fueron:

A  La apertura social, que nace cuando 
la guerra deja entrever la paz. El 

origen de esa apertura es el Fuero del 
Trabajo, que no es un pretexto sino un 
principio. A h í está, en leyes y realidades, 
todo un despliegue de acción social 
auténtica. Silenciar aquí el protagonisrno 
de hombres como José Antonio Girón 
sería estrecho e injusto.

A  La apertura institucional inspirada 
en las nuevas realidades exteriores. 

Es el propio Franco quien inicia este 
proceso —como el anterior— y lo hace en 
su respuesta pública a Cariton Hayes 
durante la primavera de 1942. Intérpretes 
de esta apertura serán el conde de 
Jordana y, sobre todo, Alberto Martín 
Artajo.

A  La apertura cultural. Quizá no haya 
^  aún perspectiva para enjuiciarla; 
pero fue posible porque de parte oficial 
no todo fue censura; repásense las páginas 
literarias de “Arriba” durante años y 
años.

D e s o u é s  de este b ien io  .c lave  
( 1 9 5 1 ‘1953), surgen en opinión del 
articulista otros tres moyjrnientos de 
apertura: ...............

LA  SEG U N D A  (JOAQUIN  
RUIZ G IM EN EZ)

La protagonizada por Joaquín 
Ruiz-Gimenez y el libro “ España como 
problema” . Logró cuajar un gran equipo 
de síntesis, con algunos intelectuales de la 
Falange, antiguos colaboradores dé 
Ramón Serrano Suñer y otros jdvenes 
valores que serían futuro: Torcuató 
Fernán d e z  Miranda,  Manuel Fraga, 
Joaquín Pérez Villanueva, entré otros. El 
intento fracasó porque le cercaron la 
indecisión, el recelo y, en definitiva, el 
inmovilismo que anida en el pericardio 
del sistema.

LA  T E R C E R A
(REFORMA
ADMINISTRATIVA)

. La  tercera apertura fue todo'  ̂ un 
impulso vital de la nación española. Es 
complejísima y por eso quedó a la deriva, 
pero no se hundió. Tuvo una notable 
obertura económica a cargo del equipo 
Ullastres-Navarro y se enmarcó en una 
reforma administrativa y un desarrollo 
global que quieren regatearse ahora 
torpemente  a un español decisivo: 
Laureano López Rodó. Después de citar 
otros nombres, el autor del artículo dice 
que el protagonista va a ser el propio 
Franco en su discurso para pedir el “s í” al 
pueblo español. “Vendría el triunfo y

después la hibernación -añade el señor 
De la Cierva—. Pero todo el mundo supo 
interpretar que la histórica designación de 
sucesor a título dé rey se produjo en la 
misma estela de la Ley Drgánica y con el 
futuro como referencia principal” .

LA  CU A R TA  (12 DE 
FE B R E R D  1974)

— “ El 12 de febrero dé 1974 se 
formuló la cuarta apertura, con dos rasgos 
nuevos:  por primera vez se habla 
oficialmente de tal apertura, y por 
primera vez la apertura se formula no 
como aspiración de un sector, sino como 
espíritu de un programa de Gobierno.

A hí están los datos: quienes antano 
fueron protagonistas de otras aperturas (y 
esto no es la primera vez que sucede) 
empuñan ahora los frenos y hasta los 
frenazos del inmovilismo crónico. Por eso 
se hace tan difícil este análisis histórico, 
que ofrezco como duda, no como dogma, 
y naturalmente a título estrictamente 
particular. Y  que deseo terminar con uri 
presentimiento de historiador profesiona^

aunque no al 
si, contra

dòrso de la
lo que todosal margen

e*spéramos, se frustra también là tercera 
apertura, o se queda en las entrelineas oei 
nominalismo, habrá, por supuesto, un
cuarta. Pero ya no la podra hacer este 
régimen, ni otro nacido dé él” , 
el director general de cultura popular en 
su artículo. (Europa Press).



En demasiados sectores del consumo
DON JOSE 
MARIA 
DEL REY, 
PRESIDENTE 
DELA
ASOCIACION 
DE LUCHA 
CONTRA 
EL FRAUDE

MADRID, 8. (Especial de Saphan Press,para

m y  o  es oro todo lo  que reluce en materia de consumo. Nuestro poder 
adquisitivo se encuentra, la mayoría de las veces, expuesto a las prácticas 
fraudulentas de ciertos comerciantes. En  el último bienio la prensa se ha 

hecho eco de numerosos casos de fraude producidos a lo largo y  ancho de la 
: geografía nacional: venta de carne putrefacta al precio de las de buen estado, pan 
■ contaminado con aditivos colorantes, emisión de envases con rótulos que rezan 

“aceite puro de oliva’’ y  de cuya pureza dudamos, “relleno” de botellas con 
. productos de baja calidad y  sin control sanitario alguno..., amén de otros de 

parecida índole. Y  la cuestión es que todavía no hemos lobado desprendernos 
de este lastre del que-salimos perjudicados todos los consumidores.

La entrevista que a continuación sostenemos con el Presidente de la 
Asociación de la Lucha Contra el Fraude, don José María del Rey, nos da una 
dimensión aproximada del problema que nos ocupa.

EL  FRAU D E EN ESPAÑA

—No quiero ser derrotista —afirma— 
y decir que el fraude en nuestro país es 
más intenso que en los demás, porque 
el fraude es por su propia naturaleza 
muy difícil de medir. La diferencia 
estriba en que aquí la conciencia 
antifraude no se halla excesivamente 
extendida a nivel popular, así como la 
educación alimentaria. Existe, en 
efecto, un descontento popular que a 
nivel práctico carece de trascendencia.

— ¿ Q u é  c a u s a  m o t i v a  
principalmente el fraude en España?

—El fraude se produce con gran 
facilidad por la existencia de graneles. 
De cara a nuestra incorporación a 
Europa resulta increíble pensar en la 
existencia del granel .  Es tamos  
tomando cosas que nadie firma y el 
hecho sucede en casi todos los 
productos alimenticios. Por otra parte, 
ios graneles no se venden como tales, 
sino que se venden pomue imitan a 
determinado producto. Por ejemplo, el 
consumidor cuando entra en un 
e s t a b l e c i m i e n t o  públ ico pide  
s i m p l e m e n t e  “ un (Coñac” ,,  un 
“güisqui", no una marca concreta. Si 
ve Que le sirven de una firma discreta 
queMe es familiar, pues se queda tan 
contento. No sabe, que esa botella de

3ue le ofrecen puede haber sido objeta 
e “ relleno”, con algún sucedáneo "* 
vendido a granel. Como ve, ésta es una 

situación medieval que hay que atajar 
cuanto antes.

—En su opinión, ¿por qué dichas 
actividades fraudulentas no han sido 
eliminadas aún?

—El problema tiene vigencia debido 
al enorme retraso del Código  
Alimentario. Se aprobó en las Cortes 
en el año 67 y todavía no se ha llevado 
a la práctica. Es algo difícil, pero 
t e n e m o s  q u e  avanzar  en las 
R e g l a m e n t a c i o n e s  q u e  l o 
complementan. El Código por sí solo 
no puede hacer nada, es fundamental 
que las reglamentaciones vayan viendo 
la luz, para que la gente sepa a lo que 
atenerse,  especialmente en los 
productos de consumo. Ño obstante,el 
Servicio de Disciplina de Mercados 
(antiguo I N D I M E )  ha trabajado

favorablemente  al igual que el 
Ministerio de Agricultura, que cuenta 
también con un sistema sancionador 
para este tipo de delitos.

NO EXIGIMOS IG U A L  QUE PAGAMOS

—Es preciso distinguir —nos dice— 
e n t r e  f rau de  c u a n t i t a t i v o  y 
cualitativo. El primero es frecuente a 
nivel de mercado, pero no de excesiva 
g r a v e d a d .  «El  segundo resulta  
socialmente mucho más peligroso 
porque comporta problemas de tipo 
sanitario. De ahí la preocupación que 
embarga a los miembros de la 
Asociación, de que los productos que 
estén en el mercado reúna las mínimas 
condiciones de higiene y circulen con 
un correcto  etiqueta je.  En  la 
actualidad estamos muy lejos de que 
las etiquetas informativas de los 
objetos de consumo estén de acuerdo 
con su contenido. De todas maneras y 
como ya mencioné antes, la admisión 
de existencia de graneles es la piedra 
de toque en materia de fraude.

— ¿Qué productos  son mayor 
n ú m e r o  de v e c e s  objeto  de 
adulteración?

— Las bebidas alcohólicas. Sobre 
ellas la picaresca se proyecta con una 
mayor claridad.

—A l pr inc ip io hablaba de la 
deficiente'-“ educación alimentaria” de 
los españoles, ¿a qué atribuye tal 
situación?

—En un tiempo relativamente corto 
hemos tenido un “ boom” de consumo 
espectacular. Hemos pasado de una 
eco no mía  de subsistencia a una 
economía de consumo. El cambio ha 
sido muy brusco y no nos hemos 
acostumbrado a él. Es decir, el 
consumidor español está satisfaciendo 
a unos precios europeos,pero tiene un 
nivel de exigibilidad propio de ios 
países subdesarrollados. O sea, no 
somos capaces de exigir en relación a 
lo que pagamos. Por eso, no sólo está 
en manos de la Administración 
reprimir el fraude. Lo primero que se 
necesita es que el nivel de exigibilidad 
del ama de casa, del consumidor en 
general, sea'el idóneo. En este sentido 
los medios de comunicación han 
desplegado una campaña en pro de 
concienciación del ciudadano que yo 
agradezco mucho.

— ¿ Q u é  p a p e l  j u e g a n  las  
Asociaciones? ¿Cómo andamos en 
movimientos de consumidores?

—En el tema de movimientos para 
la defensa del consumidor nos 
hallamos a años luz respecto a los que 
f u n c i o n a n  en los países más 
evolucionados. A falta de organismos 
competentes, las Asociaciones llevan a 
cabo una labor de mehtalizacióh del 
c iudadano sobre tales cuestiones. 
Concretarhente la nuestra, fundada 
hace poco más de un año, tiene como 
misión asesorar, aconsejar y dirigir las 
reclamaciones de las personas que se 
ven burladas en sus derechos.  
Asimismo, hemos realizado hasta la 
fecha dos "simposiurP sobre temas de 
consumo. El próximo será en el mes de 
mayo y trataremos el polémico tema 
de “ El Código Aiimentario” . A ver si 
se pone en marcha de una vez. Sin 
embargo, ias Asociaciones son todavía 
d é b i l e s .  Co nta mo s  con graves 
problemas económicos. Esperamos que 
el nuevo gobierno nos dediaue una 
atención especial, como asi estaba 
previsto en el Plan de Desarrollo. Yo  
creo que es un contrapunto lógico y 
necesario frente a la apabullante y 
feroz publicidad que presiona al sector 
consumo.

E L  EX C ESO  DE PU BLICIDAD

—A propósito. La función de la 
publicidad se justifica en que “debe 
in formar  de la existencia de un 
producto y de sus características” . No 
obstante,a veces el industrial sólo vigila 
sus intereses sin preocuparle a quién va 
d i r i g i d o .  ¿ E n  qué medida la 
publiciadad es un. fraude? ¿Podemos 
defendernos de ella?

^ En  estos últimos tiempos que nos 
hemos movido por diversos órganos 
in formativos,  hemos advertido la 
e n o r m e  preocupac ión ,  lo que 
representa la publicidad. Hay una frase 
que dice “ compramos cosas que no 
neces i tamos con dinero que no 
te n em o s” . Esto configura mucho 
nuestra sociedad de consumo. Se 
compran cosas que no se necesitan 
debido al pabullante bombardeo de 
publicidad. Sobre todo en televisión. A 
niveles modestos e infantiles la 
influencia es enorme. Es necesario y 
urgente que funcione la “ Junta de

Publicidad de Televisión” de una 
participación más amplia al sector 
consumo. Las defensas con las que 
cuenta el ciudadano son mínimas. En 
este sentido, convendría copiar de los 
pueblos más desarrollados. La figura 
del “Ombudsman” ^ eco: especie de 
tribuno de la plebe que ayuda a la 
n a c i ó n  a d e f e n d e r s e  de las 
m a s t o d ó n t i c a s e m p r e s a s  
m u l t i n a c i o n a l e s  que con una 
determinada publ ic idad podrían 
orientar el consumo en el sentido más 
favorable para ellas, es altamente 
significativa. Dicha institución puede 
iniciar un proceso contra.cualquier 
industria que exhibiera publicidad, a 
su juicio, perniciosa para los intereses 
del pueblo.

—Pregunta final, ¿desaparecerá el 
fraude algún día?

—Como el fraude está enraizado en 
prácticas  comerc iales  totalmente 
anacrónicas, podrá ser en un futuro 
sensiblemente reducido. Insistimos de 
t o d a s  m a n e r a s  en el factor  
mentalización para que la sociedad no 
se deje tomar ei pelo de esta manera

Victoria B AR RA G A N  
(Fotos: Ape)



Soto y P. González

J o s  dos son fichajes de esta 
-temporada. A decir verdad, del 
“ sevillano se esperaba todo o 

casi todo. Por el contrario, dé Soto 
que lo ofreció el Las Palmas a un 
p r e c i o  d e m a s i a d o  asequible,  
lógicamente se esperaba mucho 
menos que de su compañero.

¿Cuáles han sido los resultados? 
Comparémoslos  ahora que está 
finalizando la temporada. Contra lo 
que se esperaba. Soto ha jugado, 
prácticamente todos los encuentros. 
Con resultado variable, pero desde 
luego en un nivel muy aceptable y 
por supuesto muy superior a lo que 
de él se esperaba. Puede que Soto no 
sea el hombre prototipo como 
luchador infatigable, pero incordia,, 
sabe lugar la pelota, se mueve, releva 
incesantemente y es habilidoso a 
todos los niveles. Absolutamente a 
todos. Y  ustedes ya me entienden: 
Incluso hace goles.

Respecto a Pepe González, no 
podemos decir otro tanto. Llegó 
aureolado por su experiencia y buen 
oficio ¿Ha cumplido lo que se 
esperaba de él? Sinceramente, no.

No creo que para jugar unos 
cuantos partidos en la temporada, 
i ncompl etos  además, se hubiese 
movido de Sevilla. Ni el Zaragoza, de 
haber intuido este resultado, habría 
pagado varios millones de su ficha. 
Esta es la verdad.

Pero de momento hasta que |a 
contratación no se haga por el 
sistema de-los melones, habrá que 
pechar con estos imprevistos. De 
todas formas se puede confiar 
todavía en que el Pepe González que 
al principio de su llegada fue capaz de 
asombrarnos con aquellos tirazos 
desde 40 metros, algunos de ellos 
convertidos en goles, no ha muerto 
para siempre. Clase, condiciones 
técnicas ,  t iene de sobra para 
conseguirlo.  Las demás, estamos 
todavía a la espera de que las exhiba. 
Aun queda tiempo.

- i .♦ f 1
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FRENO
“Cacho“

Zi

Y  después de la entrada que allf ven, vino el' tarjetaz«,; 
infractor. Frenar a “Cacho” Blanco no es tan fácil. A un fuertej 
qué derribarlo >con más fortaleza aún.' La doble aparatosa ci 
retrata lo que la entrada fue. Y  1̂ dolor también se ve en la cara| 
caído al que no entraron precisamente “de rositas” . Claro qui¡ 
otro también cayó —o se tiró que viene a ser lo mismo— por s 
árbitro no veía bien de que iba la cosa-, t

Luego sucedería lo normal; Navarrete mostró la blanca al atr: 
de la no ortodoxa acción, ante los lamentos del mismo, qu; 
pareció dolerse de la “ pupa” que le hizo al otro. i

Muchas tarjetas blancas en el partido y una roja. La influen 
del europeo Babacán se ha dejado notaren nuestros árbitros. F 
evitar lo mismo, cortar por lo sano. Es buena medida. Ahoraj  ̂
necesario es saber aplicarla y sin pasarse. i

(Foto García Lun;
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PASO OIGAN
JOSE LUIS

I’ AS c o s a s  se le habían puesto mal al Salamanca. Por supuesto que nos interesa el equipo charro a
través de José Luis.

A  Después de estar encaramado al primer lugar de ascenso, por tropiezos propios y  éxitos ajenos se 
vio relegado últimamerte a un puesto de peligro. Hablamos de cara a la división de honor.

Pero el domingo pasado ha vuelto por sus fueros. A l ganar al Linares a domicilio consiguió reconquistar 
nuevamente un puesto de honor en la Liga de la segunda división.

Lo cierto es que el Salamnca ha tenido que soportar verdaderas sacudidas clasificatorias. Ha oscilado 
pendularmente de una forma espectacular. Hasta el punto que se pasaba rápidamente de la casi absoluta 
seguridad de ascenso, a una problemática difícil de resolverla con éxito definitivo.

La culpa principal de estos baches que en ocasiones semejaban socavones, radicaba sin duda alguna en la 
Laja continuada por lesiones de sus dos interiores. Esto le mermaba al conjunto su característica fuerza 
ofensiva. Especialmente en lo que atañe a RiaL Reincorporado nuevamente al equipo este jugado^ 
enseguida se han podido comprobar los buenos logros salmantirios.

Ahora, con la actual clasificación y  sin lesiones en el equipo muy mal habían de rodar las cosas para que 
el conjunto dé José Luis no consiga el fin previsto y  deseado. Su ascenso a primera división.

Por cierto, que según rumores, son varios los equipos que desean la colaboración joseluiásta. Entre ellos, 
quizá el que con mas insistencia la persigue es el Sevilla. Equipo que desea ascender a toda costa la próxima 
temporada. Es la única forma de compensar la actual desilusión de sus socios.

Pero es que a última hora parece que ha surgido un primera división que quiere captar la voluntad del 
zaragozano. Esperemos.A lo mejor prefiere el inmovilismo.

OPINANDO CONTRA CORRIENTE

NOS QUEDAMOS 
CON ESTE FELIPE

H
e m o s  lefdo y escuctiadog 
que Felipe Ocampos sólo 
jugó el domingo regular, 
frente a Las Palmas. Pües bien, 

por una vez al menos, rompiendo 
moldes y saltándonos a la torera 
la costumbre, opinaremos en 
contra. Por nuestra parte  ̂ desde 
luego, que siga jugando Felipe

O cam pos como lo h izo el 
domingo pasado, en beneficio del 
Real Zaragoza. Puede que resulte 
menos agresivo que en sus, 
t i e m p o s  d e  g u e r r i l l e r o  
fútbolfstico, pero sin duda alguna 
bastante mdí? jugador.

Frente a Las Palmas no es que 
se refugiase en las zonas centrales

II JUEGOS POLIDEPORTIVOS 
ZARAGOZANOS

El ejemplo del C. N. HELIOS
IJ L  Centro N atación  H elios, una de las sociedades 

Tpolideportivas más antiguas y acreditadas de la ciudad, la más 
"antigua y acreditada, ha programado de nuevo los .juegos 

zaragozanos en casi todas las modalidades deportivas. Angel Mallo 
y su dinámica Junta Directiva se han tomado las cosas en serio, 
pero que muy en serio, y además de revalOrizar en su totalidad las 
m^alaciones de nuestro querido centro, se preocupan de que el que 
mas y el que mepos se ajuste al lema de “contamos contigo”.,

Los J Juegos Polideportivos Zaragozanos” fueron patrocinados 
por el Banco de Hilhao, constituyeron un éxito rotundo y  trazaron 
as directrices a seguir por el resto de sociedades lócales. Este año 
ob^rvárnos a Mallo y su Junta Directiva preocupados, y en cierto 
modo desilusionados, al no encontrar continuidad de organización 

. en otros cftitros, como se había quedado en principio, ni.tampoco 
e apoyo económico que de antemano se les había prometido, tan 
necesario para poner en marcha una empresa de semejante 
enveigadura. .

Pero las nubecillas tormentosas se fueron desvaneciendo, los 
proyectos de este puñado de valientes . volvieron a presentarse 
como magníficas realidades, y ahora ya tenemos a la vuelta de la 
ŝquuia, encuadrados en el programa de actos de nuestras fiestas de 
rimavera, estos “II Juegos Polideportivos Zaragozanos”. Motivo 
e satisfacción para todo buen aragonés, puesto que muy pronto 
arcaran fronteras regionales y extraregionales, y perspectivas de 

d*** mejoramiento, ya que será mas nutrida la representación 
e clubs y de personas, como también más amplia la cama 

deportiva a desarrollar.
h tiempo acompañe, que los dirigentes
eio dos conágan eliminar los últimos obstáculos de tan vasto 

Pmgrama deportivo y que nuestras primeras autoridades, clubs y 
personas colaboren activamente y en todo momento con los 

omotqres y realizadores de esta obra. Helios ha dado los primeros 
^sos, sus directivos afrontaron toda cíase de problemas a pecho 
loŝ *̂** arredraron ante las dificultades y ahí tenemos
cont^^  ̂tädos obtenidos. Justo será reconocerlo públicamente y 

r mr al mas brillante desarrollo de estos juegos en la medida 
. nTOStras posibilidades. Zaragoza y su deporte, impulsado por 

s en este caso concreto, merecen lo mejor.

del campo, como algunos han 
llegado a señ a la r, sino que 
buscaba balones allá donde pudiera 
' ' r o b a r lo s ”  y perseguía al 
contrario para impedir que jugase 
la pelota a discreción. De esta 
manera, además, demostraba que 
anda bien de facultades y que no 
tiene qúe reservarse para llegar

. entero hasta el final; de esta 
manera, además, (demostraba su 
interés y espíritu de colaboración; 
de esta manera, además pone de 
manifiesto que se puede luchar sin 
reñir y jugar sin protagonizar 
numeritos que nada tienen que 
ver con el deporte rey.

Felipe Ocampos, por si fuera 
poco, estuvo en los momentos 
oportunos en el área de la verdad, 
prodigó su remate poderoso . e 
intencionado, obligó a Carnevali a 
realizar la mejor parada de la 
tarde, ante su cabezazo; picado y 
oportuno, ganándose a pulso una 
de las ovaciones mas sonoras de la 
noche. Después nos dijeron que SI 
l o c u t o r  t e l e v i s i v o  había  
adjudicado a Soto este precioso y 
envenenado cab ezazo , pero 
resulta que el autor de la jugada 
fue el discutido ariete paraguayo.

Y  si añadimos que Felipe jugó 
la pelota casi siempre al primer 
toque, que realizó entregas a sus

• com pañeros m ilim é tr ica s  y 
oportun ísim as, como también 
dejadas con la cabeza a los 
centro-campistas que venían de 
cara hacia el portal canario, 
llegaremos a la conclusión, sin 
esforzarnos demasiado, de que 
preferimos a este Ocampos que 
pasa desapércibido para el rival y 
colegiado de turno, dedicándose a 
la práctica del fútbol, que es lo 
suyo, y a colaborar activamente 
en pos de la victoria de su equipo.

Seguro que no coincidimos con 
buen niúmero de aficionados, pero 
nos limitamos a exponer una 
op in ión  particular y no nos 
duelen prendas ál pronunciarnos 
en favor de este "nyevo" y 
competente Felipe Ocampos. A 
tos peor somos nosotros los 
equivocados, pero escribimos fc>

• que en realidad pensamos.
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ATENAS
E X P O N E N :

•  PEDRO GUI RALI 
•  ZURITA

Fotografías de Pepe R EB O LLO

P A Z , 7

LA TAGUARA
PRIMER ARTE - BAR 

DE ZARAGOZA

EXPONE

B E N I.T 0
FITA, 8 -14

N ‘ ART T^AHAHRO

CONSEJEROS DE 
INVERSIONES EN 
OBRAS DE ARTE

ARTE
CONTEMPORANEO
ARAGONES

EXPOSICION DE 6 a9 EN

Manifestación, 9 

(Plaza la Justicia)

SALA LIBROS

EXPONE:- MARIA CARRERA
FÜENCLARA. 2

GALERIA PRISMA E X P O N E

JULIA DORADO
C A L L E  D E L  T EM P LE, 10

COCHES DESAPARECIDOS

^ Æ Ê Ê Ê Ê Ê m u
Coso, 56 - Teléfono 239464

MORRIS 1.1 00. Gris perla. NA-50.391 

SEA T 600 D. blanco descapotable. SS-62693

Y  ESCU C H E LA  HORA BR UJULA EN  RA D IO  JU VEN TUD  
___________  D E ZA RA GO ZA  A  L A S  21,15_________________________

Automovilista: NOS NECESITA
A su disposición en toda España con la red nacional 

‘B R U JU LA ”
¡Ah! y en las estaciones de servicio, una jóven azafata 

le regalará una sonrisa “B R U JU LA ”

MARFEL •SOLDADURA MODERNAFélix HARDGAN
L A  C A S C A , 17 T E L E F O N O S  2201 50 y  2 2 9 4 2 3

eriRñDio
7fmGOZÇ\

HOY
MIERCOLES, 8 DE MAYO 1974

De 16,00 a 19,30: RADIO-NOVELAS 
19,30: REPORTAJE VUELTA CICLISTA A ESPAÑA 
21,00: MOTOR MUSICAL.— Jesús Gimeno y Tere Herrero. 
21,30: EDICION 21,30.— Información, crónicas, deportes... 
22,45: GENTE IMPORTANTE.— Enta'evistas con famosos. 
23,30: HORA VEINTICINCO.— Información y entrevistas

en FM.^95'4 mgc.
DESDE LAS TRES DE LA TARDE VELADA MUSICAL Y 

SERVICIOS INFORMATIVOS EN FRECUENCIA MODULADA 
A las 23.00: CONCIERTOS 2 y 3 de BELA BARTOK.



Primeras LLUVIAS

y en los casos más optim istas para librarnos 
justam ente de m ojarnos la cabeza. E n  f in,  que 
el im perm eable se im pone.

^  -, ^

I D E A S  G E N E R A L E S  D E  L O S  
I M P E R M E A B L E S  A C T U A L E S

L a  m o d a  d e  e s t e  año  en todas sus 
m anifestaciones se nos muestra sim ple, m uy  
fem enina, m uy suave y etérea, hecha a base de 
tejidos m uy ligeros, predom inando com o es 
natural los de algodón puro. E l algodón es 
ciertam ente m uy versátil, pero cabe reconocer 
que en cuestión de " im p é "  la prim acía de los 
tejidos en algodón es absoluta.

E l popelín  parece ser que ocupa el prim er 
lugar en las confecciones de prendas de lluvia, 
aunque tanto el satén lacado, las lonetas, los 
tejidos de algodón plastificados com o las más 
finas gabardinas tienen tam bién un am plio  
em pleo esta tem porada recién iniciada.

ai

L A S  H E C H U R A S

Coniunto compuesto de chaqueta y  falda en fino 
popelín *beigd*de puro algodón, impermeabilizado^ La 
chaqueta, muy holgada, se adorna con bolsillos 
aplicados. Modelo MISS DIOR

De las hechuras puede decirse que son 
d e l i c a d a s ,  f l u i d a s ,  a m p l i a s  solapas, con  
c i n t u r o n e s  a n u d a d o s ,  c a n e s ü s  s im pl e s ,  
situándose el largo, por regla general, bajo la 
rodilla . Tam bién  se ven im perm eables cortos/  
verdaderas chaquetas largas, m uy aadecuadas 
para las más jóvenes. No hay rigidez en cuanto  a 
hechuras o largos, perm itiendo así una moda 
más personal.

M O D E L O S  C O N C R E T O S

f A  prim avera ha vuelto. Sirr que el frío  
*  haya desparecido todavía, son m uchas las 
”  m uestras —y  no solam ente el ca le n d a rio -  

las que nos d icen  que la am able, sonriente, 
suave y . . .  lluviosa prim avera está entre nosotros, 
fém ipas y  varones. Lo  cual quiere decir que lo 
más ju icioso  es pensar en un buen im perm eable, 
pues el m eteoro acuoso sólo co n  tal prenda se 
puede com batir de manera eficaz y  com pleta. 
Digan lo que digan los y  las defensoras del 
paraguas,'tal "ch ism e" só lo  sirve para perderlo

H e m o s  s e l e c c i o n a d o  para "éste prim er 
encuentro  con  la lluvia prim averal un alegre 
im perm eable, realizado en loneta plastificada  
con estam pado "p ach w o rk "  en el que se 
señalan 'las características que van a privar 
durante la presente tem porada, com pletando la 
d escrip ciónun  m odelo de conjunto  en satén de 
algodón en co lo r verde claro .

Para las jóvenes les ofrecem os este m odelo  
de co n junto  para lluvia, com puesto de falda y 
chaqueta realizada en fin o  popelín  de algodón.

A la izquierda: alegre impermeable de estampado “Patchwork" ei 
loneta puro algodón plastificada. A la  derecha: conjunto de cazadora] 
pantalón en satén de puro algodón, verde claro. Pulí de punto í  
algodón. CreacionesNORBERTNEL

Nioda infantil de hoy Lo PRACTICO y ELtOAM I
por.o MtMAS y CHICOS

A D A  t e r m p o r a d a  
a p o r t a  su e s p e c i a l  
estilo, lo m ismo en la 

moda adulta q u e  en la 
d e s t i n a d a  a la g e n t e  
“m enuda”; esos “diablillos” 
cuya sola presencia encanta y 
da nota de vitalidad y alegría. 
Por otra parte, las madres de 
familia siempre desean llevar 
a sus niños y  nenas hechos un  
primor. Y  tanto afán ponen  
en la tarea que en la m ayor 
parte de las ocasioneslo  
consiguen; pero, la verdad, 
para ayudarlas trazamos ésta 
breve crónica que estamos 
s e g u r o s  l e s  se rv irá  de  
o r i e n t a c i ó n  a h o r a  q u e  
comienza el tiem po de las 
temperaturas agradables. .

Para m uchachos reseñamos 
u n o s  m o d e l o s  R e n o m a .  
Primero tenem os un conjunto  
a base de tricot de algodón. 
Se trata de uña camisa T  en la

A la izqláierda: conjunto camísa-T de punto de algodón combinando 
negro, amarillo y verde. El pantalón short, también de punto, a Juego con 
el verde del tercio inferior de la camisa. A la derecha:-conjunto de 
sahariana y pantaión en tejido de puro algodón estampado de banderas. 
Creaciones RENOMA.

que se combina el negro, 
amarillo y verde. E l pantalón  
s h o r t ,  h ec h o  también en 
tricot, es en verde combinado  
con el últim o tercio de la 
camisa. El otro m odelo es un  
c o n j u n t o  de  sahariana y 
p a n t a l ó n ,  r e a l i z a d o  en  
g a b a r d i n a  d e  i g u a l  
p ro c e d e n c ia  te x til que el 
anterior, con estapados de 
b a n d e r a s  e n  f u e r t e  
policromía.

L os dos m odelos de la 
firm a Cacharesl son para nena 
y chico. Pantalón tejano en 
sarga d e s te ñ id a  de puro  
á l g o d ó n  en  color pizarra 
oscuro y camisa realizada en 
v o i l e  d e  a l g o d ó n  c on  
estampados de cerezas sobre 
fo n d o  blanco, es e lm o d e lo  de 
c h ic o . Para la nena  les 
ofrecemos vestido en p iqué  
e s t a m p a d o  en  v e r d e  y 
naranj a ,  m angas “globo", 
escote cuadrado y pequeños  
pliegues en el delantero. Lleva 
medio cinturón que se anuda 
en la espalda y dos bolsillos 
sencillos en la falda.

Que el algodón es ideal 
para vestir a la infancia nos lo

p r u e b a n  l o s m o d e l o s  que 
re señ a m o s a continuación. 
Vestido realizado en yichy 
a z u l  y  b l a n c o  c o n  
s o b r e s t a m p a d o  de  flores 
naranja, verde y azul marino, 
sin mangas y escote redondo 
y  falda con vuelo. El otro 
m o d e l o  es  un mono sin 
ma g a s ,  c o n  vago estilo  
marinero, realizado en dril 
azul marino y blanco. Escote 
r e d o n d o  b a j o ,  am plio  
cinturón con trabillas. A los 
l a d o s  de l  p a n ta ló n  lleva 
pequeños botones rojos de 
adorno.

Y  p ar a  term inar estas 
impresiones sobre la moda 
i n f a n t i l  d e ta lla m o .s  dos 
vestidos. Uno esá ralizado en 
tejido de algodón color rojo 
c o n  l u n a r e s  blancos. Las 
pequeñas mangas se adornan 

. con volantes a listas. El otro 
m o d e l o  e s  un  vest i do  
realizado en molesquin negro. 
Se abrocha en el delantero y. 
está adornado con smocks en 
hilo verde. A m plia falda y 
pequeño cuello pespunteado 
en verde e igualmente, las 
mangas. P I  K

A la izquierda: vestido realizado en vichy de aigodón azui y 
sobreestampado de flores naranja, verde y azul marino. A a  aerecna. 
mono sin mangas, de estilo marinero, realizado en drii azui marino y 
blanco. A los lados del pantalón pequeños botones rojos.-------- --------------
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León
C  f J. BUIL
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IDS ríos parecen estar de moda o, en frase estereotipada, son 
noticia en todos los ámbitos nacionales. Y menos mal que ya no 

^ e s ,  riormalmente, para localizar aquellas terribles avenidas que 
destruían vidas y hogares y riqueza. Las aguas han sido dominadas, 
inaugurando un período de tranquilidad en las poblaciones ribereñas 
que ahora pueden contemplar sus ríos convertidos en mansos cursos de 
una variable mezcla de agua y detritus. Antes, las grandes riadas 
limpiaban los cauces de sus escasos restos; ahora, parece que, los 
términos se han invertido y el dominio deJas fuerzas naturales se paga al 
alto precio, de unas aguas contaminadas y unos lechos rebosantes de 
porquerías. Posiblemente pronto, de no tomarse medidas, sea mayor la 
nómina de quienes mueran lentamente por causa de la suciedad que 
aquella otra compuesta antaño por las impetuosidades dé los ríos.

•  LOS RIOS DE LA FAMA
|ERO tam bién  los ríos definen geográficamente muchos 
acontecimientos. Si el Nalón nos da el recuerdo de su cuenca 
carbonífera y el Pisuerga o el Guadalete rememoran decisivas 

batallas, dos ríos de la región encuentran persistente audiencia en la 
prensa y mueven millares de voluntades que parecían acabadas. El Ebro, 
no importa repetir, ha movilizado a las gentes que sg asientan en sus 
orillas desde su nacimiento hastá, el mar, consiguiendo interesar a toda 
España en un problema que se repite en toda la geografía: la 
concentración dé la riqueza y el expolio de las zonas más deprimidas. 
No es probable que se me conceda la licencia de tratar el tema por 
tercera vez en poco tiempo, incluso en la prensa nacional y por eso no 
se abundará aquí en argumentos concluyentes que han sido expuestos 
por especialistas de todo orden. El tema del trasvase o trasvases del 
Ebro se hace reiterativo y todo el mundo concuerda sustancialmente en 
dos cosas: que el proyecto es inoportuno é innecesario y que, al fin de 
las cuentas, las aguas correrán hacia la ciudad condal, aunque no nos 
guste o nos perjudique. A lo más, se conseguirá algún premio de 
consolación para que miestros regadíos avancen un poco en esa 
interminable espera de la plena productividad cuando toda la extensión 
puesta en riego reciba sus dotaciones de agua en cantidad y modo 
convenientes y el refrendo de una política coherente y racional de 
producción y mercados.

[ ♦ E L  t im  ;  i

NTRE tanto, a orillas del Cinca, en Barbastro, cunde la alegría. 
Una importante firma yanqui va a montar sus reales a las puertas 

^ d e  la ciudad, proyectándose una inversión de tres mil millones de 
pesetas que proporcionará ocupación a un millar de personas. La noticia 
ser merece castañuelas porque supone, no sólo una importante 
aportación de rentas de trabajo a la economía barbastrense, sino 
también la base productiva para que se mejoren muchos servicios por 
los que vienen clamando desde mucho tiempo atrás los habitantes de 
aquella importante comarca. Claro está y no hay que olvidarlo, que la 
irrupción de la actividad industrial en gran escala va a producir una serie 
de crisis y desajustes especialmente sobre el sufrido medio rural al que 
parecen combatirlo todas las acciones voluntarias o automáticas. La 
tnano de obra que ahora abandone su medio, no lo hará por rázones 
técnicas de mejoramiento en los procedimientos de cultivó; no saldrá de 
los ^canos que difícilmente pueden soltar más hombres: partirá de los 
riquísimos regadíos que circulan la ciudad del Vero.

Pero con eso y con todo, quisiéramos que noticias semejantes 
surgieran del Jalón y del Turia y de todos los ríos que discurren por 
tierras aragonesas. Acaso entonces nos fuera dable pedir que nos 
trasvasaran agua del mar para nuestras industrias.

LA FUERZA DEL MANZAMRES
tiene río, si bien sus reducidas proporciones y escasa 

Iw^ll impidieron que ganara nombre por sus furias. Pero,
A w JlLpor contra, Madrid da tantas noticias como entre el resto de 

España. Unas gratas y otras francamente deprimentes. Madrid, vale más 
de una misa o, por lo menos, así lo deben de creer muchos, afanados 
por conquistar los resortes del poder como sea. Y primeramente, 
desmontar a quienes lo detentan en cada momento.

Ahora mismo, el Gobierno está sometido a un tenaz ataque desde 
posiciones que podrían considerarse pertenecientes al mismo campo o 
tendencia. Tras de las avanzadillas periodísticas de los meses pasados, 
ahora han empezado a brotar declaraciones a lo grande con, aviso 
destacado de que los fantasmas han abandonado sus castillos de rigor

para colarse en los Ministerios. Fernández Cuesta, García Rebull, Girón 
de Velasco, y algún otro personaje, han avisado últimamente, y, más 
aún, han acusado más o menos directamente al Gobierno por bajar una 
guardia que todo el mundo creía vigilante. Por si acaso, han salvado la 
responsabilidad del Jefe del Estado y  desoirás personas e instituciones.

LA CRITICA Y SU REVERSO

]p l S  dudoso que la actitud de tolerancia en la crítica, iniciada hace 
“ -poco, pueda admitir las duras acusaciones que Girón de Velasco 
—5=^vierte indeterminadamente sobre ciertas personas del Gobierno y 
la Administración.Y vale lo de ciertas porque los detalles no dejan lugar 

a duda. Cuando la denuncia tiene por contenido lo opinable es lógico y 
hasta puede ser prudente no señalar con el dedo. Pero cuando se pone 
en tela de juicio, no el acierto de una gestión política sino la lealtad y 
respeto hacia la Constitución y sus principios y se vierten calificaciones 
sob.re conductas que podrían constituir imputaciones delictivas, no sirve 
de nada salvar a las personas si se condenan sus ideas. Y las 
declaraciones de Girón suponen un ataque directo al programa del 
Presidente del Gobierno, expuesto ante las Cortes; none en duda la 
lealtad a los Principios del Movimiento • de otros miembros del Gobierno 
y acusa de corrupción ideológica a otras esferas de la Administración. 
Recordando el discurso del ex ministro el año pasado en Valladolid, hay 
que concluir que Girón ha celebrado en el presente la ceremonia de la 
confusión. En este caso-la noticia no ha surgido de un río: nos vino de 
los cálidos mares de Fuengirola, allí donde se confunden y mezclan el 
Atlántico y el Mediterráneo.
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T E A T R O S
ARGENSOLA. — Compañia de 

comedias cómicas: Quique 
Camoiiras. Tarde . 7’15. No
che 11. M vodevil de e sta co ;  
El tonto es un sabio. (Ma
yores 18 años). ¡Unica sema
na de actuación!

CINES OE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 4’45-7'15- 

40’45 (May. 18). 5.« semana: 
¿Qué ocurrió entre mi pa
dre y tu madre? Film de Bi
lly WüdeT, con. JaclE Lem
mon.

AVENIDA. — 5-7-ft-ll (Mayo
res 18). Satán, mon amour. 
Alan Alda, Jacqueline Bis- 
set, Bárbara Parkins.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.* semana: Un ita
liano en Chicago. Marcelo 
Mastrtiiannii, Lauren Hutton.

COSO. — 4’45-7-9’15 y 11’15 
(May. 18). Hoy estreno: El 
fin de Sheila. Cinemascope -  
Technicolor. 'Richard Benja
mín, Raquel Welch, James 
Cobum.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La leyenda de Nigger 
Charley. Fred Williams(»i, 
D’U irille Martin.

FLETA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
La saga de los Dráciila. 
Helga Line, Tina Sainz.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18 
y - may. 14 acompañados).
2. * semana: 40 quilates. Liv 
ülhnan. Gene Kelly, Binnie 
Barnes.

MOLA — 5-7-9-11 (May. 18). 
Technicolor. Violencia en las 
Vegas. Tom Stem, Jeremy 
Slate, Oonny von Dyke.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Jraemy - Amor jo
ven. Glynnis cyCoonor.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.' semana: Las ma
riposas son litoes. Teclmicd- 
lor. Goldie Hawn. Edward
AlVukW-

REX. — 5-7-9-11 (May. 18).
3. ‘  semana: El clan de los 
marselleses. P a n a v i s l ó n  
70 mm. - Bastmancolor y so
nido estereofónico. J e a n  
Paul Belmondo. Claudia 
Cardinale.

VICTORIA — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). ¿Qné nos importa 
la revolución? Bastmancolor. 
Vittorio Gassman, Paolo Vi
llaggio.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS.—5-7-9-11 (May. 18). 

2.* semana: Family Life (Vi
da en familia). Technicolor. 
Un film dé Kenneth Loach, 
con- Janice Bailden, i^ndy  
Ratollff,

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Apta 

menores acompañados). Ju
das... ¡Toma tus monedas!
Eastmancolor -  Cinemascope. 
George Martin, Victor E. B i- 
ohehny.

DUX. — 4’45, continua (Ma
yores 18). Eastmancolor. El 
ladrón rebelde. Tommy Stee
le, Fiona Lewis.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18̂  años y de 14 acom
pañados) . El hombre de 
M a c k i ntosh. Technicolor. 
Paul Newman, Dominique 
Banda.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Cinco almohadas pa
ra nna noche. Sara Montiel.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(Todos públicos). Las locas 
aventuras de “Rabbi” Ja
cob. Eastmancolor. Louis de 
Pimes, Suzy Delair.
SALA 2: 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Roy C dt y Winches
ter Jack.. Eastmancolor. Brett 
Halsey; Marilù Tolo. ■

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 
La venganza esperó diez 
años, tieonard Mann, Elisa
beth Bverfield.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18): E3 gran Jack. Johtí 
Wayne, Richard B o o n e ,  
Mauren O’Hara.

PARIS. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). El analfabeto, East- 
mancolor. “Cantinflas”, I¿- 
lia Ihrado.

PAX. — 4’45-7-9-ll (May. 18). 
Technicolor. Amores qne es
peran. 3.* semana. Kate 
Jacksen, Katherine .Justice,

RIAL'TO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La Policía agradece... 
Enrico María Saiermo, Ma
riangela Melatto.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18'. 
Asalto al último tren. Tech
nicolor. George Peppard, 
Diana Muldaur.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores .18). El estrangulad« 
de Rillington Place. Richard 
Attenborough, Judy Gree- 
son.

Ve n e c i a  — Desde las 4*45 
(May. 18). La daso dirìgen
te. Peter O T ode, Alasteir 
Sim..

PALACIO DEL HIELO
EL EBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a 1’30. 
Continua desde las 6 de ja 
Tarde hasta la T  de la ma
drugada. Oaíeterla Pormí- 
gal Hielo. Servicio de barra 
y platos combinados.

TV^
PROGRAMAS

PRIM ERA CADErvTA

2 ,0 0 : Carta de ajuste; 2\15: 
A p ertura  y presentación; 2,17: 
Avance inforrnativcy 2,24: Panorama; 
3,00: Tetediarío; 3,35: Telerevista; 
4 ,1 0 : A coso  y E rr ib o ; 5 ,4 5 :  
Despedida y-cierre.

6 ,3 0 : Carta de ajuste; 6,45:' 
A p ertu ra  y presentación-. 6.46:

Avance Informativo; 6,50: La casa 
del reloj; 7,15: Operación torpedo; 
7,50: Novela; 8,20: La prehistoria del 
fu tu ro ; 8 ,5 0 : Vuelta ciclista a 
España.

9,00: Telediario; 9,20: Fútbol; 
1 1 ,2 5 : T e rcera  edición; 11,30: 
Despedida, oración y ciérre.

SEGUN D A CADENA

7 ,0 0 : Carta de ajuste; 7,30: 
Presentación y avances; 7,31 : Dibujos 
animados; 7,45: Documental; 8,00: 
Furia; 8^30: Para los amantes de... 
(Tony Benet y Lena Home); 9,30: 
Telediarlo - dos; 10,00 : Documental ; 
11,00.: Los pintores del Prado (“ El 
Greco: La to'rmenta“); 11,30: Ultima 
imaaen. , -

0  
0  
0 
0 
0 
0 
0 
0  
0 
0 
0 
0 
0 
0

1 0  
1 0  
- 0  
 ̂ E  
0 
E
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EL PAPAGAYO”

Elegante. Selecto. Distinto. “U  
diteencia es su
Ignacio de Loyola, 3. leietono 
214856.

SAN JORGE 
SALA DE j t  VEN I LI)

Noche de sábado, fiesta de noche 
para 'm atrim onios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
F estivos, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 255184.

ASlüKGA’S
La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Teatro Argensola

I A Compañía de Quique Camoiras 
.h a  estrenado con éxito de público 
^ “El ton to  es un sabio”, un enorme 
enredo vodevilesco “a la española” 

original de Adrián Ortega y S. Blasco.
Inm ediatam ente hay que decir que la - 

función no tiene otras pretensiones que 
"las de dar ocasión al protagonista de 
mostrarnos toda la inagotable gama de sus 
recursos cómicos y la de ofrecer la 
oportunidad a las guapísimas actrices, de 
mostrarnos sus bellezas anatómicas.

El enredo vodevilesco tiene todos los 
in g r e d ie n te s  d e l género : sorpresas, 
e n tra d a s  y salidas, acción rutilante, 
verdor... Pero señores, la func ión  tiene 
dimesioñes exageradas, con una primera 
p a r te  q u e  dura  ho ra  y m ed ia  y 
naturalmente tiene que pesar lo suyo.

A  los autores, a la hora de escribir, se 
' les paró el reloj y  por ello resulta 

premioso y reiterativo el enredo, que si 
no llega a fatigar se debe,exclusivamente, 
a la entrega que en la interpretación 
ponen todos los com ponentes del elenco. 
Sobran parlamentos y  explicaciones. En 
el teatro vale más una sugerencia que cien 
palabras. Por eso algunas escenas con 
auténtica gracia se evaporan con las 
p ro lija s  explicaciones inútiles que la 
siguen. Y  esto es m uy extraño que haya 
podido sucederle a un autor como Adrián  
Ortega, que, en el teatro, se las sabe casi 
todas.

a  H D EIIL OlE 
i r a n  OIDS TUEM S

De la interpretación ya hemos hecho el 
elogio que merece. A ctores y actrices 
sirven perfectam ente a la comedia Y  el 
.público se lo pasa divinamente, pero aún 
se lo pasaría mejor con lapada  inevitable 
que necesita el texto,.

DORADO "LA LEYENDA DE NIGGER CHARLEY"

Producción: estadounidense.
Dirección: Martín Goldman.
Fotografía: Peter Eco (color).
In térpretes: Fred WHliamson, 

D ’Urville Martin y  Don Pedro Colley.
El cronista reconoce que las 

reivindicaciones de la cultura negra es 
uno de los temas más significativos de 
nuestro  tiempo y, más todavía 
cuando se le considera como una más 
de las facetas que el hombre 
contemporáneo muestra en su lucha 
contra la opresión. El cronista con 
esto quiere decir que todavía no ha 
visto un film en el que se plantee con 
cierta honestidad y  algún rigor este 
problèm a y  que, desde luego, 
abomina de las películas de Sidney 
Poitier y, otros angelitos negros.

Hay que reconocer que el cine 
intrascendente tiene su derecho a ser 
producido y  a ser consumido, pero 
siempre que sea intrascendente al pie 
de la letra. Otro juicio merecen 
aquellas otras cintas que, para 
conseguir el interés del espectador y  
dar a la historia narrada un falso 
a tr a c t iv o ,  tr iv  id lizan temas 
trascendentes; cuando no los

enmascaran agobiadas por tantos 
in te re ses  como respaldan las 
producciones cinematográficas.

Desde este punto de vista, el cine 
americano es pródigo en ejemplos de 
tratamientos falsos del tema de la 
discriminación racial; hace algunos 
años, presentándolos como esclavos 
perfectos; desde hace müy poco, 
com o individuos ejemplares, que 
merecen la misma libertad que el 
individuo blanco. Nunca se habla de 
la cultura negra, sino de individuos 
que hay que integrar en la misma 
sociedad que el hombre occidental, 
que merecen participar de sus mismas 
normas y  de su mismo proceso de 
producción consuma

Bien; perdonen ustedes este 
exordio de quien ha visto la película 
y  se ve obligado a decirles que 
consiste exclusivamente en;

1. -  Querer hacer un western y  
necesitar una idea original para 
venderlo.

2. -  Creer que el tema de la 
discriminación radia en el marco del 
lejano oeste es útil a estos propósitos, 
ya que el público está de alguna

manera interesado en el tema, este 
puede dar pie a persecubioñes, luchas 
y  aventuras de diversas índole y, 
sobre todo, dará una nota) de 
e x o t i s m o ,  de originalidad a un \ 
argumento perfectamente resabido |.

De manera que Martin Goldman, . 
un hábil artesano adecuado a este 
tipo de films, ha cogido a tres ■ 
esclavos de color y  los hace huir. El 
resto,  b i e n  p u e d e n  ustedes 
imaginárselo, estando adobada la 
historia por abundantes apelaciones 
'sentimentales (deseo de libertad y 
venganza, fidelidad al antiguo patrón 
y  amor filial y  del otro, etc), y  las más 
pintorescas e increíbles anotaciones 
sobre el tema del racismo. En 
resumen, ‘‘La leyenda de Nigger 
Charley” es un film a medio camino 
entre ‘‘La cabaña del tío Tom" 
(perdonen u s t e d e s  e l  tópico, 
pero es cierto) y  cualquier historieta 
del oeste de lás que todos estamos 
obligados a soportar en cualquier sala 
de exhibición.

' ' EL CRONISTA

PARSIFAL

Sábado dia 11 Victor Manuel tarde 
y lioche. Teléfono 379200.

CHARLESTON 
AÑOS 20 .

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
teléfono 299549.

CANCELA
«‘LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL”, Royo, 5. Tdéfono 
2112.50,

PAGO - PAGO

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. 
P rec io s  jóvenes . C/ Madre 
V edruna, 11 .T défono 217052

GALLERY 2;
Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, ténémos lo que Ud. 
desea, Liñan, 8 (detrás, Telefóniea, 
S. .-Vicente Paúl). Teléfono  
291166.

POLINESIAN BAR
i tradicional en las noches de P AGO

l o { lQ ( ln l l j r i n | l n ( lo | ln ( t D ( ) n ( j D l I c i í ú í ln I I i I Í 5 1 I n i l ñ I [ n l I ^

Disfrute Vd. de su bebida exótica o 
PáóO, Doctor Cerrada, 30

STEREOTECA 
EL FARO”

Fuera de la Ciudad y solamente a 
3 minutos, donde se hace la m ^ r  
música, .creando un maravilloso 
ambiente. Barrio oe JusCboF 
Teléfono 291643.

GRAWER CLUB
Cómodo personal y diferente, C/ 
Moncáyo, CASETAS,

UVERPOOL
DISCOTHEQUE

Abierto sólo vísperas y festivos a, 
tas 6 de la tarde. NUEVA 
D IR E C C IO N . LIVERPOOL 
¡¡V u e lv e  alegre, con vida! ! 

(lamino de las Torres, 96.

Reunión, y juventud gn un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurada, en San Juan de la 
Cruz, 28.

PACIFICO
Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a lO.Teléfoiio 211137*

STORK CLUB

Parejas. Ambiente Renovado. 
NUEVA DECORACION, Centro 
Ciudad. Td. 214804.

SENECA

Nueva dirección. Todos los días a 
las 6,30 de la tarde “BUSQUE LA 
DIFERENCIA”

ELTON-.

0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

w
Discoteca de la Juventud. C/ 
Galicia, núm, 9. Tdef. 177. 
CASETAS

La música más rabiosamente 
nueva en la discoteca, con sabor jJ  
internacional. Cavia, 10. , [3

d i i d I ìd I I dÌ□ H n i io n n l in l lD I lD
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TARAZONa
e>cpr^
Corresponsal - Delegado • 
B A L B I N O  S E R R A N O  G R I M A L  

Capuchinos, 4 - Teléfono 266

FIGURAS POPULARES

TRABA TADOR 
MODESTO Y EJEMPLO 
DE ADMÍRÁBLE, 
TENACIDAD

En todas las ciudades hay 
gentes''sencillas que por su 
profesión y por sus virtudes 
h u m a n a s  se ganan las  ̂
simpatías de todos. Se les 

resaluda, se les habla, pero 
pocas veces nos detenemos a 
pensar quie'nes-son de verdad, 
que' l levan dentro, cómo 

. viven... ^
Jesús Aloras Gregorio, es 

uno de esos personajes  
populares. Actualmente es el 
“ l impia”  del Casino “ La 
Amistad” y anteriormente lo 
fue del Club Juventud. Su 
vida no fue fácil. Desde niño ' 
tuvo que afrontar'toda suerte 
de dificultades y creció en un 
ambiente capaz de derrumbar 
al hombre más templado.

Pero Jesús no rebló, se 
mantuvo firme, capeó los 
temporales, cambió por 
sonrisas la^pofetadas que el 
mundo le'daba y siempre 
siguió recto en busca dé las 
metas que se había fijado. 
Nosotros estimamos que su 
tenacidad y fe, bien merecen 
que ocupe un trocito de 
nuestra página para que le 
s i rva  a él de pequeña  
satisfacción y a los demás 
como ejemplo a la hora de 
afrontar dificultades.

Actualmente ,  tiene 34 
años; desde los 7 hasta los 22 
estuvo acogido en el “ Hogar 
Pignatelli” de Zaragoza, y 
desde este centro asistencial 
pasó' al “Hogar Doz” de 
nuestra ciudad. Aprendió el 
oficio de' zapatero en el 
“Hogar” de Zaragoza y aquí 
en Tarazpna, paso a ser el 
“remendón” del calzado de 
lo s acogidos y de los 
empleados del “Doz” . Es, 
todos lo sabemos, minusválido, 
tiene que servirse de sus dos 
muletas para poder andar y 
trabajar.

A pesar de esta una 
historia, no muy agradable, 
no se amilana por nada, y 
recientemente ha conseguido 
del̂  Ministerio de Trabajo un 
préstamo de 37.000 pesetas 
para montar su taller de 
reparación de calzado, al que 
atiende dentro del horario 
que le deja libre su condición 
de acogido al “ Hogar Doz” .

Es una historia sencilla, 
humana y creemos que digna 
de ser considerada por esta 
nuestra actual sociedad de 
consumo, y por esa juventud 
que no ve en la vida sino 
diversión y placer. Jesús 
A l o r a s  c u é n t a  con la 
popularidad y agradecimiento 
de todo Tarazona y sabemos 
que en su nueva actividad de 
taller de reparación de 
zapatos tendrá un pleno 
éxito, ¿Como la Diputación 
„[ovincial, administradora del 

Hogar Doz” , no se acuerda 
de este trabajador? ...
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FUTBOLAlgo ilota sobre el Enreko EL EQUIPO HA PERDIDO SU 
ALEGRIA Y SE OBSERVAN 
SINTOMAS DE DESCONTENTO 
Y MALOS MODOS

El último partido de Primera 
Preferente, jugado en "San Juan" 
entre el equipo titular de nuestra 
Ciudad V el de Sariñena, nos ' 
decepcionó en todos, los terrenos. 
Empatamos a cero y los "rojillos" 
dieron sensación de cansancio,' 
pocas ganas de jugar y lo que es. 
peor, muestras de que en el 
equipo no hay la unión que 
s i e m p r e  ha hab ido  entre 
j u g a d o r e s ,  entrenadores y 
d i r e c t i v a .  ¿Qué pasa con 
Eureka-Tarazona?

E n  " c a s e t a s ” , pudimos 
observar descontentos, malos 
''humos" y frases como esta: "  a 
ti te voy a pasar el balón; para que 
marques un gol".

Ya sabemos que los "peques" 
que empezaron hace 4 ó-5 años a 
jugar al fútbol, no son tales" 
peques", se han hecho hombres, 
pero aquella amistad y afición que 
le s caracter i zaba ,  no debe 
perderse por rencillas trasnochadas 
y por posturas incomprensibles. 
P i e nsen  los jugadores que 
actualmente, representan ya a 
Tarazona, y nuestra Ciudad se 
merece en todo momento una 
entrega completa y absoluta y si 
el triunfo no nos sonríe, nunca 
podremos achacárselo a la visión 
incorrecta del problema deportivo 
por parte de unos señores, de 
unos participantes. Hay malestar 
en las filas del equipo, eso nos 
consta, pero ese malestar no debe 

. llevarnos nunca-a que Tarazona, 
nuestro Tarazona, sea objeto de. 
ridículo y de risa. '

P o c a  h i s t o r i a  t iene  el 
encuen tro ;  partido  insu lso , 
veintidós, "pelotoneros" sobre el 
césped y un punto que, se llevan 
los visitantes; podrían haber sido 
los dos.

E l Sariñena, puso más ganas de

vencer, más coraje y mereció el 
empate.

Al Colegiado de Turno, Sr. 
Tejedor, lo vimos en el vestuario, 
durante el descanso, para que nos 
diese los nombres de los líneas, 
e'stos fuero.n los Sres, Marqués y 
López Agustín.

El Sr. Tejedor, no señaló dos 
penaltys clarísimos habidos en el 
área de los oscenses;de no ser por 
esto ■ calificaríamos su actuación 
comobunena.

Por el Sariñena, destacaremos 
a: Lacuna, Ricardo, Rome, Jaime 
y Cholo.

Los "rojillos" a ¿destacar? 
son;  Asensio, Arilla, Alfonso, 
Vijuesca y Terrado II,

Las alineaciones fueron éstas:

El Eureka está pasando una crisis. Ya no es aquel equipo que levantaba 
el entusiasmo y  la esperanza en los grádenos como se refleja en esta foto 
de archivo. Ahora, el Eureka es un equipo que sale al campo a cumplir 
con una obligación, sin alegría, sin ilusión. Hay celillos entre los iueadores 
y  a veces se olvidan de que por encima de esas fhislerías está íiflSflfl>''e de 
Tarazona que deben defender. Creemos, queremos creer, que esta crisis 
sera pasajera y  que aclaradas las cosas, nuestro equipo volverá a ser el de 
antes, e l equipo ejemplar en todos los aspectos que nos llenaba de orgullo 
porque vencedor o vencido siempre hacía gàia de las mejores virtudes 
deportivas. Esperemos.

C .  F .  Eu rek a-T a ra zon a :  
Asensio, Arilla, Latorre, Alfonso, 
Vijuesca, Sanz, Terrado I I ,  José 
Luis, Sainz, Marcellan y Rojo.

C.D.Sariñena: Lacuna, Pedro, 
Senda, Ricardo; Cadenas, Rome, 
Nogués, Jaime,Esparza,San Juan 
y Cholo. • S G

Exito en el Concurso de Planteles
E l  pasado domingo se 

celeb ró  en la Escuela de 
C a p a cita ción  Agraria de 
M o v e r á  e l  a n u n c i a d o  
C on cu rso  de Planteles de 
E x t e n s i ó n  A graria  que  
c o m p e t í a n  e n  l a s  
modalidades de Habilidades 
y  Realizaciones y  en la de 
Expresiones artísticas.

E n  la primera de ellas 
concursaban siete equipos de 
las comarcas de Sos del Rey  
C a t ó l i c o , E j e a  de los  
C ab a lleros, Zuera, Borja, 
Caspe y  Tarazona,

ACCION ESPECIAL
El plan de "Acción especial" para las comarcas Borja-Tarazona sigue 

su largo trám ite en el departam ento m inisteriaf correspo ndiente . En  
este aspecto no podem os hacer otra cosa que esperar vaya 
superando las d istin tas etapas y  desear que no caiga en un bache  
cercano al del o lvido.

S in  em bargo, hem os d icho  y a , y  repetim os h o y , qüe en las 
com arcas afectadas no se trabaja excesivam ente —al m enos en 
apariencia— para que ese trám ite se abrevie un poquito con  
reuniones de los representantes de los d istin tos m unicip ios  
afectados, aunando esfuerzos, sum ando in iciativas, intercam biando  
opin iones y  pareceres, ofreciendo  ayudas»

Las cosas de Palacio van despacio  y  esa lentitud hay que 
com pensarla con  nuestra actividad dejando bien claro  nuestro afán 
de lucha por im pulsar el desarrollo  y  sacar a nuestras com arcas de 
la a ton ía  que les caracteriza. Si esperam os que nos sirvan todo  .en 
bandeja; nos llegará m uy poca cosa porque casi todo se lo llevan y 
se lo-llevarán los que tienen ánim o y  em puje para ir a buscarlo . ¿D e  
acuerdo?

Resultó vencedor y  pasara 
vor tanto a la fase regional el 
Plantel de Vera de Moncayo, 
con  la co n stru cció n  del 
Paseo-Jardín  de Vera al 
Monasterio de Veruela.

E n  la modalidad de 
e x p r e s i o n e s  a r t í s t i c a s  
compitieron cinco equipos, 
resultando vencedor el Plantel 
Femenino de Caspe con la 
escenificación de “E l baile a 
través de los tiempos".

E n  lo s  i n t e r m e d i o s  
actuaron como invitados las 
“majqrettes” del Plantel de 
N  o v a l l a s  q u e  i b a n  
acompañadas por la Banda de 
Cornetas y  Tambores de la 
O JE  de Tarazona.

N o hace falta añadir 
cuánto celebrarnos el triunfo 
de lo s jóvenes de Vera, 
triunfo que indudablemente 
ha de servirles de estímulo 
p a ra  seguir con  mayor  
entusiasmo e ilusión, si cabe, 
las directrices que se les 
marcan pór los agentes del 
S e r v i c i o  de E x t e n s i ó n  
Agraria.

Ya h e m o s  d i c h o  
r ep et id a m e nt e  que este  
servicio  por su "contacto 
personal" con las gentes del 
agro es uno de los más 
eficaces que funcionan en

nuestro país. E l campo ofrece 
hoy pocos atractivos y  buena 
política es llevar hasta sus 
gentes junto con las modernas 
técnicas de cultivo, el afán de 
s a b e r ,  p o n i é n d o l e s  en 
contacto con las expresiones 
artísticas. E l campo necesita 
la ayuda de todos; pero son 
muy pocos los'^que de verdad 
luchan por mejorar su nivel 
en todos los aspectos y  entre 
esos pocos no cabe duda que 
figura en los primeros lugares 
el Se rv ic io  de Extensión 
Agraria.

Felicitamos a los planteles 
de Vera de Moncayo y  
deseamos que en las próxirñas. 
c o n f r o n t a c i o n e s  sigan 
dem ostrando que son los 
mejores.

TROPIEZO GORDO EN MADRID
, PERO NUESTROS REPRESENTANTES COHEiaH ÉN-SALVAR.- 

'LA'ELIHINATORIA EN, EL .PARTIBQ DE .VUELTA > ■
En el Campeonato Nacional Juvenil, se celebró, en Madrid, el pasado domingo el primer partido de la sernifinal, al 

que llegó el equipo del Seminario. Se enfrentó con los representantes del equjpo del Colegio de Nuestra Señora del 
Carmen de la capital española, y perdió por el tanteo de 38-4; hay que tener en cuenta que Velilla,lesionado,no pudo 
participar en el encuentro y algún otro jugador, todos ellos "pilares" indiscutibles del conjunto, tuvieron que quedarse 
en Tarazona para jugar contra Gerona y Barcelona. El próximo 27, domingo, se jugará en nuestra Ciudad, el partido de 
vuelta, y nos han manifestado nuestros "melees" que están dispuestos a remontar ese 38-4 y lograr llegar a la final.

La afición numerosaturiasonense,a este deporte del rugby, está totalmente identificada con su equipo, y estamos 
seguros de que el domingo, día 27, todos como un solo hombre estarán en nuestro campo para animar a los 
"seminaristas" y lograr la superación de la semifinal y pasar a esa finalísima que los proclame campeones de España.

La empresa es difícil, pero conocemos bien el temple de estos muchachos y sabemos de la fe y tenacidad que ponen 
en la defensa del pabellón deportivo de la ciudad.

En (íltimo te'rmino sabemos que pelearán bravamente, a tope; y si en esas condiciones, las cosas salen mal serán 
menos amargas porque quedará intacta la esperanza de que en próximo año todo irá mejor. Y  eso, amigos, es lo que vale 
en el deporte.

FASE de SECTOR
QUEDO.CA#fíÍ EL 
"SEMINARIO MENOR" 
QUE SIGUE ADELANTE 
EN EL TORNEO
, En los pasados sábado y 
donningo tuvo lugar en 
nuestra Ciudad y en las 
instalaciones deportivas del 
Colegio Sepiinarlo Menor la 
fase de camllteones de sector 
del Campeonato Nacional 
E s c o l a r  d e r u g b. y ; 
participaron los titulares de 
Barcelona, Valencia, Gerona 
y Aragón, éste representado 
por su campeó :!' el equipo del 
“ Seminario” , de Tarazona. 
E s t a  c a t e g o r í a  es la 
de Cadetes. En  el primer 
encuentro venció Tarazona a 
Gerona por 33-0, en-el siguien
te fue Barcelona el que venció 
a Valencia por n -8 y la f inal  
disputada entre aragoneses y catalai' 
nes dio por vencedor a I o s. 
tiiriasonenses, en esta ocasión 
“aragoneses” , por 12-4. De 
esta forma el equipo de rugby 
del Colegio Seminario-Menor 
de la Ciudad del Queiles, se 
proclama campeón de sector, 
pasando a jugar la fase 
nacional contra . los demás 
lideres de las otras provincias. 
Como verán, nuestra ciudad se 
está convirtiendo en la cuna 
del rugby aragonés y sin duda 
alguna en su núcleo más 
importante.
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lAPAS y HUMOR
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Asf pueden resumirse las fiesta? de la Virgen de la Rosa. Humor en el 
concurso de carrozas en el que ganó el primer premio la titulada "Arca de 
Noé", en la que vemos al "padre del vino", con un paraguas bastante 
averiado pero con una compañfa... iAsi', cualquieral

Y  en la otra foto, toda una legión de chicas encantadoras, contundente 
demostración de que la cantera de guapas en el Barrio es inagotable. 
iMenuda ola la que viene...!

Con diez,cañones por banda y 
su título de líder llegó el Utebo a 
nuestro campo y... Bueno, en 
prim er lugar hablaremos de 
recaudación que superó todas las 
previsiones. Palabra de honor que 
jam ás habíanlos vistoy al Sr.
Y e lázq u ez ,. el tesorero, tan 
rV d ia n te  y o p t im is ta  al 
cóntemplar el montón de verdes 
co n  q u e  lo s  a f ic io n a d o s  
vitaminizaron las arcas del Club. 
Qué lástima que no nos visite el 
U tebo todos los domingos, 
¿verdad?

El primer soponcio de la tarde 
nos lo proporcionó el “pitolari” , 
dé turno que parecía de la escuela 
turca. Pitó un penalty cuando el 
balón rondada el banderín de 
córner, que no hay guruceta que 
se lo salte. Al capitán del Utebo 
tuv ieron  que jurarle que de 
verdad , de verdad, hab ían  
señalado el punto fatídico.

Menos mal que Torneo, hecho 
un jabato, puso sus manos entre la 
raya de gol y el balón impulsado 
por Zoco, y la pelota se fue 
mansamente a córner. Y todos tan 
contentos. Menos los del Utebo, 
claro...

Y hablando del colegiado, del 
señor Artamendi, diremos que no 
se enmienda. Todos recordamos 
lo que ocurrió en aquel famoso 
encuentro  Boscos-Casetas qué 
orig inó la clausura de aquel 
campo. El dommgo se pasó la 
tarde pitando a diestro y siniestro. 
A todo lo que se movía en el 
canpo le pitaba falta y luego la 
señalaba a favor de uno u otro 
equipo según le daba el aire. No, 
no estuvo mal, estuvo peor.

E l d e la n te ro  cen tro  del 
Casetas, Santos, nos dijo por la 
mañana que había sido padre por 
vez primera. Su esposa había dado 
a luz un precioso chaval en 
Esparraguera y que pensaba 
celebrarlo con una victoria. Y lo 
consiguió. ¡Doble felicitación 
para el caballero!

Pero para alegría “gorda’’, la 
del presidente señor Cual, que 
tiene que convivir diariamente 
con los aficionados y directivos 
del U tebo por tener allí su 
negocio. Durante los días que 
precedieron al partido le habían

FIESTA dé la EUCARISTIA

;ií En  vísperas de fiestas y en la Iglesia Parroquia] de nuestro Barrio, se celebró sojemnemente la 
i  comunión de un numeroso grupo de niños y niñas que recibieron a Jesús eucaristía de manos del Rdo. 
■ don José Lafn. Hubo dulce emoción en los corazones de Jos pequeños y algunas lagrimitas mal 
í.' contenidas en los tfiayores cuando don José glosó en su homilía la trascendencia del acto que se estaba 
í:' celebrando.

Para todo^ nuestra más”cordial felicitación.
^ i  •/ > i  t  4 é V V i  .1 A r , - V , V V nvv V  V* V o í  •" •’  '* ■' ' •• '' “
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ENTRE EL ALBOROZO DE LA "JlINCIiADA" 
Y EL DESPISTE DEL ARBITRO QUE PITO 

A "LO TURCO"
puesto la cabeza como un bombo 
augurando que acabarían con los 
números del marcador. Ahora le 
tratan de usted en Utebo...

Paciencia, amigos, son cosas del 
pelotón. ¡Otra vez será...!

A pesar de las fiestas y de estar 
invitados, la directiva del Utebo y 
aficionados seguidores del líder, se 
largaron de Casetas en cuanto 
ac5)ó el encuentro. Al parecer les 
ponía dolor de cabeza la algarabía 
testera... Bueno, no debía ser por 
eso, porque también nosotros 
salimos de estampida de Utebo 
cuando acabó el partido de la 
p rim era vuelta.' Hoy por tí, 
mañana por mí...

Antonio Diez, el entrenador 
“ casetero”, que ha canabiado 
radicalmente la fisonomía del 
equipo dándole un aire alegre j  de 
auténtico compañerismo, esta en 
el ánimo de todos lograr una 
nueva v ic toria  el próxim o 
domingo en Zuera. Hasta el 
domingo lo hubiéramos puesto en 
duda; ahora... ¡Suerte!

No s e r ía m o s  ju s to s  si 
dejáramos de consignar que uno 
de los triunfadores de este 

• memorable partido, fue Martínez

Cholo, defensa del Casetas

(Joseeico) que reaparecía después 
de la lesión que sufriera frente al 
Perdiguera. Jugó mucho y bieq 
superando claramente al lateral 
encargado de “secarle” , al que 
dejó sentado en más de una 
ocasión. Que sigan las cosas igual 
en la antigua Zufaria y... ¿Por qué 
no se ficharía antes al señor
Diez? ISIDORO

Las fiestas pasaron, pero aún está fresco el recuerdo, especialmente 
para estos mozalbetes que lo pasarán bomba subiéndosele a las barbas al 
feroz "Tragachicos”. Bueno, a las barbas; a Ids orejas; y  a la sesera del 
monstruo.

Y éstos que ven en la otra foto son los de la peña "El Apagón". 
Aparecen muy modosos y  seriecitos, porque está hecha en la víspera de 
las fiestas. Veinticuatro horas más tarde tendríamos que decir como en 
las pel'iculas: "cualquier parecido con el original será mera coincidencia’. 
¡Im que armaron estos zagales!
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